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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 240 
- без перепечаток 166 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Гражданство Лайпсика 

 
В СКА рассказали о желании канадского хоккеиста Лайпсика стать 
гражданином России (ТАСС) 
Форвард написал письмо президенту России, рассказал Роман Ротенберг 

перейти к статье 

"Может, Лайпсику тут нравится или он влюбился в русскую девушку, это 
его право" - Плющев о желании канадца получить РФ гражданство (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
"Может, Лайпсику тут нравится или он влюбился в русскую девушку, это его 
право" - Плющев о желании канадца получить РФ гражданство  

перейти к статье 

Плющев предположил, почему Лайпсик захотел получить российское 
гражданство (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал 
корреспонденту "Спорта День за Днем" Матвею Макаренко, что не видит ничего 
унизительного в выдаче российского гражданства канадскому нападающему СКА 
Брэндону Лайпсику.  

перейти к статье 

Бывший тренер "Металлурга" рассказал, что у Лайпсика есть татуировка 
на русском языке (ТАСС) 
Илья Воробьев отметил, что канадский форвард понимает русский язык 

перейти к статье 

Зислис о гражданстве РФ для Лайпсика: "Сторонники лимита делали 
акцент - появится больше мест для россиян. По факту похоже на 
профанацию собственного проекта" (Sports.ru) 
Михаил Зислис высказался о желании Брендана Лайпсика стать гражданином 
России.  

перейти к статье 

СКА натурализует Лайпсика. Но он не должен играть за сборную России 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Питерский клуб грамотно обходит новый лимит на легионеров. Но канадцев в 
сборной России быть не должно.  

перейти к статье 

Канадец из СКА просит у Путина гражданство. Ранее паспорта дали 
легионерам "Зенита". Это такой питерский прикол? (Комсомольская 
правда (kp.ru)) 



 

 

Ротенберг заявил о намерении канадского форварда СКА Лайпсика получить 
гражданство России  

перейти к статье 

СКА оформляет канадцу российский паспорт. Опасная тенденция, 
рожденная новым лимитом (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Брендан Лайпсик станет гражданином нашей страны.  

перейти к статье 

Канадский нападающий СКА Брендан Лайпсик хочет получить 
гражданство России, главные новости (Чемпионат.com) 
Брендан решил последовать примеру американского защитника московского 
"Динамо". 

перейти к статье 

Дементьев: приветствую решение Лайпсика получить паспорт, он хочет 
связать с Россией не только хоккейную судьбу (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
Известный хоккейный агент Алексей Дементьев в беседе с Metaratings.ru 
отреагировал на желание канадского нападающего СКА Брендана Лайпсика 
получить российское гражданство. 

перейти к статье 

Кожевников: у Лайпсика будет двойное гражданство, он потом откажется 
от второго - это нормальная практика (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
возможном получении российского гражданства канадским хоккеистом СКА 
Брендана Лайпсика. 

перейти к статье 

Коньков: Лайпсик должен быть на голову сильнее всех остальных, чтобы 
попасть в сборную России (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков в разговоре с Metaratings.ru отреагировал на желание канадца Брендана 
Лайпсика получить российское гражданство. 

перейти к статье 

Потайчук о Лайпсике и гражданстве РФ: "Ротенбергу виднее, как усилить 
СКА и сборную. Канадцам будет сложно попасть просто так в 
национальную команду" (Sports.ru) 
Андрей Потайчук не считает проблемой получение Бренданом Лайпсиком 
гражданства России.  

перейти к статье 

Вячеслав Быков прокомментировал решение Лайпсика получить 
российское гражданство (Чемпионат.com) 
Известный российский тренер Вячеслав Быков прокомментировал решение 
форварда СКА Брендана Лайпсика получить российское гражданство. 

перейти к статье 

Контракт Федотова 
 



 

 

Нарастающее напряжение: ФХР решила вмешаться в ситуацию вокруг 
контракта Федотова с ЦСКА (RT (russian.rt.com)) 
Федерация хоккея России выпустила специальное заявление по делу вратаря 
Ивана Федотова.  

перейти к статье 

В деле Федотова говорят о трансферной карте: якобы контракт с ЦСКА 
подписан без нее. Но она пока вообще не нужна (Sports.ru/tribuna) 
Ликбез от Sports.ru.  

перейти к статье 

Алексей Дементьев: у Федотова нет контракта с "Филадельфией" 
(Советский спорт) 
Вместе с агентом пытаемся разобраться в запутанной ситуации с вратарем то 
ли ЦСКА, то ли "Филадельфии Флайерз" Иваном Федотовым. 

перейти к статье 

Губерниев: может, Федотов Россию больше любит, чем Америку, а Москву 
- чем Филадельфию (Чемпионат.com) 
Спортивный комментатор Дмитрий Губерниев высказался по поводу ситуации с 
голкипером ЦСКА Иваном Федотовым. 

перейти к статье 

"Если начнем плясать под дудку НХЛ, ничего не добьемся". Сафронов - о 
контракте Федотова (Чемпионат.com) 
Бывший генменеджер сборной РФ Андрей Сафронов прокомментировал 
ситуацию вокруг контракта голкипера ЦСКА Ивана Федотова. 

перейти к статье 

"НХЛ ущемлен". Вратарь сборной угодил в очередной скандал (РБК Спорт 
(sportrbc.ru)) 
Вратарю Ивану Федотову после службы в армии зарегистрировали контракт с 
ЦСКА. Однако в НХЛ заявили, что он не может выступать в КХЛ, так как имеет 
контракт с "Филадельфией". Как контракт голкипера сборной привел к скандалу - 
в материале "РБК Спорт" 

перейти к статье 

КХЛ пошла войной на НХЛ? (Комсомольская правда # Санкт-Петербург) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) хочет наказывать хоккеистов, убегающих 
за океан. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Рейтинг зарплат КХЛ. Что там с деньгами? (Sports.ru/tribuna) 
Рейтинг зарплат КХЛ по состоянию на 10 июля). 

перейти к статье 

В Финляндии ответили на вопрос, запрещают ли клубам подписывать 
хоккеистов из КХЛ (Чемпионат.com) 
Генеральный директор финской СМ-Лииги Микко Пулккинен рассказал, 
запрещают ли в организации подписывать хоккеистов из КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

"Йордан пытался выбраться из КХЛ". Гендиректор финской лиги - об экс-
защитнике "Амура" (Чемпионат.com) 
Генеральный директор финской СМ-Лииги Микко Пулккинен поделился мнением 
о ситуации с 32-летним чешским защитником Михалом Йорданом. Хоккеист в 
середине июня перешел в финский "Пеликанз" из Лахти. Не все благосклонно 
отнеслись к этому трансферу, поскольку игрок до ноября 2022 года выступал в 
Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Три шведских клуба наложили пожизненный запрет на игру тем, кто был в 
КХЛ после начала СВО (Чемпионат.com) 
Шведский клуб "Юргорден" на официальном сайте объявил о наложении 
пожизненного запрета на выступление за команду хоккеистам, которые играли в 
КХЛ после начала спецоперации на Украине. 

перейти к статье 

"Там никогда не забудут Полтавскую битву". Кожевников - о санкциях 
шведских клубов (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион и чемпион мира по хоккею Александр 
Кожевников оценил решение некоторых шведских клубов наложить пожизненный 
запрет на игру тем, кто выступал в КХЛ после начала СВО. 

перейти к статье 

"Подхрюкивают, чтобы выслужиться перед вожаками" - Юдин о запрете 
"Юргордена" на игроков из КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Руководство шведского "Юргордена" просто хочет выслужиться перед 
"вожаками" из ЕС и НАТО, запрещая играть за команду хоккеистам, которые с 
2022 года выступали или выступают в чемпионате КХЛ, заявил "Матч ТВ" 
бывший защитник СКА и сборной России, тренер Александр Юдин.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Клуб тысячников. Кто из игроков может провести в новом сезоне 1000-й 
матч в Лиге? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает об игроках, которые могут в сезоне 2023/2024 сыграть свои 
100-е матчи в Лиге, и вспоминает лидеров по количеству игр в КХЛ и в 
чемпионатах России. 

перейти к статье 

Леонид Вайсфельд: "На бумаге у "Ак Барса" состав доминирующий. Но 
как будет по сезону?" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Бывший судья, экс-генеральный менеджер "Автомобилиста, "Лады" и "Салавата 
Юлаева" Леонид Вайсфельд подвел итоги первой половины межсезонья в КХЛ. 
Каким будет обновленный "Ак Барс", составит ли "Спартак" конкуренцию на 
Западе и умерла ли интрига на Востоке - в материале "ТИ-Спорт".  

перейти к статье 

Канадский защитник рассказал, как отреагировал на новость о переходе в 
"Северсталь" (Чемпионат.com) 
Канадский новобранец "Северстали" Марк Барберио рассказал, как 
отреагировал на новость о переходе в череповецкий клуб.   

перейти к статье 



 

 

Отношения с Америкой не до конца разрушены! Два российских клуба 
договорились с НХЛ об аренде игроков (Sport24.ru) 
В "Торпедо" будет играть Фирстов, а в "Спартаке" - Морозов.  

перейти к статье 

Якупов объяснил, почему решил вернуться в "Нефтехимик" 
(Чемпионат.com) 
Российский нападающий Наиль Якупов прокомментировал возвращение в 
"Нефтехимик". Форвард заключил однолетнее соглашение с клубом, 
воспитанником которого он является.  

перейти к статье 

ЦСКА. Превью сезона - кто укротит коней? (Sports.ru/tribuna) 
ЦСКА второй раз кряду под руководством Федорова забрал Кубок в седьмом 
матче серии. 

перейти к статье 

Ротенберг показал форму команд системы СКА: "На груди красуется 
надпись "Нева" - в стиле древнерусских рукописей выполнены решения и 
для "России 25", завоевавшей Кубок Победы" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг представил комплекты форм для команд системы СКА.  

перейти к статье 

Крикунов о варианте ухода Ротенберга из СКА: "Не думайте, что есть 
только он, и все. Наверно, только над Путиным никого нет, но и то над 
ним народ" (Sports.ru) 
Владимир Крикунов ответил на вопрос о том, как Роман Ротенберг может уйти с 
поста тренера СКА.  

перейти к статье 

"Динамо" хочет купить Ожиганова за 1000 рублей, СКА - против (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Динамо" хочет купить Ожиганова за 1000 рублей, СКА - против  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Алексей Анисимов принял участие в круглом столе клуба Ecumene 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Главный арбитр КХЛ и вице-президент Лиги Алексей Анисимов принял участие в 
круглом столе по теме "Устойчивость человека в меняющемся мире". 

перейти к статье 

"Не стой за воротами". Новые судейские веяния в главной лиге страны 
(Советский спорт) 
КХЛ внесла изменения в правила игры, которые вступят в силу начиная с 
наступающего сезона. 

перейти к статье 

Правило "трапеции" и другие нововведения. КХЛ делает все, чтобы атака 
доминировала над обороной (Allhockey (allhockey.ru)) 
Помогут ли изменения? Узнаем только в сезоне. 

перейти к статье 



 

 

Щитов о запрете держать шайбу за воротами больше 3 секунд: "Хоккей 
станет менее интересным. Мы потеряем тактически грамотных 
защитников, их мастерство упадет" (Sports.ru) 
Никита Щитов считает, что новое правило КХЛ приведет к снижению мастерства 
защитников.  

перейти к статье 

Дмитрий Рябыкин: "После травмы Бардакова штраф за открытую лавку 
стал неизбежным" (Russia-hockey.ru) 
О последних изменениях в правилах КХЛ - экс-тренер "Авангарда", чемпион 
России-2005 в роли игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, 
для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
Наиль Якупов официально стал игроком "Нефтехимика", контракт 
подписан на год (Чемпионат.com) 
Российский нападающий Наиль Якупов стал игроком "Нефтехимика", 
сообщается в официальном телеграм-канале нижнекамской команды. 

перейти к статье 

"Торпедо" заключило однолетний контракт с форвардом Максимовым 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Торпедо" заключило однолетний контракт с форвардом Максимовым  

перейти к статье 

Андрей Стась подписал контракт с минским "Динамо" на два года - 
источник (Чемпионат.com) 
Андрей Стась подписал контракт на два года с минским "Динамо" 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Четыре года в МХЛ пролетят быстро, нужно ценить эти моменты". Егор 
Зеленов и Семен Демидов - о выпуске из "СКА-1946", Кубке Харламова и 
новых перспективах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментарии игроков, которые находятся в лагере развития СКА.  

перейти к статье 

Молодежка "Сибири" провела тренировку на новой "Сибирь-Арене" 
(Чемпионат.com) 
Команда Молодежной хоккейной лиги "Сибирские снайперы" провела тренировку 
на новой "Сибирь-Арене". 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Больше не хочется быть внизу турнирной таблицы". Алина Нарудинова о 
подготовке к сезону 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

2 июля "Белые Медведицы" начали подготовку к сезону 2023/2024. В новом 
выпуске "Алло, ЖХЛ" поговорили с 21-летней Алиной Нарудиновой - лучшим 
ассистентом команды, набравшей за регулярный чемпионат 2022/2023 16 (6+10) 
очков.  

перейти к статье 

Екатерина Захарова перешла в "Торнадо" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Защитник Екатерина Захарова перешла в "Торнадо". Контракт рассчитан на один 
сезон.  

перейти к статье 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов прокомментировал споры КХЛ и НХЛ о контракте вратаря 
Федотова (ТАСС) 
Самое главное, что хоккеист востребован даже после службы в армии, считает 
двукратный олимпийский чемпион 

перейти к статье 

Фетисов - о намерении Лайпсика получить гражданство РФ: "Пропаганда 
на Западе рушится. Люди видят правду" (Sport24.ru) 
Депутат Госдумы, двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав 
Фетисов высказался о поступке канадского нападающего СКА Брендана 
Лайпсика, который хочет принять российское гражданство и написал письмо 
президенту России Владимиру Путину .  

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

The Hockey News: Мирошниченко надеется удивить и заработать место в 
составе "Вашингтона" (Чемпионат.com) 
Журналистка The Hockey News Сэмми Сильбер поделилась мнением о том, что 
ждет российского нападающего системы "Вашингтон Кэпиталз" Ивана 
Мирошниченко в сезоне-2023/2024. 

перейти к статье 

Михаил Анисин продолжит карьеру в ВХЛ, он стал игроком "Норильска" 
(Чемпионат.com) 
Известный российский нападающий Михаил Анисин стал игроком "Норильска", 
сообщается в официальном телеграм-канале ВХЛ. 

перейти к статье 

Даниил Апальков: пришлось вспомнить о главных жизненных принципах 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий Даниил Апальков до сих пор невольно ассоциируется с 
ярославским "Локомотивом".  

перейти к статье 



 

 

"Где доказательства?" Журналист раскритиковал экс-игрока НХЛ за 
негативные слова о Мичкове (Чемпионат.com) 
Журналист официального сайта "Филадельфии Флайерз" Билл Мельцер на 
своей странице в "Твиттере" прокомментировал критические слова ведущего 
подкаста Spittin' Chiclets Райана Уитни о российском нападающем Матвее 
Мичкове. Американец передал слова хоккеиста, который играл с форвардом в 
минувшем сезоне. Мичков провел чемпионат-2022/2023 в СКА и "Сочи". 

перейти к статье 

Американский журналист рассказал, как на драфте Мичкова сказался 
российский фактор. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Американский журналист Чарли О'Коннор рассказал, как российский фактор 
отразился на желании команд НХЛ выбирать на драфте 2023 года нападающего 
СКА Матвея Мичкова.  

перейти к статье 

Дадонов рассказал о своих проблемах в Америке. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Нападающий "Даллас Старз" Евгений Дадонов рассказал о главной проблеме, с 
которой вынужден был столкнуться, выступая в Северной Америке.  

перейти к статье 

Дадонов: были мысли завершить карьеру в "Тракторе", но загадывать 
сложно (Чемпионат.com) 
Нападающий "Даллас Старз" Евгений Дадонов ответил на вопрос о возможном 
возвращении в родной клуб - "Трактор". 

перейти к статье 

Дадонов соскучился по сборной: "Надеюсь, Россия вернется на 
международные турниры. Все меньше уверенности, что буду играть" 
(Sports.ru) 
Евгений Дадонов скучает по игре за сборную России.  

перейти к статье 

"Нэшвилл" подписал однолетний контракт с Денисом Гурьяновым на 
сумму $ 850 тысяч (Чемпионат.com) 
"Нэшвилл Предаторз" подписал контракт с Денисом Гурьяновым сообщает 
пресс-служба клуба. Соглашение рассчитано на один год и $ 850 тысяч. 

перейти к статье 

Между ЦСКА и "Нэшвиллом": Денис Гурьянов подписал контракт с 
американским клубом. Что ждет игрока в будущем? (Sports.ru/tribuna) 
На перепутье между российским клубом и американской командой для 
продолжения своей карьеры Денис Гурьянов выбрал "Нэшвилл Предаторз". 
Правильный ли это выбор? Разбираемся в новой статье.  

перейти к статье 

В "Миннесоте" оценили игру проспекта клуба Данилы Юрова 
(Чемпионат.com) 
Директор по развитию игроков "Миннесоты Уайлд" Брэд Бомбардир оценил игру 
молодого нападающего Данилы Юрова который весной 2023 года продлил 
контракт с "Металлургом". 

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Геркус сравнил хоккейный "Вегас Голден Найтс" и футбольный 
"Краснодар" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-президент "Локомотива" и "Торпедо" в интервью "СЭ" рассказал о симпатии 
к хоккейному клубу " Вегас Голден Найтс".  

перейти к статье 

Игорь Горбенко: "В США, драки были нормой, причем хоккеист получал 3 
доллара штрафа, если русского не ударит" (Sports.ru/tribuna) 
Главный тренер Игорь Горбенко о хоккее 90-х, нюансах перехода от игрока к 
тренеру и секретных решениях в "Юнисон-Москва"  

перейти к статье 

Академия "Ак Барса" получит новую арену в Нижнекамске (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru)) 
К концу года строительство планируют завершить.  

перейти к статье 

Кубок только чемпионам. СПбХЛ проводит летние турниры (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Любительский хоккей в Петербурге вид спорта круглогодичный.  

перейти к статье 

Дворец спорта "Лужники" будет реконструирован (S-bc.ru) 
Впервые с 2002 года 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Гражданство Лайпсика 
 

В СКА рассказали о желании канадского хоккеиста Лайпсика стать 
гражданином России (ТАСС, Москва, 11 июля 2023) 
Канадский форвард петербургского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
СКА Брендан Лайпсик высказал желание получить российское гражданство. Об 
этом во вторник в своем телеграм-канале написал главный тренер СКА Роман 
Ротенберг.  
Лайпсик перешел в петербургский СКА в июне, подписав двухлетний контракт.  
"Новичок СКА Брендан Лайпсик высказал желание принять российское 
гражданство и написал письмо президенту России Владимиру Путину, - написал 
Ротенберг. - В футболе это достаточно распространенная практика, совсем 
недавно российские паспорта получили игроки "Зенита" Малком и Клаудиньо, а 
Бразилия в футболе - это как Канада в хоккее. Сейчас нам нужно максимально 
усиливать свой чемпионат, а если такой сильный хоккеист, как Брендан, получит 
российское гражданство, это только зафиксирует его желание играть в КХЛ".  
Ротенберг отметил, что Лайпсик проживает в России уже три года и за это время 
стал своим. "Не секрет, что в Северной Америке он столкнулся с предвзятостью 
и несправедливостью, а в России все эти годы чувствовал исключительно 
поддержку и от болельщиков, и от тренеров, и от партнеров. Его любимый игрок 
- Александр Овечкин, а в Канаде он рос на игре наших великих хоккеистов, таких 
как Павел Буре. Возможно, и сам Брендан когда-нибудь сыграет в форме 
сборной России", - добавил тренер СКА.  
По мнению Ротенберга, намерение Лайпсика получить российское гражданства 
стало смелым и ответственным шагом с его стороны. Тренер СКА подчеркнул, 
что клуб постарается оказать нападающему максимальную помощь в данном 
вопросе.  
Лайпсику 29 лет, на драфте Национальной хоккейной лиги (НХЛ) он был выбран 
под 89-м номером в 2012 году клубом "Нэшвилл". Всего в НХЛ он провел 187 
матчей, набрав 59 очков (16 шайб + 43 передачи). Также играл в других 
североамериканских лигах. В сезоне-2019/20 "Вашингтон" разорвал контракт с 
Лайпсиком после обвинений в оскорбительных высказываниях в адрес женщин 
и партнеров по команде в чате одной из социальных сетей.  
В КХЛ Лайпсик выступает с сезона-2020/21. Один сезон он провел за московский 
ЦСКА, а позднее перешел в магнитогорский "Металлург". Всего в КХЛ он провел 
204 матча, набрав 142 очка (54 шайбы + 88 передач).  

https://tass.ru/sport/18242801 

Похожие сообщения (19): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 июля 2023 

• Интерфакс, Москва, 11 июля 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 11 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 11 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/18242801
https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/11/kanadskij-novichok-ska-napisal-pismo-prezidentu-rossii-putinu/
https://www.sport-interfax.ru/911068
https://www.livesport.ru/hockey/2023/07/11/leipsic/
https://allhockey.ru/news/show/483741-R_Rotenberg_Lajpsik_vyskazal_zhelanie_prinyat_rossijskoe_grazhdanstvo
https://www.sports.ru/football/1115287014-roman-rotenberg-lajpsik-vyskazal-zhelanie-prinyat-grazhdanstvo-rossii-.html
https://www.championat.com/hockey/news-5167735-kanadskij-napadayuschij-ska-brendan-lajpsik-sobiraetsya-stat-grazhdaninom-rossijskoj-federacii.html
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-11-rotenberg-laypsik-vyskazal-zhelaniye-prinyat-rossiyskoye-grazhdanstvo-i-napisal-pismo-prezidentu-putinu


 

 

"Может, Лайпсику тут нравится или он влюбился в русскую девушку, это 
его право" - Плющев о желании канадца получить РФ гражданство (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в разговоре с "Матч 
ТВ" предположил, что изъявивший желание получить российское гражданство 
канадский хоккеист СКА Брендан Лайпсик обдумал такой серьезный шаг и делает 
его по личным причинам. 
Ранее главный тренер СКА Роман Ротенберг сообщил, что Лайпсик высказал 
желание принять российское гражданство и написал письмо президенту России 
Владимиру Путину. 
Канадец пополнил состав СКА в июне 2023 года. Его контракт с армейцами 
рассчитан на два сезона и будет действовать до 30 апреля 2025-го 
 - Это мнение и желание самого хоккеиста, каждый человек имеет права 
выбирать страну проживания. То, что он просит у президента гражданство - это 
его личное дело. Может, ему тут нравится, может, он влюбился в русскую 
девушку или еще что-то. Наверно, это неожиданное решение, потому что 
человек из северно-американского блока, но это его выбор. Не думаю, что его 
решение спонтанно, он наверняка обдумал такой серьезный шаг, - сказал 
Плющев "Матч ТВ". 
Лайпсик с 2016 по 2020 год играл в НХЛ, где защищал цвета "Торонто", "Вегаса", 
"Ванкувера", "Лос-Анджелеса" и "Вашингтона". С 2020-го канадец играет в КХЛ, 
в лиге он выступал за ЦСКА и магнитогорский "Металлург". Дважды со своими 
командами Лайпсик доходил до финала Кубка Гагарина, а всего набрал 142 
(54+88) очка в 204 матчах регулярного чемпионата и плей-офф. 
В прошлом сезоне в составе "Магнитки" 29-летний Лайпсик набрал 44 (11+33) 
очка в 65 матчах регулярного чемпионата и 11 (2+9) очков - в 11 играх Кубка 
Гагарина.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914968_Mozhet_Lajpsiku_tut_nravitsa_ili
_on_vlubilsa_v_russkuju_devushku_eto_jego_pravo__Plushhev_o_zhelanii_kanadc
a_poluchit_RF_grazhdanstvo 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Плющев предположил, почему Лайпсик захотел получить российское 
гражданство (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 
июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал 
корреспонденту "Спорта День за Днем" Матвею Макаренко, что не видит ничего 
унизительного в выдаче российского гражданства канадскому нападающему СКА 
Брэндону Лайпсику.  
Новичок питерской команды написал письмо президенту России. Об этом 
сегодня, 11 июля, сообщил в своем телеграм-канале главный тренер СКА Роман 
Ротенберг. 29-летний форвард выступает три года в КХЛ.  
- Хоккеист подал заявление на гражданство. И это дело индивидуальное, личное. 
Чем он руководствуется? Я не знаю. Но, видимо, на то есть явные причины. А 
может у него любовь с русской девушкой. Может еще что-то, - предположил 
Владимир Плющев.  
- В нынешних реалиях не унизительно давать гражданство канадскому 
хоккеисту?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914968_Mozhet_Lajpsiku_tut_nravitsa_ili_on_vlubilsa_v_russkuju_devushku_eto_jego_pravo__Plushhev_o_zhelanii_kanadca_poluchit_RF_grazhdanstvo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914968_Mozhet_Lajpsiku_tut_nravitsa_ili_on_vlubilsa_v_russkuju_devushku_eto_jego_pravo__Plushhev_o_zhelanii_kanadca_poluchit_RF_grazhdanstvo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914968_Mozhet_Lajpsiku_tut_nravitsa_ili_on_vlubilsa_v_russkuju_devushku_eto_jego_pravo__Plushhev_o_zhelanii_kanadca_poluchit_RF_grazhdanstvo
https://www.sports.ru/hockey/1115287323-plyushhev-o-zhelanii-lajpsika-stat-grazhdaninom-rossii-neozhidanno-che.html


 

 

 - А почему унизительно? Он же сам изъявил такое желание. Это его решение. 
Что тут особенного? Зарубежные актеры получали наше гражданство. Ладно бы 
он высказывал какие-то негативные вещи о нашей стране. А он не высказывал. 
Мы не знаем причин, которые его побудили так сделать.  
- Какой смысл делать в КХЛ лимит из трех легионеров, если его можно таким 
способом обойти?  
 - Эти вещи совмещать не надо. Получение гражданства - серьезный шаг для 
любого человека. И россияне иногда принимают другие гражданства. И не надо 
сюда впутывать спорт. Я не думаю, что спортивная составляющая является 
основной причиной получения им российского гражданства.  

https://www.sportsdaily.ru/news/plyushchev-predpolozhil-pochemu-laypsik-zakhotel-
poluchit-rossiyskoe-grazhdanstvo- 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 12 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Бывший тренер "Металлурга" рассказал, что у Лайпсика есть татуировка 
на русском языке (ТАСС, Москва, 11 июля 2023) 
Нападающий петербургского хоккейного клуба СКА Брендан Лайпсик во время 
выступления в магнитогорском "Металлурге" сделал себе татуировку на русском 
языке. Об этом ТАСС во вторник рассказал бывший главный тренер 
"Металлурга" Илья Воробьев.  
"Он как-то мельком говорил, что не против получения российского гражданства. 
Это быстрый, очень резкий игрок, был лидером в "Металлурге" первый и второй 
год. Несомненно, это усиление для СКА", - сказал Воробьев.  
"У него даже есть татуировка на русском языке, которую он, кажется, сделал 
после первого года в "Магнитке". Парень он довольно общительный и понимает 
русский язык. Старался разговаривать с ребятами", - добавил он.  
Ранее главный тренер СКА Роман Ротенберг сообщил, что Лайпсик, 
перешедший в команду летом, написал письмо президенту России Владимиру 
Путину с просьбой принять его в российское гражданство.  
Лайпсику 29 лет, он был выбран под 89-м номером в 2012 году клубом 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Нэшвилл". Всего в НХЛ он провел 187 
матчей, набрав 59 очков (16 шайб + 43 передачи). Также играл в других 
североамериканских лигах. В Континентальной хоккейной лиге Лайпсик 
выступает с сезона-2020/21. Один сезон он провел за московский ЦСКА, а 
позднее перешел в магнитогорский "Металлург". Всего в КХЛ он провел 204 
матча, набрав 142 очка (54 шайбы + 88 передач).  

https://tass.ru/sport/18243389 

К заголовкам сообщений 

Зислис о гражданстве РФ для Лайпсика: "Сторонники лимита делали 
акцент - появится больше мест для россиян. По факту похоже на 
профанацию собственного проекта" (Sports.ru, Москва, 11 июля 2023) 
Михаил Зислис высказался о желании Брендана Лайпсика стать гражданином 
России.  
"СКА не первопроходец в деле натурализации иностранных хоккеистов из 
дальнего зарубежья. Ранее этой неоднозначной процедурой занимались в 
Минске и Астане с целью усилить собственные национальные команды. 

https://www.sportsdaily.ru/news/plyushchev-predpolozhil-pochemu-laypsik-zakhotel-poluchit-rossiyskoe-grazhdanstvo-
https://www.sportsdaily.ru/news/plyushchev-predpolozhil-pochemu-laypsik-zakhotel-poluchit-rossiyskoe-grazhdanstvo-
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-12-plyushchev-o-zhelanii-kanadtsa-laypsika-poluchit-grazhdanstvo-rf-mozhet-u-nego-lyubov-s-russkoy-devushkoy
https://tass.ru/sport/18243389


 

 

Для сборной России эта мера всегда воспринималась как нонсенс. Она никогда 
не нуждалась в заезжих мастерах средней руки, не превосходящих 
доморощенных игроков. 
С ужесточением лимита на легионеров с пяти до трех человек место для маневра 
у клубов КХЛ осталось меньше. Первыми сомнительную моду на выдачу 
российского паспорта легионеру ввели в московском "Динамо". 
С этой инициативой выступил спортивный директор клуба Алексей Сопин. В 
настоящий момент бело-голубые завершают последние формальности по 
оформлению гражданства американскому защитнику Бреннану Менеллу. 
Желание менеджеров снизить неприятное влияние лимита понятно - они 
работают на пользу своих клубов. 
Главное противоречие ситуации заключается в том, что решение о сокращении 
числа иностранцев в КХЛ было принято с непосредственной подачи ФХР, чьи 
первые лица имеют отношение как раз к "Динамо" и СКА. 
Вокруг этой реформы разгорелось множество дискуссий. Сторонники делали 
акцент на том, что с ее введением появится больше мест для российских игроков. 
Вряд ли тогда этот аргумент подразумевал Менелла и Лайпсика как 
бенефициаров предстоящих изменений. По факту похоже на профанацию 
собственного проекта. 
Расслоение в КХЛ из-за формата "жесткий лимит, но у кого-то жестче, чем у 
других" становится еще больше, что приводит к ослаблению конкурентной 
среды. 
Это плохо и для самой лиги, и для прогресса российских хоккеистов. Нынешнюю 
лазейку лучше прикрывать, пока разовые шаги не превратились в пугающую 
тенденцию", - написал журналист Михаил Зислис.  

https://www.sports.ru/hockey/1115287884-zislis-o-lajpsike-storonniki-limita-delali-
akczent-poyavitsya-bolshe-m.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА натурализует Лайпсика. Но он не должен играть за сборную России 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023) 
Питерский клуб грамотно обходит новый лимит на легионеров. Но канадцев в 
сборной России быть не должно.  
Р. Ротенберг: Лайпсик высказал желание принять российское гражданство 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в своем телеграм-канале объявил о том, 
что в ближайшее время начнется процесс натурализации канадского 
нападающего команды Брендана Лайпсика. Отмечается, что форвард уже 
написал на этот счет письмо Владимиру Путину. Брэндан уже три года играет в 
КХЛ, за это время он успел хорошо изучить нашу лигу и страну. Поэтому если у 
него действительно есть такое желание, то оно объяснимо. 
Натурализация уже давно стала привычным процессом в КХЛ. Около десяти лет 
назад по этому пути пошли в Беларуси и Казахстане, посчитав, что 
североамериканские легионеры укрепят их национальные сборные. Однако 
сейчас причина выдавать паспорта стран-участниц лиги другая. Лимит на 
легионеров со следующего сезона сократится с пяти до трех человек. 
Соответственно, клубы стараются обойти новое ограничение. Аналогичным 
образом московское "Динамо" поступает с Бреннаном Менеллом, который тоже 
вскоре станет гражданином России.  
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Непонятно только одно. В заявке СКА на текущий момент значится два 
иностранца: вратарь Юхан Маттссон и герой нашего текста. Какие именно 
ограничения собрались обходить в Питере? Неужели руководство клуба хочет 
пригласить еще двух легионеров? Напомним, что "армейцы" и так проводят 
достаточно агрессивную трансферную кампанию, пригласив к текущему моменту 
в состав команды шестнадцать человек. Абсолютно большая часть из этих ребят 
бралась под основной состав. Возникает вопрос: куда девать двух иностранцев, 
которых технически может подписать СКА? Точнее, кто из приглашенных 
российских парней сядет на лавку? Все-таки, коли ты приглашаешь легионера, 
то он должен играть. 
В посте Романа Ротенберга лично меня очень сильно смутила следующая 
фраза: "Возможно, и сам Брендан когда-нибудь сыграет в форме сборной 
России". На мой взгляд, это абсолютно лишнее. Во-первых, своих крайних 
нападающих у нас много. Во-вторых, сама по себе идея иностранца в сборной 
России - нонсенс. У нас богатейшие хоккейные традиции и сильная школа. 
Приглашение легионера в национальную команду автоматически будет означать 
то, что мы всего этого не ценим. В-третьих, как именно Лайпсик может 
радикально усилить российскую сборную? При всем уважении к нему, никак. В-
четвертых, Россия сейчас нигде не участвует, кроме как в Кубке Первого канала 
и суперсерии с Беларусью. Соответственно, Лайпсик никак не поможет нам, при 
всем желании, вернуть звание чемпионов мира или победителей Олимпиады. В-
пятых, болельщики попросту отвернутся от сборной, увидев в ее составе 
канадца. Поклонники хоккея в России с детских лет воспитываются на культе 
противостояния со сборной страны кленового листа. Представляете, насколько 
сильный удар по самолюбию они получат, увидев в составе сборной России 
канадца? В-шестых, как уже говорилось ранее, белорусы и казахи десять лет 
назад пошли по пути массовой натурализации североамериканцев. И что, они 
совершили качественный скачок вверх? Вовсе нет. 
Сравнение с "Зенитом" мне тоже не понравилось. В футбольном клубе из Санкт-
Петербурга уже давно собрали команду пляжа Копакабана. Того же Марио 
Фернандеса переманили из ЦСКА не для того, чтобы он усилил собой коллектив, 
а чтобы ослабить конкурента и показать, кто в РПЛ хозяин. Крайне не хочется, 
чтобы СКА пошел по тому же пути. Да и не пойдет - лимит не даст этого сделать. 
Абсолютно ничего не имею против Лайпсика, как хоккеиста. Это один из самых 
техничных нападающих нашей лиги, который по своим скиллам должен был 
продолжать играть в НХЛ. Но, как мы помним, осенью 2020-го его оттуда выгнали 
за публичное оскорбление жен других хоккеистов. Безусловно, это никак не 
красит Брендана. Но за три года в России человек, на мой субъективный взгляд, 
сумел измениться в лучшую сторону. Доводилось несколько раз с ним 
пообщаться, и всякий раз он оставлял у меня впечатление довольно приятного 
парня.  
 Брендан Лайпсик: "Металлург" не сдается. Отдадим все, чтобы вернуться в 
Магнитогорск на шестую игру 
С удовольствием буду наблюдать за игрой этого парня в лиге, но не в составе 
сборной России. В национальной команде, по моему глубокому убеждению, 
должны играть местные ребята, которые прошли всю вертикаль российского 
хоккея, начиная с детских команд, заканчивая клубами КХЛ. Тут, конечно, можно 
удариться в разговоры о патриотизме и любви к родным березкам, но делать 
этого мы не будем. И так ясно, что сборная России по хоккею, являясь одной из 
сильнейших команд мира, должна оставаться сборной России. Натурализация - 
удел более слабых команд, которые с помощью североамериканцев пытаются 
восполнить недостаток своих мастеров. Но это не наш путь. Наша школа 



 

 

производит достаточно игроков, которым не всегда хватает места у себя на 
Родине, посему некоторые из них в юношеском возрасте уезжают в Северную 
Америку, не видя для себя шансов заиграть здесь.  
Так что, Брендан, мы рады видеть тебя в нашей стране. Но сборная России 
должна быть для местных игроков. Ничего личного, просто здравый смысл. 

https://allhockey.ru/article/show/483784-
SKA_naturalizuet_Lajpsika_No_on_ne_dolzhen_igrat_za_sbornuju_Rossii 

К заголовкам сообщений 

Канадец из СКА просит у Путина гражданство. Ранее паспорта дали 
легионерам "Зенита". Это такой питерский прикол? (Комсомольская 
правда (kp.ru), Москва, 11 июля 2023) 
Ротенберг заявил о намерении канадского форварда СКА Лайпсика получить 
гражданство России  
Два клуба - один город - одна судьба. Кому, как не Санкт-Петербургу, об этом 
знать? Только тут футбольный "Зенит" и хоккейный СКА развиваются по схожей 
схеме: деньги "Газпрома", амбициозные задачи, игроки сразу на несколько 
составов. А теперь еще и выдача паспортов иностранцам. 
В СКА натурализаций по типу зенитовцев Малкома и Клаудиньо не было. До 
сегодняшнего дня: по словам Романа Ротенберга, канадский новичок клуба 
Брендэн Лайпсик подал заявление на получение гражданства РФ. 
 Роман Ротенберг - "бог" маркетинга  
Все серьезно: Лайпсик уже написал письмо Владимиру Путину 
В России Брэндан уже три года. Годик он поиграл за ЦСКА, в 2021-м перешел в 
"Металлург" и стал лучшим бомбардиром "серебряного" КГ-2022 (в финале 
"Магнитка" проиграла ЦСКА), а этой весной не продлил контракт с "лисами" и 
стал свободным агентом. Ненадолго: в конце июня форвард подписал 2-летнее 
соглашение со СКА. По информации "СЭ", зарплата канадца составит 50 млн 
рублей за сезон + бонусные 10 млн при условии набора 25 очков в ближайшей 
"регулярке". 
Но Лайпсик здесь не только деньги зарабатывает. Сразу после переезда он 
начал изучать русский язык, сделал себе татуировку на кириллице и был не 
против получения российского гражданства. Теперь же его мечта может 
осуществиться. Подтверждает Роман Ротенберг: "Совсем скоро в нашей 
команде будет на одного гражданина России больше. Новичок СКА Брендан 
Лайпсик высказал желание принять российское гражданство и написал письмо 
президенту России Владимиру Путину". 
По словам главного тренера СКА, клуб готов помочь хоккеисту: "Для СКА и всего 
нашего хоккея это знаковая история. Мы постараемся максимально помочь 
Брендану осуществить его желание и получить российское гражданство. Это 
смелый и ответственный шаг с его стороны, который можно только 
приветствовать". 
Зачем это нужно? 
Во-первых, американская карьера у Лайпсика не задалась: в 2020-м "Вашингтон" 
выставил его на драфт отказов, а сам Брендэн называл одноклубников 
неудачниками и "худшей командой в мире". В КХЛ же форвард со временем 
раскрепостился и сделал себе имя всего за три сезона. 
Во-вторых, с российским паспортом жить здесь станет проще. Возможно, и 
"Металлург" бы не избавлялся от канадца этой весной, если бы инициировал 
процедуру получения гражданства. 
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В-третьих, Роман Ротенберг во всем ищет патриотизм. А когда канадец 
изъявляет желание стать русским - это еще и непривычно. Вот он и 
поддерживает новичка в его начинаниях. 
В-четвертых, СКА расчистит свою иностранную ведомость. Согласно новым 
правилам КХЛ, со следующего сезона в каждом клубе должно быть не больше 
трех легионеров. А если сейчас Брендэн станет русским, то у питерцев останется 
всего один зарубежный игрок - вратарь Юхан Маттссон. 
Возможно, пункт №4 и стал главным во всей этой истории. Для СКА - точно. 
Только в этом никто не признается. 
Лайпсик больше не легионер? 
За сборную Канады Брендэн никогда не играл и вполне может попасть в состав 
нашей национальной команды. По крайней мере, такие влажные мечты есть у 
Ротенберга: "Возможно, и сам Брендан когда-нибудь сыграет в форме сборной 
России". Так что после получения гражданства хоккеист снимет с себя приставку 
"легионер". 
Единственный вопрос - по срокам. В Федеральном законе "О гражданстве РФ" 
сказано следующее: "Рассмотрение заявления о признании гражданином 
Российской Федерации и принятие решения по такому заявлению 
осуществляются территориальным органом в срок, не превышающий двух 
месяцев со дня подачи заявления и всех надлежащим образом оформленных 
документов". 
Если Лайпсик уже оформил все необходимые бумаги, то паспорт он может 
получить аж в следующем месяце. При этом официальная заявка на сезон 
подается в КХЛ в первой половине августа. Успеет ли канадец стать русским уже 
в ближайшем сезоне или все перенесется на "регулярку" 2024/25 - пока 
непонятно. 
Похожие проблемы возникали и у Малкома с Клаудиньо. Бразильцы из "Зенита" 
получили гражданство РФ в середине чемпионата 2022/23, поэтому легионерами 
они остались до конца сезона. 
Лайпсик - исключение: обычно канадцы выбирают паспорта Казахстана или 
Китая 
Лайпсик - первый канадец из КХЛ, подавший заявление на гражданство РФ. 
Большинство же его соотечественников идут по пути Китая или Казахстана. За 
"Куньлунь" выступает полсостава натурализированных хоккеистов, а казахские 
представители (Даррен Диц, Кертис Волк, Джесси Блэкер и т.д.) разбросаны по 
всей лиге. Выбор североамериканцев понятен: так и в не самые сильные 
сборные можно попасть, и легионерами в КХЛ не считаться. 
О смене гражданства говорил и форвард "Авангарда" Корбен Найт. У канадца 
была мечта - выступить за Россию на Олимпийских играх: "Я не имею 
представления, как получить гражданство. Но если у меня появится шанс 
сыграть на Олимпиаде, это будет особенный момент. Знаете, никогда не говори 
никогда. Я открыт для такого предложения". Но дальше разговоров дело не 
пошло. 
Получается, что Брендан - первооткрыватель. И в России, по словам Ротенберга, 
он теперь надолго: "В футболе это [натурализация - прим. ред.] достаточно 
распространенная практика. Совсем недавно российские паспорта получили 
игроки "Зенита" Малком и Клаудиньо, а Бразилия в футболе - это как Канада в 
хоккее. Сейчас нам нужно максимально усиливать свой чемпионат. А если такой 
сильный хоккеист получит российское гражданство, это только зафиксирует его 
желание играть в КХЛ". 
Ищете в этой истории подводные камни? Да пожалуйста. К тому же аргументы в 
стиле "это все из-за лимита" и "Ротенбергу просто нужен пиар" абсолютно 



 

 

логичные. Особенно для нынешнего СКА, скупающего всех и вся. Но хочется 
верить, что решение о российском паспорте принял исключительно Лайпсик. 
Потому что жить, развиваться и зарабатывать ему проще именно здесь.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/kanadecz-iz-ska-prosit-u-putina-grazhdanstvo/ 

К заголовкам сообщений 

СКА оформляет канадцу российский паспорт. Опасная тенденция, 
рожденная новым лимитом (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 
июля 2023) 
Брендан Лайпсик станет гражданином нашей страны.  
СКА отвлек хоккейную Россию от дела Ивана Федотова, выдав информационную 
бомбу собственного производства. Клуб собирается оформить российский 
паспорт канадскому нападающему Брендану Лайпсику - об этом в своем 
Telegram-канале сообщил Роман Ротенберг. По словам армейского босса, игрок 
написал письмо на имя президента России Владимира Путина и хочет взять 
гражданство нашей страны. 
СКА не первопроходец в деле натурализации иностранных хоккеистов из 
дальнего зарубежья. Ранее этой неоднозначной процедурой занимались в 
Минске и Астане с целью усилить собственные национальные команды. Для 
сборной России эта мера всегда воспринималась как нонсенс. Она никогда не 
нуждалась в заезжих мастерах средней руки, не превосходящих доморощенных 
игроков. 
С ужесточением лимита на легионеров с пяти до трех человек место для маневра 
у клубов КХЛ осталось меньше. Первыми сомнительную моду на выдачу 
российского паспорта легионеру ввели в московском "Динамо". С этой 
инициативой выступил спортивный директор клуба Алексей Сопин. В настоящий 
момент бело-голубые завершают последние формальности по оформлению 
гражданства американскому защитнику Бреннану Менеллу. 
Желание менеджеров снизить неприятное влияние лимита понятно - они 
работают на пользу своих клубов. Главное противоречие ситуации заключается 
в том, что решение о сокращении числа иностранцев в КХЛ было принято с 
непосредственной подачи ФХР, чьи первые лица имеют отношение как раз к 
"Динамо" и СКА.  
Вокруг этой реформы разгорелось множество дискуссий. Сторонники делали 
акцент на том, что с ее введением появится больше мест для российских игроков. 
Вряд ли тогда этот аргумент подразумевал Менелла и Лайпсика как 
бенефициаров предстоящих изменений. По факту похоже на профанацию 
собственного проекта. 
"Сейчас нам нужно максимально усиливать свой чемпионат, а если такой 
сильный хоккеист, как Брендан, получит российское гражданство, это только 
зафиксирует его желание играть в КХЛ", - это еще одна цитата Романа 
Ротенберга. С ее первой частью можно только согласиться. Проблема в том, что 
условные "Адмирал" и "Нефтехимик", больше всего потерявшие от ужесточения 
лимита, не обладают достаточным административным ресурсом, чтобы 
продавливать получение российских паспортов для своих иностранцев. "Амур", 
например, собирается зайти в предстоящий сезон с четырьмя "варягами" (и 
одному из них придется сидеть в запасе), поскольку даже большой бюджет не 
позволяет заманить на Дальний Восток достаточное количество русских игроков 
приличного уровня.  
Расслоение в КХЛ из-за формата "жесткий лимит, но у кого-то жестче, чем у 
других" становится еще больше, что приводит к ослаблению конкурентной 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/kanadecz-iz-ska-prosit-u-putina-grazhdanstvo/


 

 

среды. Это плохо и для самой лиги, и для прогресса российских хоккеистов. 
Нынешнюю лазейку лучше прикрывать, пока разовые шаги не превратились в 
пугающую тенденцию.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hokkeist-ska-kanadec-laypsik-
nameren-poluchit-rossiyskoe-grazhdanstvo-2100378/ 

К заголовкам сообщений 

Канадский нападающий СКА Брендан Лайпсик хочет получить 
гражданство России, главные новости (Чемпионат.com, Москва, 11 июля 
2023) 
Брендан решил последовать примеру американского защитника московского 
"Динамо". 
Сегодня главный тренер СКА Роман Ротенберг сделал важное заявление, 
касающееся лимита на легионеров в КХЛ и натурализации иностранных игроков, 
выступающих в России. 
"Совсем скоро в нашей команде будет на одного гражданина России больше. 
Новичок СКА Брендан Лайпсик высказал желание принять российское 
гражданство и написал письмо Президенту России Владимиру Путину. В 
футболе это достаточно распространенная практика, совсем недавно 
российские паспорта получили игроки "Зенита" Малком и Клаудиньо, а Бразилия 
в футболе - это как Канада в хоккее. Сейчас нам нужно максимально усиливать 
свой чемпионат, а, если такой сильный хоккеист, как Брендан, получит 
российское гражданство, это только зафиксирует его желание играть в КХЛ. 
Брендан уже три года живет в России, теперь будет играть в Петербурге за СКА, 
а за это время объездил всю Россию, стал здесь своим. Не секрет, что в 
Северной Америке он столкнулся с предвзятостью и несправедливостью, а в 
России все эти годы чувствовал исключительно поддержку и от болельщиков, и 
от тренеров, и от партнеров. Его любимый игрок - Александр Овечкин, а в Канаде 
он рос на игре наших великих хоккеистов, таких как Павел Буре. Возможно, и сам 
Брендан когда-нибудь сыграет в форме сборной России. 
Для СКА и всего нашего хоккея это знаковая история. Мы постараемся 
максимально помочь Брендану осуществить его желание и получить российское 
гражданство. Это смелый и ответственный шаг с его стороны, который можно 
только приветствовать", - заявил Ротенберг. 
По нашей информации, разговоры о натурализации Лайпсика ходили еще в 
прошлом клубе канадца - магнитогорском "Металлурге". И вот теперь 
североамериканец, похоже, созрел. Возможно, к этому решению его немного 
подтолкнули, но в таком случае в очередной раз возникает вопрос к людям, 
лоббировавшим в КХЛ ужесточение лимита на иностранцев с пяти до трех. 
Получается, что главный постулат принятого закона, призванный 
"способствовать росту собственной молодежи", является всего лишь красивой 
фразой и обычной ширмой. Чисто логически получается, что Лайпсик займет 
место какого-то молодого русского таланта? 
Например, в том случае, если Лайпсику выдадут паспорт РФ, у СКА останется 
еще два свободных места для иностранцев (уже подписан шведский вратарь 
Маттссон), а по факту может оказаться четыре легионера в составе. 
Аналогичные случаи можно наблюдать в "Автомобилисте", где Джесси Блэкер и 
Кертис Валк обладают паспортами не попадающего под лимит Казахстана, а 
также в московском "Динамо", где документы на российский паспорт уже успел 
подать американский защитник Бреннан Менелл. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hokkeist-ska-kanadec-laypsik-nameren-poluchit-rossiyskoe-grazhdanstvo-2100378/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hokkeist-ska-kanadec-laypsik-nameren-poluchit-rossiyskoe-grazhdanstvo-2100378/


 

 

"Ситуация с получением Менеллом гражданства России? Все идет в 
положительном для нас русле. Кстати, он скоро прилетает в Россию. Все идет 
своим путем и своим чередом. Думаю, что уже скоро будут какие-то новости. Но 
я повторюсь, что все идет по положительному плану", - делал заявление 
спортивный директор москвичей Алексей Сопин. 
В общем, ситуация интересная и вполне подходящая для длительных споров и 
дискуссий. С одной стороны, здорово, что некоторым иностранцам в России 
действительно нравится, тем более что есть примеры уехавших легионеров, 
принявшихся активно изливать на лигу свою желчь. С другой стороны, нужно 
определиться, в каком направлении КХЛ, ФХР и Минспорта хотят развиваться, и 
в чем смысл принятия в регламент законов, которые клубы впоследствии сами 
же и обходят искусственным способом.  

https://www.championat.com/hockey/article-5167799-kanadskij-napadayuschij-ska-
brendan-lajpsik-hochet-poluchit-grazhdanstvo-rossii-glavnye-novosti.html 

Похожие сообщения (3): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 11 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 11 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: приветствую решение Лайпсика получить паспорт, он хочет 
связать с Россией не только хоккейную судьбу (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 11 июля 2023) 
Известный хоккейный агент Алексей Дементьев в беседе с Metaratings.ru 
отреагировал на желание канадского нападающего СКА Брендана Лайпсика 
получить российское гражданство. 
"По сути, я приветствую данное решение Лайпсика, потому что это говорит о том, 
что человек хочет связать свою не только хоккейную судьбу с Россией, но и, 
наверное, свою жизнь. Это радует, потому что он совершенно другими глазами 
смотрит на наш мир, на нашу страну. Видит совершенно другое отношение, а не 
как рассказывают зарубежные средства массовой информации. То есть, он 
видит все по-другому и, надеюсь, что его все устраивает, поэтому он и 
оформляет российское гражданство. 
С другой стороны, есть масса российских хоккеистов, выступающих в Северной 
Америке, которые получают гражданство либо Соединенных Штатов, либо 
Канады. Потому что это очень серьезно упрощает жизнь при получении работы, 
при переездах и других нюансах. Это просто удобство жизни", - сказал 
Дементьев. 
Лайпсик выступает в России с 2020 года. Канадец представлял ЦСКА с 2020 по 
2021 годы, а с 2021 по 2023 годы выступал за "Металлург". В НХЛ нападающий 
играл за "Вегас", "Ванкувер", "Торонто", "Лос-Анджелес" и "Вашингтон". 

https://metaratings.ru/news/dementev-privetstvuyu-reshenie-laipsika-poluchit-
pasport-on-khochet-svyazat-s-rossiei-ne-tolko-khokkeinuyu-sudbu-265299/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 11 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-5167799-kanadskij-napadayuschij-ska-brendan-lajpsik-hochet-poluchit-grazhdanstvo-rossii-glavnye-novosti.html
https://www.championat.com/hockey/article-5167799-kanadskij-napadayuschij-ska-brendan-lajpsik-hochet-poluchit-grazhdanstvo-rossii-glavnye-novosti.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/07/11/leipsic/
https://www.sports.ru/football/1115287014-roman-rotenberg-lajpsik-vyskazal-zhelanie-prinyat-grazhdanstvo-rossii-.html
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-11-rotenberg-laypsik-vyskazal-zhelaniye-prinyat-rossiyskoye-grazhdanstvo-i-napisal-pismo-prezidentu-putinu
https://metaratings.ru/news/dementev-privetstvuyu-reshenie-laipsika-poluchit-pasport-on-khochet-svyazat-s-rossiei-ne-tolko-khokkeinuyu-sudbu-265299/
https://metaratings.ru/news/dementev-privetstvuyu-reshenie-laipsika-poluchit-pasport-on-khochet-svyazat-s-rossiei-ne-tolko-khokkeinuyu-sudbu-265299/
https://www.sports.ru/hockey/1115288034-dementev-o-lajpsike-brendan-drugimi-glazami-smotrit-na-nash-mir.html
https://allhockey.ru/news/show/483773-Dement_ev_privetstvuju_reshenie_Lajpsika_poluchit_pasport


 

 

Кожевников: у Лайпсика будет двойное гражданство, он потом откажется 
от второго - это нормальная практика (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 11 июля 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
возможном получении российского гражданства канадским хоккеистом СКА 
Брендана Лайпсика. 
"Лайпсик хочет получить российское гражданство и играть здесь, нормально. 
Потом он откажется, это нормальная вещь. Я не думаю, что он попадет в 
сборную России. У СКА будет преимущество, если он получит гражданство, 
потому что могут заявить еще одного легионера, третье место освобождается, и 
могут взять четвертого легионера. У него будет двойное гражданство, и он потом 
откажется - это нормальная практика", - сказал Кожевников Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-u-laipsika-budet-dvoinoe-grazhdanstvo-on-
potom-otkazhetsya-ot-vtorogo-eto-normalnaya-praktika-265283/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Коньков: Лайпсик должен быть на голову сильнее всех остальных, чтобы 
попасть в сборную России (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 июля 
2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков в разговоре с Metaratings.ru отреагировал на желание канадца Брендана 
Лайпсика получить российское гражданство. 
"Мотивация и выгода для Лайпсика здесь проста и очевидна. Желание получить 
российское гражданство, во-первых, говорит о том, что игрок связывает свои 
ближайшие хоккейные карьерные годы с выступлением в Континентальной 
хоккейной лиге. Он не будет попадать под лимит. Во-вторых, если он получит 
наше гражданство, возможно на какое-то время откажется от гражданства 
Канады, и наверняка это будет выгодно для него с точки зрения 
налогообложения. 
А то, что Лайпсик может сыграть в составе сборной России, в теории это может 
произойти, но здесь вопрос на каких турнирах. Потому что в чемпионате мира, 
думаю, что еще год мы точно не примем участие. А вот на таких больших 
турнирах - Олимпийские игры или Кубок мира, думаю, все равно при 
комплектовании сборной в приоритете будут игроки, рожденные в России. В этом 
случае, чтобы попасть в состав, Лайпсик должен быть на голову сильнее всех 
остальных, а такого сейчас нет. 
Да, он хороший игрок, проявил себя в КХЛ, но после перехода в СКА ему снова 
придется подтверждать свой статус. Поэтому в желании Брендана стать 
россиянином, в принципе, не вижу ничего плохого. Видно, что в ближайшие годы 
он хочет играть в России, чтобы не было никаких проблем. Он себе облегчает 
жизнь со всех сторон - и это логичное решение", - сказал Коньков. 
Лайпсик выступает в России с 2020 года. Канадец представлял ЦСКА с 2020 по 
2021 годы, а с 2021 по 2023 годы выступал за "Металлург". В НХЛ нападающий 
играл за "Вегас", "Ванкувер", "Торонто", "Лос-Анджелес" и "Вашингтон". 

https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-chtoby-popast-v-sbornuyu-rossii-laipsik-
dolzhen-byt-na-golovu-silnee-vsekh-ostalnykh-265284/ 

Похожие сообщения (1): 

https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-u-laipsika-budet-dvoinoe-grazhdanstvo-on-potom-otkazhetsya-ot-vtorogo-eto-normalnaya-praktika-265283/
https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-u-laipsika-budet-dvoinoe-grazhdanstvo-on-potom-otkazhetsya-ot-vtorogo-eto-normalnaya-praktika-265283/
https://allhockey.ru/news/show/483772-Kozhevnikov_u_Lajpsika_budet_dvojnoe_grazhdanstvo_on_potom_otkazhetsya_ot_vtorogo
https://www.championat.com/hockey/news-5168065-kozhevnikov-u-lajpsika-budet-dvojnoe-grazhdanstvo-potom-otkazhetsya-ot-vtorogo-eto-norma.html
https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-chtoby-popast-v-sbornuyu-rossii-laipsik-dolzhen-byt-na-golovu-silnee-vsekh-ostalnykh-265284/
https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-chtoby-popast-v-sbornuyu-rossii-laipsik-dolzhen-byt-na-golovu-silnee-vsekh-ostalnykh-265284/


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Потайчук о Лайпсике и гражданстве РФ: "Ротенбергу виднее, как усилить 
СКА и сборную. Канадцам будет сложно попасть просто так в 
национальную команду" (Sports.ru, Москва, 12 июля 2023) 
Андрей Потайчук не считает проблемой получение Бренданом Лайпсиком 
гражданства России.  
Главный тренер СКА Роман Ротенберг сегодня сообщил, что 29-летний канадец 
к президенту России Владимиру Путину.  
"Меня не пугает эта тенденция. В футболе у нас уже давно иностранные игроки 
получают российские паспорта. В спорте конкуренцию никто не отменял. Лайпсик 
очень хороший игрок, но место в сборной ему никто не гарантирует. Роману 
Ротенбергу виднее, как усилить команду и сборную. Если североамериканцы 
хотят российское гражданство, пусть получают. 
Станет ли это проблемой для молодых хоккеистов, если после Лайпсика еще кто-
то захочет? Ему и другим канадцам будет сложно попасть просто так в 
национальную команду. У нас много качественных хоккеистов, и паспорт здесь 
не будет решать. Кто лучший на льду, тот и в составе. 
Хороший пример у Казахстана. Была смена поколений, и пригласили 
североамериканцев. Но у нас страна большая, поэтому тут будет решать 
спортивный принцип", - сказал бывший тренер СКА и "Спартака".  

https://www.sports.ru/hockey/1115288667-potajchuk-o-lajpsike-i-grazhdanstve-rf-
rotenbergu-vidnee-kak-usilit-sk.html 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Быков прокомментировал решение Лайпсика получить 
российское гражданство (Чемпионат.com  , Москва, 11 июля 2023) 
Известный российский тренер Вячеслав Быков прокомментировал решение 
форварда СКА Брендана Лайпсика получить российское гражданство. 
"Мое мнение, что в современном мире, какую бы мы сферу деятельности не 
занимали - в России в том числе - возможность привлекать иностранных 
специалистов имеет место быть. И многие страны, в том числе Россия, имеет с 
некоторыми странами юридические возможности получить двойное 
гражданство, это, во-первых. Во-вторых, есть еще законы спортивные, которые 
означают, что спортсмен, не заигранный за национальную сборную своей 
страны, имеет право поменять спортивное гражданство и потом играть в другой 
стране за другую сборную команду. 
В Россию иностранцев приглашают для того, чтобы использовать их знание, их 
опыт, их мастерство, и в то же время чтобы они могли передавать свой опыт 
нашим специалистам - или если это хоккей, то молодым ребятам. А то, что 
человек захотел поменять гражданство, это его личный выбор. И здесь мне 
сложно сказать, чем обоснован его выбор. Надеюсь, это не политическое, хотя 
всякое может быть. 
Не говорит ли это о том, что в КХЛ зря ужесточили лимит на легионеров? Ну, 
знаете, это как искать мышь в темной комнате. Не знаю, связано ли это. Я не 
сторонник думать плохо, например, что в корыстных целях принимают 
гражданство, или нашли какую-то такую брешь в законе, когда можно так делать. 
Я не вижу смысла. У СКА достаточно молодых игроков, они сами этим 
бравируют, что у них много хороших молодых, которых они забрали в разных 
клубах, но дают им возможность развиваться". 

https://allhockey.ru/news/show/483771-Kon_kov_Lajpsik_dolzhen_byt_na_golovu_sil_nee_ostal_nyh_dlya_popadaniya_v_sbornuju
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К заголовкам сообщений 

Контракт Федотова 
 

 Нарастающее напряжение: ФХР решила вмешаться в ситуацию вокруг 
контракта Федотова с ЦСКА (RT (russian.rt.com), Москва, 11 июля 2023) 
Федерация хоккея России выпустила специальное заявление по делу вратаря 
Ивана Федотова. В организации намерены провести консультации с IIHF и 
требовать от КХЛ строгого соблюдения международных правил переходов. В 
ЦСКА при этом уверены, что ситуация разрешится для клуба позитивно. 
Некоторые эксперты опасаются роста напряженности во взаимоотношениях двух 
лиг и бесконтрольного отъезда российских игроков за океан. На фоне этого КХЛ 
может запретить хоккеистам, уехавшим в НХЛ при действующих контрактах, 
возвращаться в лигу в течение нескольких лет. 
 Ситуация с контрактом вратаря Ивана Федотова с ЦСКА получила настолько 
широкий резонанс в спортивном мире, что в дело была вынуждена вмешаться 
Федерация хоккея России. В организации выпустили специальное заявление, в 
котором подчеркнули, что будут настаивать на строгом соблюдении 
Континентальной хоккейной лигой правил международных переходов IIHF, так 
как нарушение действующих регламентов может привести к негативным 
последствиям для российского хоккея в целом. 
"ФХР оценивает ситуацию как неоднозначную, требующую детального анализа 
и законного разрешения, считает необходимым получить из НХЛ официальную 
информацию о контрактном статусе Федотова - и только после консультаций с 
IIHF принимать решение о возможности участия хоккеиста в чемпионате КХЛ", - 
говорится в сообщении на официальном сайте. 
Беспокойство ФХР объяснимо, ведь в открытом доступе имеется действительно 
весьма противоречивая информация. Выглядит так, что, регистрируя контракт 
голкипера с армейцами, КХЛ нарушила как минимум джентльменскую 
договоренность с НХЛ о взаимном уважении соглашений хоккеистов. Формально 
действие соответствующего меморандума было приостановлено в марте 
прошлого года по инициативе заокеанской организации. Однако, как признали 
обе стороны, они на правах партнеров продолжали все это время соблюдать 
договор и руководствоваться его нормами в своей работе. 
При этом, по заверению КХЛ, нынешнее дело не подпадает под действие 
меморандума, так как у игрока нет "подписанного действующего контракта с 
клубом НХЛ в том смысле, который заложен в документе". Как известно, голкипер 
заключил соглашение с "Флайерз" на прошлый сезон, а затем контракт был 
автоматически продлен на год в связи с тем, что игрок так и не исполнил свои 
обязательства. В ЦСКА при этом заявили, что "рукописного контракта у Федотова 
с "Филадельфией" на сезон-2023/24 не существует". За рубежом такую позицию 
воспринимают с критикой, а в ЦСКА уверены, что абсолютно правы в своей 
трактовке ситуации. Опасений по поводу предстоящих консультаций ФХР в 
международной федерации в клубе также не испытывают. 
"Все идет по плану. Я думаю, что президент Есмантович в курсе дела и будет эти 
вопросы решать. Я знал, что НХЛ будет вставлять палки в колеса. Они считают, 
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что они правы, мы считаем, что мы. Все будет нормально", - заявил член 
наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов "Спорт-Экспрессу". 
Между тем в IIHF заявили, что пока не получали никаких запросов относительно 
этого дела, однако готовы разрешить спорную ситуацию, получив полную 
информацию от всех заинтересованных сторон. 
По мнению бывшего тренера сборной России Владимира Плющева, если у 
федерации возникли вопросы к этому контракту, значит, ситуация действительно 
серьезная. Он отметил, что ЦСКА необходимо было уладить все юридические 
моменты до объявления о присоединении вратаря к команде. 
"Само по себе заявление ФХР говорит о том, что многое в подписании ЦСКА 
Федотова подлежит подтверждению. Это право федерации, которая остается 
субъектом международного хоккея, несмотря на отстранение от турниров. Не 
сомневаюсь, что в предстоящем сезоне Иван будет играть, вопрос лишь, в какой 
команде. Мне казалось, что ЦСКА с "Филадельфией" все обсудил, провел 
переговоры, достиг компромисса, но, судя по всему, это не так", - посетовал 
специалист. 
Основным негативным последствием, к которому может привести это дело, если 
так и не будет улажено полюбовно с НХЛ, станет неконтролируемый отъезд 
российских игроков за океан. Если североамериканская лига по аналогии с 
нынешним решением КХЛ перестанет считаться с их действующими 
контрактами, задрафтованные хоккеисты смогут дебютировать там гораздо 
раньше ожидаемого. И в конечном итоге потери отечественных клубов могут 
оказаться куда выше, нежели отъезд одного конкретного вратаря, пусть даже и 
сильно желанного в стане ЦСКА. В частности, СКА может потерять Матвея 
Мичкова, у которого осталось еще три года действующего соглашения. Он 
получил предложение в этом году от "Флайерз", а всего на последнем драфте 
были выбраны 19 россиян. 
"Предложение о переезде в Северную Америку на лучшие финансовые условия 
может стать существенным фактором для принятия решения игрока. Из-за того 
что в КХЛ есть потолок зарплат, ряд хоккеистов могут шантажировать 
руководство и их тяжело будет удержать", - заявил по этому поводу агент 
Алексей Дементьев. 
Один из вариантов, к которому может прибегнуть КХЛ, чтобы нивелировать 
неприятные последствия, предложил бывший хоккеист Сергей Гимаев - 
младший. По его словам, лига может запретить хоккеистам, уехавшим в НХЛ при 
действующих контрактах, возвращаться обратно в течение нескольких лет. 
"Игроки начнут задумываться, стоит ли им ехать, если они не смогут вернуться в 
КХЛ, например, ближайшие пять лет", - отметил он в комментарии "Матч ТВ". 
В КХЛ комментировать возможность таких мер отказались, назвав их личным 
мнением бывшего игрока. 
При этом Вячеслав Быков не считает, что один случай вызовет конфликт двух 
крупнейших хоккейных организаций. Он также выразил надежду, что ФХР в итоге 
разрешит спор в пользу игрока в первую очередь. 
"Хочу сказать, что это чисто юридическая сторона вопроса. Не думаю, что на 
этом взаимоотношения лиг каким-то образом обострятся. Это такие рабочие 
вопросы, которые могут быть урегулированы. Можете себе представить, что из-
за вратаря две лиги будут создавать какое-то противостояние или бойкот? Это 
невозможно", - заявил Быков РИА Новости. 

https://russian.rt.com/sport/article/1172756-hokkei-fedotov-kontrakt-fhr-reakciya 
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В деле Федотова говорят о трансферной карте: якобы контракт с ЦСКА 
подписан без нее. Но она пока вообще не нужна (Sports.ru/tribuna, Москва, 
11 июля 2023) 
Ликбез от Sports.ru.  
Ситуация вокруг Ивана Федотова обрастает новыми слухами и домыслами. Сам 
Иван молчит, и понятно почему - каждое его слово может повернуть ситуацию в 
любую сторону. 
Кажется, он сейчас с большим интересом смотрит на все многочисленные 
высказывания в прессе и улыбается, когда с одной стороны ему говорят о 
правильном выборе, с другой - называют терпилой. Наверняка совсем скоро мы 
узнаем что-то новое и услышим самого Ивана, но пока наберемся терпения и 
обсудим то, о чем говорят в последние дни. 
"Спорт-Экспресс" выкатил новость, что контракт Федотова с ЦСКА был подписан 
без трансферной карты. 
Этот термин вы могли слышать и раньше - кажется, он вообще пришел из 
футбола. В хоккее вспоминают о трансферной карте редко - только в тех случаях, 
когда есть какие-то проблемы или разбирательства с переходами из одной лиги 
в другую. Например, такое было год назад у вратаря Яниса Калниньша - он 
подписал контракт с "Амуром", латвийская федерация была против и пыталась 
блокировать его переход в клуб КХЛ, однако вмешалась ИИХФ и в итоге ситуация 
разрешилась в пользу Калниньша. 
На самом деле, если соблюдать все формальности, то термин "трансферная 
карта" - это-то что-то на просторечном. Сейчас в юридической плоскости для 
определения используется одно простое и понятное слово - трансфер. 
Как работают трансферные карты? 
Самый важный критерий - они нужны только при оформлении международных 
переходов. 
Например, российский клуб КХЛ захотел подписать американского игрока, 
который завершал предыдущий сезон в шведской лиге. С хоккеистом сначала 
подписывается контракт, а дальше начинается бумажная работа, которая не 
касается самого хоккеиста. 
Клуб обращается в ФХР, которая запрашивает трансфер игрока из двух 
федераций (или официально - национальных ассоциаций) - в нашем примере 
это была бы шведская и американская. Как вы уже поняли, в шведскую нужно 
обратиться, потому что там он играл на момент завершения прошлого сезона, а 
в американскую - потому что условный хоккеист имеет спортивное гражданство 
США, и трансфер должна подтвердить его национальная ассоциация. 
Все это делается в онлайн-режиме, и, как правило, все трансферы 
регистрируются достаточно быстро. Для отказа в переходе у федерации должна 
быть очень веская причина: действующий контракт с прежним клубом, какие-то 
не исполненные контрактные обязательства или долги перед клубом за 
оплаченную экипировку или же дисквалификация, наложенная на игрока - но при 
этом разбирательство должно быть признано ИИХФ. 
Базовые вещи более-менее понятны. Теперь переходим к ситуации с Иваном 
Федотовым. При подписании контрактов трансферная карта не нужна - всеми 
этими запросами клубы занимаются, как правило, уже после заключения 
соглашений. Одобренный всеми заинтересованными федерациями трансфер 
нужно предъявить КХЛ при заявке команды на сезон - обычно это происходит в 
августе, и для каждого клуба эта дата индивидуальна: она может быть 
установлена лигой как в первых числах месяца, так и ближе к концу. 
Игрок переходит из НХЛ - ему тоже нужна трансферная карта? 



 

 

Мы привыкли к тому, что НХЛ - структура, которая живет отдельно от всех, не 
подчиняется ИИХФ, имеет свои трансферные соглашения с другими лигами и до 
недавних пор имела меморандум об уважении контрактов с КХЛ. Казалось бы, 
за океаном могут и не знать о каких-то трансферных картах, но они на самом 
деле есть и успешно вплетены в работу самой лиги и двух федераций - 
американской и канадской. 
Открываем официальный документ, который есть в открытом доступе даже на 
русском - регламент международных трансферов ИИХФ на сезоны 2022/23 и 
2023/24. Там подробно и не всегда понятным языком описано все то, что мы 
излагали выше, и отдельно прописан порядок действий на случай оформления 
перехода игроков из НХЛ или АХЛ. 
В случае Федотова нас интересует подпункт "а" пункта 9.5 этого документа, 
который гласит следующее: "Если игрок желает вернуться в свою домашнюю 
национальную ассоциацию-член ИИХФ, то данная национальная ассоциация 
должна отправить запрос на трансфер в национальную ассоциацию-член ИИХФ, 
в чьей стране находится клуб НХЛ/АХЛ". 
То есть если российский хоккеист возвращается из НХЛ/АХЛ в КХЛ, то ФХР 
должна запросить его трансфер из канадской или американской федерации. 
И здесь возникает главный вопрос: а в какой юрисдикции сейчас числится Иван 
Федотов? В НХЛ он по понятным причинам пока так и не сыграл, но еще до 
призыва в армию у него был подписан контракт с "Филадельфией" - и вполне 
возможно, что его трансфер был зарегистрирован в онлайн-системе, а его 
трансферная карта сейчас в USA Hockey. Конечно, есть вероятнось, что его 
трансфер до сих пор оформлен в ФХР, но это очень и очень вряд ли. 
Еще один вопрос: если КХЛ заявляет, что они интерпретировали уже 
неработающий меморандум с НХЛ по-своему, тогда у ФХР не должно быть 
препятствий к получению трансферной карты. В противном случае американская 
ассоциация просто пришлет в ИИХФ действующий контракт Ивана с 
"Филадельфией" - и все разговоры на этом закончатся. 
К счастью, ФХР выступила со своей позицией по этому вопросу, и она не вяжется 
с тем, что делают ЦСКА и КХЛ. У заявления ФХР двойное дно: оно максимально 
адекватно, но мы понимаем, что там рулит Роман Ротенберг, который может 
стать главным пострадавшим в этой истории. Если начнется хаос, и игроки с 
действующими контрактами ломанутся в Америку - из СКА может уехать едва ли 
не самая большая группа. 
* * * 
На самом деле, в этом вопросе в первую очередь наломал дров ЦСКА. Вместо 
того, чтобы договориться с "Филадельфией" либо о выкупе контракта, либо об 
аренде, клуб начал устраивать какие-то темные игры, подписал контракт с 
Федотовым, несмотря на действующее (или замороженное - сути не меняет) 
соглашение с "Флайерс". Мы не знаем самой позиции Федотова, но очень 
интересно - а был ли у него выбор? 
Сейчас из Минска в ту же "Филадельфию" уехал белорусский вратарь Колосов и 
сразу же вернулся обратно. Но в его случае все чисто и понятно - "летчики" 
отдали его в аренду на год. В "Спартак" приехал Иван Морозов: ему остается год 
по контракту в Америке, но "Вегас" дает ему шанс вернуться на прежний уровень 
- красно-белые его арендовали на сезон-2023/24. 
И тут же мы видим пример, как не нужно выстраивать отношения - ЦСКА сделал 
все слишком нагло, рискует подставить лигу и всех вокруг, хотя можно было 
просто сесть и договориться с "Филадельфией". Или как минимум попробовать 
это сделать. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pucklover/3174966.html 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pucklover/3174966.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Алексей Дементьев: у Федотова нет контракта с "Филадельфией" 
(Советский спорт, Москва, 11 июля 2023) 
Вместе с агентом пытаемся разобраться в запутанной ситуации с вратарем то 
ли ЦСКА, то ли "Филадельфии Флайерз" Иваном Федотовым. 
Вряд ли вы не в курсе, но на всякий случай напомним. Один из лучших 
отечественных голкиперов Иван Федотов совсем недавно вернулся из рядов 
вооруженных сил России. За него началась борьба между лидером КХЛ ЦСКА и 
командой НХЛ "Филадельфией". Оба клуба претендуют на Ивана и в качестве 
аргумента демонстрируют подписанный с ним контракт. Однако в этом деле есть 
море подводных камней. 
"СИТУАЦИЯ НАМНОГО ПРОЩЕ, ЧЕМ ПРЕПОДНОСИТСЯ"  
 - С чем, на ваш взгляд, связано решение КХЛ зарегистрировать контракт 
Федотова, хотя за пару дней до этого лига была против? Кто именно убедил? 
 - Думаю, руководство кичится тем, что контракт был подписан на сезон, который 
прошел. Документы были оформлены именно на такой срок. Для лиги было 
достаточно того, что у игрока нет контракта, он попросту закончился. Ситуация 
явно проще, чем она преподносится. 
 - Кто прав в этой ситуации - КХЛ или НХЛ? Есть ли на самом деле у Федотова 
контрактные обязательства перед "Филадельфией"? 
 - Как я уже и сказал, годовой контракт был подписан на сезон-2022/23, после 
чего Федотова забрали в армию. Этот сезон прошел, а в новом у него нет 
контракта с какой-либо командой. 
- Удивлены ли вы, что ФХР просит консультации у ИИХФ? Это может помочь в 
решении конфликта? 
 - Наверное, нужен какой-то посредник в урегулировании данного вопроса, 
потому что нормативные акты и действия, которые могут делать НХЛ и КХЛ, 
отличаются. Вопрос состоит в том, какую третью сторону выбрать. Если это 
будет ИИХФ, то не думаю, что наша сторона получит от них какую-либо помощь. 
На мой взгляд, это связано с их последними действиями и отношением к 
россиянам и белорусам в целом. 
 - За Федотова ведется настоящая борьба, но сможет ли он выступать на таком 
же высоком уровне после годовой паузы? 
 - На этот вопрос сейчас сложно ответить. Необходимо видеть его в игре. Ну, а 
дальше каждый из специалистов и руководителей клубов сделает для себя 
соответствующие выводы по факту его игры. Могу лишь сказать, что если Иван 
будет показывать такой же уровень, что и год назад, то вся эта борьба будет 
точно оправданна. 
"ЕСЛИ НХЛ НАЧНЁТ РЕГИСТРИРОВАТЬ ИГРОКОВ КХЛ, ЭТО БУДЕТ УДАР"  
 - Как, на ваш взгляд, будут развиваться отношения между КХЛ и НХЛ после этого 
случая? 
 - Честно говоря, очень хотелось бы верить, чтобы они остались очень добрыми 
и неконфликтными. У двух лиг традиционно были некоторые конфликты, однако 
отношения в общей массе всегда были неплохие. Часто и они, и мы шли друг 
другу навстречу. 
- Как эта ситуация может сказаться на других хоккеистах, желающих уехать в 
НХЛ? 
 - Это, наверное, самый щекотливый вопрос во всей сложившейся ситуации. Мы 
пока не имеем на руках пресс-релиз Национальной хоккейной лиги. Конечно, 
ведутся определенные консультации и разговоры между федерацией хоккея, 
КХЛ и НХЛ. Сейчас просто не выходит какая-либо информация на поверхность 
до определенного момента.  



 

 

 Если НХЛ примет решение о регистрации контрактов задрафтованных игроков 
или свободных агентов из России, то, скорее всего, это будет серьезный удар по 
составам определенных команд в нашей лиге. В таком случае возникнет 
большая головная боль для менеджеров, будет необходимо сохранить игроков, 
которые потенциально интересны НХЛ. Это, наверное, будет самый тяжелый 
вопрос для руководства наших клубов. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1073728 

К заголовкам сообщений 

Губерниев: может, Федотов Россию больше любит, чем Америку, а Москву 
- чем Филадельфию (Чемпионат.com  , Москва, 11 июля 2023) 
Спортивный комментатор Дмитрий Губерниев высказался по поводу ситуации с 
голкипером ЦСКА Иваном Федотовым. 
"Если у него был выбор, он выбрал ЦСКА, а все остальное - к Ивану Федотову. 
Сейчас все равно никакого взаимного уважения контрактов между КХЛ и НХЛ 
нет. Может, он Россию больше любит, чем Америку, а Москву больше, чем 
Филадельфию. 
А может быть, у Федотова произошло переосмысление после всей этой истории, 
когда за него, кроме меня и хоккеиста "Салавата Юлаева" вообще никто не 
вступился. Был ли у Ивана Федотова выбор? Этот вопрос надо задать ему". 

https://www.championat.com/hockey/news-5168303-guberniev-mozhet-fedotov-
rossiyu-bolshe-lyubit-chem-ameriku-a-moskvu-chem-filadelfiyu.html 

К заголовкам сообщений 

"Если начнем плясать под дудку НХЛ, ничего не добьемся". Сафронов - о 
контракте Федотова (Чемпионат.com  , Москва, 11 июля 2023) 
Бывший генменеджер сборной РФ Андрей Сафронов прокомментировал 
ситуацию вокруг контракта голкипера ЦСКА Ивана Федотова. 
"У него был контракт с "Филадельфией" на сезон-2022/2023. Этот сезон прошел, 
с моей точки зрения. А его новый контракт - это выбор Федотова, правильный 
выбор ЦСКА, правильное решение КХЛ по регистрации этого контракта. Если мы 
сегодня начнем плясать под дудку Национальной хоккейной лиги, то ничего не 
добьемся. Нам просто диктуют условия, что это надо делать вот так. А как это 
делать вот так? Этого никто не понимает. На сегодняшний момент я думаю, что 
Федотов - законный и зарегистрированный игрок хоккейного клуба ЦСКА. 
Не начнутся ли разногласия между КХЛ и НХЛ и не станет ли такой инцидент 
причиной "воровства" хоккеистов? Волков бояться - в лес не ходить. Надо 
принимать решение, чтобы уважали нашу страну, наши правила. Мы ничего 
противоправного не делаем, и если у Федотова закончился контракт на бумаге, 
зарегистрированный в сезоне-2022/2023, я считаю, что он свободен, а вы можете 
трактовать как хотите. Можно сказать, что Федотов - крепостной до 2028 года, 
утрированно. Если мы хотим загубить спортивную карьеру парня, который уже 
допустил ошибку и понес определенную ответственность и сложности, отслужил 
в армии в Российской Федерации... я думаю, что все это чушь просто". 

https://www.championat.com/hockey/news-5168421-esli-nachnyom-plyasat-pod-
dudku-nhl-nichego-ne-dobyomsya-safronov-o-kontrakte-fedotova.html 

К заголовкам сообщений 

"НХЛ ущемлен". Вратарь сборной угодил в очередной скандал (РБК Спорт 
(sportrbc.ru), Москва, 12 июля 2023) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1073728
https://www.championat.com/hockey/news-5168303-guberniev-mozhet-fedotov-rossiyu-bolshe-lyubit-chem-ameriku-a-moskvu-chem-filadelfiyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5168303-guberniev-mozhet-fedotov-rossiyu-bolshe-lyubit-chem-ameriku-a-moskvu-chem-filadelfiyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5168421-esli-nachnyom-plyasat-pod-dudku-nhl-nichego-ne-dobyomsya-safronov-o-kontrakte-fedotova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5168421-esli-nachnyom-plyasat-pod-dudku-nhl-nichego-ne-dobyomsya-safronov-o-kontrakte-fedotova.html


 

 

Вратарю Ивану Федотову после службы в армии зарегистрировали контракт с 
ЦСКА. Однако в НХЛ заявили, что он не может выступать в КХЛ, так как имеет 
контракт с "Филадельфией". Как контракт голкипера сборной привел к скандалу - 
в материале "РБК Спорт" 
 Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 3 июля не одобрила возвращение 
голкипера Ивана Федотова в ЦСКА без разрешения Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ). Но уже через несколько дней КХЛ зарегистрировала контракт. В НХЛ 
после этого заявили, что у голкипера действующие контрактные обязательства с 
"Филадельфия Флайерз" и он не имеет права играть в КХЛ. 
В КХЛ же отметили, что Федотов "не имеет подписанного действующего 
контракта с клубом НХЛ на сезон 2023/24 в том смысле, который закладывался 
в меморандуме о взаимопонимании". В ответ заместитель комиссара НХЛ Билл 
Дэйли заявил "Матч ТВ": "Если Федотов будет играть в КХЛ, это будет 
противоречить его существующим контрактным обязательствам с "Флайерз". 
По данным "Спорт-Экспресса", соглашение ЦСКА с 26-летним вратарем было 
осуществлено без трансферной карты. Это означает, что решение КХЛ о 
легитимности заключенного договора принято без консультаций со стороны IIHF. 
Согласно правилам федерации, без наличия трансферной карты игрок не может 
быть допущен к участию в чемпионате. 
Федерация хоккея России (ФХР) 10 июля заявила, что будет настаивать на 
строгом соблюдении КХЛ правил международных переходов. "Вратарь Иван 
Федотов заключил контракт с клубом Национальной хоккейной лиги 
"Филадельфия Флайерз" в апреле 2022 года. К исполнению своих контрактных 
обязательств он не приступил, так как проходил срочную службу в рядах 
Вооруженных сил РФ", - говорится в сообщении ФХР. 
Федерация назвала ситуацию "неоднозначной, требующей детального анализа 
и законного разрешения". Она "считает необходимым получить из НХЛ 
официальную информацию о контрактном статусе Федотова и только после 
консультаций с IIHF принимать решение о возможности участия хоккеиста в 
чемпионате КХЛ", сказано в заявлении. 
"ФХР, как член IIHF, будет настаивать на строгом соблюдении Континентальной 
хоккейной лигой правил международных переходов ИИХФ, так как нарушение 
регламентов и правил может привести к негативным последствиям для 
российского хоккея", - подчеркнули в федерации. 
Мнения экспертов 
Борис Михайлов, член наблюдательного совета ЦСКА  
"Удивлен ли, что ФХР просит консультации у ИИХФ? Я не удивлен. Идет 
естественный процесс. Все идет по плану. Я думаю, что президент [ЦСКА Игорь] 
Есмантович в курсе дела и будет эти вопросы решать. Я знал, что НХЛ будет 
вставлять палки в колеса. Они считают, что они правы; мы считаем, что мы. 
Игорь Вячеславович доказал, что мы правы. Все будет нормально", - приводит 
слова Михайлова "Спорт-Экспресс". 
Павел Буре, бывший капитан сборной России, член Зала хоккейной славы НХЛ 
и наблюдательного совета ЦСКА  
"Иван Федотов - очень хороший вратарь. Он сильно себя зарекомендовал, и с 
ним в 2022 году был завоеван Кубок Гагарина. Думаю, что он усилит ЦСКА. Да, 

Федотов последний год служил в армии. Но он наверняка тренировался какое‑

то время. Считаю, что он сможет вернуться на топ‑уровень. Надеюсь, что из‑за 

этого перехода не возникнут спорные ситуации между НХЛ и КХЛ. Тем более 
наша лига и Есмантович очень уверенно все разложили по полочкам, что 
отношения между организациями не нарушены. Да и Федотов сам подписал 
контракт, его желание играть за ЦСКА очевидно. Вообще за последние 30 лет 



 

 

юридические аспекты между лигами сильно изменились. В начале 1990‑х была 

другая страна, только распался Советский Союз. Но люди работают, 
договариваются, уважают друг друга. Приятно видеть, когда НХЛ и КХЛ делают 
все возможное, чтобы по ряду вопросов найти общий язык даже в непростой 
международной обстановке", - заявил Буре "Матч ТВ". 
Алексей Дементьев, бывший скаут клубов НХЛ "Оттава" и "Нэшвилл" 
"Очень интересное заявление ФХР. Важным будет получение пресс-релиза от 
НХЛ, как они видят сложившуюся ситуацию и какие шаги они захотят 
предпринять. На текущий момент ситуация складывается так, что НХЛ чувствуют 
себя ущемленной стороной, в зависимости от их заявления можно думать о 
дальнейших шагах. Сейчас тяжело обсуждать, мы не имеем всех инструментов 
для оценки ситуации. Инцидент с Федотовым может повлиять на отношения НХЛ 
и КХЛ ввиду того, что игроки, имеющие контракты с клубами КХЛ, соберутся и 
уедут в Северную Америку. Это самая большая неприятность, которая может 
быть. В любом случае все решается путем переговоров. Все стороны понимают 
риски ситуации, верю, что будет найден компромисс", - отметил Дементьев "РБК 
Спорт". 
Владимир Плющев, бывший тренер сборной России (2002-2003 годы) 
"Думаю, что заявление ФХР во многом все определило. Надо поставить 
юридические точки между субъектами этого спора для того, чтобы больше не 
возникало каких-то последствий в дальнейшем. Но в первую очередь этот вопрос 
гораздо раньше должны были решать не НХЛ и КХЛ, а ЦСКА и "Филадельфия" 
за столом переговоров. Федотов - один из ярчайших российских вратарей, 
наверняка тренеры сборной захотят его использовать. Если возникнут какие-то 
противоречия, думаю, что IIHF ясно встанет не на нашу сторону и дальнейшее 
выступление его за сборную под большим вопросом. Интерес клубов НХЛ к 
нашим игрокам все равно будет, но если будут нарушены юридические моменты 
и не найден компромисс, то осадок останется. По факту одна сторона решила 
для себя все, но мы живем в правовом мире. Поэтому надо было договариваться, 
а не ставить перед фактом соперника", - заявил Плющев "РБК Спорт". 
Борис Майоров, двукратный олимпийский чемпион по хоккею  
"Нормально отношусь к тому, что Федотов вернулся в ЦСКА. Главное - ситуация 
разрешилась. А то еще два дня тому назад не было известно, где он будет 
играть. Все-таки "Филадельфия Флайерз" не дураки, там понимают, что человек 
пропустил целый год и бесполезно приглашать его в НХЛ. А так он получит 
игровую практику в ЦСКА. Как быстро он сможет вернуться на былой уровень? 
Даже и не задавайте никому этот вопрос, потому что на него нет ответа. Целый 
год человек не играл, тут нельзя делать какие-либо прогнозы", - цитирует 
Майорова "РИА Спорт". 
Владимир Крикунов, экс-главный тренер сборной России по хоккею  
"НХЛ и КХЛ договорятся и разберутся. Ну и Федотов будет разговаривать. По 
идее, всегда соблюдали договоренности, если у человека контракт, то его не 
трогают. Еще может так получиться, что ЦСКА его отпустит. С другой стороны, 
тут тоже риск, он год пробыл в армии. Сейчас приедет - и непонятно, заиграет он 
там или нет. Может быть, лучше год побыть здесь, восстановиться, потому что 
здесь он точно будет играть. А там может попасть в засаду и пропадет. НХЛ 
нормально настроена на наших игроков, на отношение и на все остальное. 
Думаю, договорятся. Я всегда говорю, я за то, чтобы ребята уезжали. И чем 
раньше, тем лучше. Они съездят, побудут там, поиграют. Получится пробиться в 
НХЛ - ну пусть играет парень, он для этого и тренировался, чтобы попасть в 
лучшую лигу мира. А не получится - вернется сюда, будет играть здесь. Ничего 
страшного в этом нет. У нас много ребят, талантами наша земля не оскудеет. 



 

 

Они же все равно потом все возвращаются. Сейчас все энхаэловцы здесь - 
Федоров, Жамнов, Дацюк, все здесь. Многие переехали, и живут, и оставили эту 
Америку. Человек свободен жить там, где он хочет, в этом нет ничего такого", - 
приводит слова Крикунова Metaratings.ru. 

https://sportrbc.ru/news/64abdabc9a794702f720e943 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 11 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ пошла войной на НХЛ? (Комсомольская правда # Санкт-Петербург, 
Санкт-Петербург, 12 июля 2023) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) хочет наказывать хоккеистов, убегающих 
за океан. 
 Инсайд про возможное нововведение в нашей лиге "слил" комментатор Сергей 
Гимаев- младший: 
 "Знаю, что КХЛ может ввести ограничения, касающиеся игроков, которые уехали 
с действующим контрактом. Если такие хоккеисты уедут, то не смогут вернуться 
на протяжении нескольких лет... НХЛ в деле Федотова пыталась выставить 
максимально виноватой нашу лигу. Понятно, что мы все хотим нормальных 
взаимоотношений без воровства игроков. Но мы видим, что происходит". 
 ИЗ-ЗА ЧЕГО СЫР-БОР Повод для таких санкций- история Ивана Федотова. 
Когда в прошлом году вратарь отказался продлевать контракт с ЦСКА и 
засобирался в "Филадельфию Флайерз", его неожиданно призвали на срочную 
службу, забрав прямо с тренировки. "Летчики" объявили, что контракт на сезон 
2022/23 заморожен и начнет свое действие с 2023 года. Но сам Иван после 
недавнего дембеля решил подписать новое соглашение с армейцами на два 
года. 
 Федотов свое возвращение пока не комментировал. Хотя вопросов к нему уйма. 
И самый главный из них- мотивация остаться в России. Год назад он мечтал 
закрепиться в НХЛ. Неужели сейчас перехотел? Короче, непонятно. Но клубы (и, 
видимо, КХЛ) хотят, чтобы инциденты по примеру Федотова остались в прошлом. 
Поэтому и слухи о странном запрете могут оказаться правдой. А то НХЛ и лучших 
хоккеистов себе спокойно забирает, и меморандумом о взаимопонимании вечно 
в нос тычет. 
 ЧТО ЗА МЕМОРАНДУМ Меморандум о взаимопонимании между НХЛ и КХЛ 
появился в 2010 году. Тогда лиги дали обещание не переманивать хоккеистов в 
свои клубы при наличии соглашений с командами с другого континента. Повод 
для создания меморандума- побег Александра Радулова из "Нэшвилл 
Предаторз" в "Салават Юлаев". Тогда НХЛ и захотела договора об уважении и 
заставила Радулова "отработать" оставшийся срок в 2012 году. 
 ЛИПОВАЯ БУМАЖКА В случае с Федотовым НХЛ опять напомнила о 
меморандуме. Мол, мы вообще-то договаривались. Только есть одно но: за 
океанская лига прекратила сотрудничество с российской стороной в феврале 
2022-го. Получается, что чисто юридически к ЦСКА не подкопаться. 
 А вот Федерация хоккея России сжигать мосты с НХЛ не спешит. "ФХР 
оценивает ситуацию как неоднозначную, требующую детального анализа и 
законного разрешения, считает необходимым получить из НХЛ официальную 
информацию о контрактном статусе Федотова- и только после консультаций с 
ИИХФ принимать решение о возможности участия хоккеиста в Чемпионате КХЛ. 
ФХР как член Международной федерации хоккея будет настаивать на строгом 

https://sportrbc.ru/news/64abdabc9a794702f720e943
https://www.sports.ru/hockey/1115288188-plyushhev-o-fedotove-iixf-ne-vstanet-na-nashu-storonu-esli-vozniknut-p.html
https://allhockey.ru/news/show/483790-Pljuschev_esli_vozniknut_protivorechiya_v_dele_Fedotova_IIHF_budet_ne_za_nas


 

 

соблюдении Континентальной хоккейной лигой правил международных 
переходов ИИХФ, так как нарушение регламентов и правил может привести к 
негативным последствиям для российского хоккея",- говорится в заявлении 
федерации. 
 Так что в "деле Федотова" появились новые игроки. Матч в кабинетах 
продолжается. 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Рейтинг зарплат КХЛ. Что там с деньгами? (Sports.ru/tribuna, Москва, 11 
июля 2023) 
Рейтинг зарплат КХЛ по состоянию на 10 июля).  
Также напоминаю, что отдельно каждая команда будет подробно разобрана по 
деталям до начала сезона, поэтому подписывайтесь, чтобы не пропустить ничего 
интересного. 
Начнем: 
1. СКА - 1.32 млрд  
Питерцев недавно уже разбирали, в принципе здесь более менее понятно. 
На выход: Прохоркин (70 миллионов) скорее всего в "Магнитку", Ожиганов (65) 
наверняка в Динамо, Пашнин (45), Подъяпольский (45) в "Ладу", Рукавишников 
(40), Галимов (40), Моисеев (35), Роговой (35), Зыков 28, плюс около 60 лежат на 
игроках до 22 лет, то есть тех, что не учитываются под потолком. В целом 
разобраться можно, осталось понять куда их всех определить. 
2. Ак Барс - 910 млн  
Казань укомплектовала состав. Единственный, кто возможно покинет клуб до 
старта предсезонки - Хафизуллин, освободив тем самым 50 миллионов на 
которые потом кого-то да доберут в течении сезона. 
3. ЦСКА - 895 млн  
Здесь все забито и после подписания Окулова вряд ли стоит ожидать каких-то 
серьезных приобретений. Единственное - непонятна еще сага с Федотовым, но 
его контракт в 50 учтен здесь. 
4. Локомотив - 824 млн  
Ярославцы расторгли Марченко и тем самым получили 70+ под потолком.  
Здесь ждем форварда на край. Есть как свободные легионерские позиции, так и 
место под какого-нибудь нашего ТОПа. 
5. Автомобилист 833 млн  
Уральцы довольно неплохо укомплектованы и вылет во втором раунде будет 
провалом.. Отжали Аликина, в оборону подписали Воробьева и Осипова, при 
этом остался Трямкин, Волк и Блэкер не легионеры. 
Позиции для иностранцев закрыты, под оставшееся место рисуется форвард на 
край. Также не совсем понятно зачем клубу столько однотипных защитников, 
было бы вполне неплохо обменять Баранцева и взять на его место кого-то по 
интереснее атакующего плана в ТОП-4. 
6. Трактор - 722 млн  
Челябинцы в это межсезонье действуют довольно интересно. Спорных 
моментов конечно хватает, но по ходу сезона будет видно. 
Позицию вратаря закрыли Фукале, бэкапом скорее всего так и останется 
Мыльников. В обороне и пока краям все весьма и весьма, а вот по центральной 
оси сказать так нельзя. Там пока две понятных позиции в ТОП-9: Ткачев - Дерг-
Аргучинцев. Вообще, если клуб на что-то претендует или делает вид, то нужен 
первый центр, так как Владимир давно не выбивает и 40 за сезон, а огурец такой 



 

 

себе кот в мешке, который может выстрелить любым образом, но где их брать 
то, когда центры нужны всем, а европейский рынок закрыт. У вас же ушел 
Бывальцев, Хохряков и Стась, а пришел пока только Семен и Шаров, да не тот. 
Так или иначе, а в клубе еще порядка 170+ миллионов под потолком и свободная 
легионерская позиция, хотя есть большие сомнения, что Челябинск будет 
забивать ведомость до предела. 
7. Авангард - 682 млн  
Омск потерял целый ряд дорогостоящих игроков и сейчас имеет как много места 
под потолком, так и целую катастрофу за пределами первого звена. Подбор 
игроков за Буше и Найтом не впечатляет даже середняка. 
Возможно удастся вернуть Ткачева, но даже с ним просто необходимы игроки в 
атаку - центр ТОП-6 (скорее всего будет Николишин, спорная фигура с одним 
хорошим сезоном) и два края ТОП-9, причем не легионеры. Со второго раунда 
начинается перекрестный плей-офф и любая тройка Запада камня на камне не 
оставит от ваших Пьяновых и Панюковых, еще и с Демченко в воротах. 
8. Металлург - 640 млн  
Еще одна печаль - Магнитка, но там хоть Разин попытается сделать сами знаете 
что из чего, в случае если будет недокомплектация.  
Что нужно усилять? Да в принципе все, ни одна линия по состоянию на сейчас 
неукомплектована. В ворота Загидуллин, оборона сомнительная, но там уже 
вряд ли что-то поменяется, а вот в атаке мрак - кроме Михайлиса и Зернова ни 
один игрок не выбил 30 очков в прошлом сезоне. В центре так и вовсе играть 
некому. 
Скорее всего появится пропустивший практически весь прошлый сезон 
Прохоркин и конечно же ждем двух легионеров, хотя в целом курс "Магнитки" на 
снижение затрат читается. 
9. Салават - 639 млн  
Коллегами по несчастью Омска и Магнитогорска стала и Уфа. 
С вратарем и центрами вроде разобрались, осталось понять, что делать с 
обороной. По состоянию на сейчас в клубе нет ни одного ярко выраженного 
атакующего защитника. В прошлом сезоне лидерами по очкам на задней линии 
были Науменков и Коледов, но они до этого и 20 ни разу за регулярку не 
выбивали, а Мерфи с Мухамадуллиным покинули клуб. 
В атаке судя по всему подход следующий - возьмем двух классных центров в 
ТОП-6, а они пусть прокачивают молодых. Грубо говоря Амиров, Сучков, 
Башкиров и Гуськов - ваш выход, чем подобное закончилось в прошлом сезон 
думаю все помнят, кто не помнит - спросите у "Адмирала".  
Как и во многих других командах - все еще свободны целых два легионерских 
места, хотя есть сомнения в бюджете на них как таковом. 
10. Динамо - 565 млн  
Многострадальное "Динамо" пока не блещет на бумаге, но обещает довольно 
много интересного. 
Одной ногой здесь Ожиганов, ждут Гусева, еще и О'Делла подпишут, если 
Менелл возьмет русское гражданство, а вероятность этого очень велика и 
документы уже поданы. 
Деньги есть, тратить их вроде как готовы, да и возможности для усиления есть, 
так что ждем и уже тогда можно будет делать выводы. 
11. Амур - 499 млн  
Хабаровчане очень хотели избавиться от клейма аутсайдеров и хотели чуть ли 
не забить платежку под ноль, делали предложения многим ТОПам, но реалии 
таковы, что ехать на Дальний Восток готов далеко не каждый. А менеджмент не 
способен даже лидеров вроде Николишина, который уже здесь сохранить. 



 

 

Бродхерст неплохой игрок по меркам нынешнего КХЛ, особенно для середняка, 
но точно не стоит 70 миллионов, такой прайс за 30 очков завышен минимум на 
30% даже с учетом ДВ. Шипачев крайний контракт на 75 подписывал, Спунер 35 
получал. Отказник Ярославля Коршков, проваливший с треском крайние два 
сезона за свои 13 очков получил 55, а 40 для Хохрякова похоже на диагноз. Если 
вам некуда потратить деньги, то расторгайте Калниньша и Ли, берите двух супер-
дорогих легионеров, которые будут действительно делать разницу типа О'Делла. 
Хотя если Алекс 70 получил, то Эрик наверное все 100 заберет. Пусть уже лучше 
молодые играют, чем дрова типа Хохрякова за 40. 
Думаю очень вероятно, что дорогие отказники СКА типа Рукавишникова и 
Галимова могут оказаться здесь, почему бы не заработать напоследок на 
сладеньких. 
12. Адмирал - 460 млн  
Владивосток имеет похожую платежку за исключением того, что вопросов по 
контрактам как таковых нет. 
Самый дорогой игрок - лучший вратарь прошлого сезона Серебряков, накинули 
за ДВ Граовацу, все остальные до 30 за сезон, изменений ждать особо не 
приходится. 
13. Сибирь - 422 млн  
Из 422 общего фонда 190 ушло на легионерское трио Бэк, Андреофф и Мерфи. 
При этом Бэк явно заслужил, а Андреофф вообще чуть ли не сильнейший 
доступный центр на рынке. На секундочку лучший снайпер АХЛ с солидным 
опытом игры в НХЛ и для Новосиба это супер-круто. 
Зарплатный фонд прошлого сезона 505 миллионов, так что предположу, что на 
еще парочку игроков раскошелиться новосибирцы могут. 
Думаю, что объяснять необходимость усиления команды за 230 миллионов не 
нужно, хотя бы еще пару крепких игроков и можно шуметь. 
14. Спартак - 387 млн  
Москвичи потратили минимум денег при этом уже есть на что посмотреть, ТОП-
6 и вовсе выглядит сильно. Голдобин, Хохлачев, Порядин, Морозов, Принц, 
Локтионов и все это под соусом Жамнова. 
По-прежнему есть свободная легионерская позиция и дыра в защите, где на 
синей играть некому, но если руководство напряжется и клуб возьмет классного 
пакмувера-легионера и еще одного крайка для ТОП-6, то с учетом перекрестного 
плей-офф и слабого Востока можно пошуметь, если все карты сложатся. 
15. Барыс - 377 млн.  
Казахстан может подписывать любое число легионеров и вот в команде их уже 
восемь, причем практически все нам хорошо знакомы + вернули уже 
легендарного для клуба Старченко. Жаль, что Вей Скабелке не пригодился, хотя 
был готов подписываться. 
В целом думаю, что селекция еще не завершена, да и европейский рынок к 
казахам чуть менее жесток о чем говорят подписания Скленички и Оберга. На 
задней линии вопросов нет, а вот центральную ось усилить необходимо в любом 
случае - Шапю играет 10 матчей за сезон, а Ля Бейт игрок изначально 
оборонительного плана с уровнем 20 очков за сезон. 
16. Торпедо - 327 млн  
Торпедо вообще нет смысла анализировать. У них игроки за 20 миллионов 
выбивают по 60+ очков за сезон, поэтому я даже заикаться не буду о каком-то 
там усилении и тд. 
17. Сочи - 296 млн  
Главную свою задачу леопарды выполнили - с легионерами определились, все 
с опытом в КХЛ. 



 

 

Далее ждем десант и указаний от СКА кого наигрывать, кроме Галенюка и 
Завгороднего. 
18. Витязь - 276 млн  
Думаю все понимают, что команда, подписывающая Цицюру автоматически 
становится претендентом на Кубок Гагарина. Вспомнить хотя бы как бастард 
Романа Борисовича в финал затащил питерцев. 
Круто, что сохранили Уилсона и Роя, Барак - маленький слабый центр, зачем он 
им непонятно, но в целом когда у тебя в ТОП-5 платежки Цицюра за 20, то я даже 
смысла рассматривать серьезно эту команду не вижу, все тоже самое, что и в 
случае с "Сочи", только вратари имеются. 
Ждем кого спустят, может вернут какого-нибудь Рогового или Моисеева. 
19. Северсталь - 246 млн  
Сложно представить череповчан без Разина, команда всегда ассоциировалась 
именно с ним, а не с кем-то из отдельных игроков. 
Что касается состава, то пять человек получают более менее нормально: 
Барберио (38), Вовченко (30), Петунин (30), Токранов (30), Пилипенко (24), 
легионер Лишка (17), все остальные меньше 12 миллионов в год, включая 
опытных игроков. 
20. Нефтехимик - 202 млн  
Боже, спаси и сохрани! 
21. Куньлунь - 160 млн  
Удивился, что у них уже есть 9 игроков за полтора месяца до старта сезона. 
22. Лада - 155 млн  
Из положительного - есть за кем последить даже здесь, но нехватка игроков 
уровня КХЛ конечно серьезная. 
Получат Подъяпольского в ворота и будут молиться на Шумакова с Кугрышевым. 
В целом изменения связаны будут в основном с питерцами. 
?. Динамо Минск - пока не хватает данных.  
Уже подписаны Анас, Меркли, Волков, Керран, Калдис, Горбунов, Мороз. Также 
известно, что Колосов отыграет в аренде. 
Но в целом состав судя по всему мы узнаем в ближайшие недели 2, пока даже 
на официальном сайте с учетом молодежи он далек от укомплектования. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3174798.html 

К заголовкам сообщений 

В Финляндии ответили на вопрос, запрещают ли клубам подписывать 
хоккеистов из КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023) 
Генеральный директор финской СМ-Лииги Микко Пулккинен рассказал, 
запрещают ли в организации подписывать хоккеистов из КХЛ. Кроме того, 
специалист высказался о ситуации с бывшим игроком "Трактора" Теэму 
Пулккиненом. Нападающий был единственным финном в КХЛ в прошлом сезоне. 
"В СМ-Лииге у нас нет отдельного руководства по приобретению хоккеистов, 
игравших в КХЛ. Каждый клуб сам определяет договорные отношения. 
Теэму Пулккинен? Я не хочу занимать позицию по конкретному человеку. Однако 
я бы всерьез задумался, если бы финские клубы заключали контракты с 
игроками из КХЛ после начала ситуации на Украине ( формулировка изменена в 
соответствии с официальной позицией РФ ). Пулккинен подписал контракт в мае 
2021 года? Я думаю, что ключевой вопрос заключается в том, когда начались 
договорные отношения. Я бы тщательно проработал предысторию, если бы 
такой игрок собирался подписать контракт в лиге. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3174798.html


 

 

Клубы принимают самостоятельные решения относительно своего персонала. 
Конечно, каждый вариант должен быть тщательно изучен. Мы не можем 
запретить независимым спортсменам заниматься своей профессией. Было бы 
неудобно, если бы СМ-Лиига начала выстраивать свою политику в пользу 
независимых клубов. Но у тех, кто играл в КХЛ, могут возникнуть трудности по 
вопросам контрактов", - приводит слова Пулккинена Iltalehti.  

https://www.championat.com/hockey/news-5167719-v-finlyandii-otvetili-na-vopros-
zapreschayut-li-klubam-podpisyvat-hokkeistov-iz-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Йордан пытался выбраться из КХЛ". Гендиректор финской лиги - об экс-
защитнике "Амура" (Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023) 
Генеральный директор финской СМ-Лииги Микко Пулккинен поделился мнением 
о ситуации с 32-летним чешским защитником Михалом Йорданом. Хоккеист в 
середине июня перешел в финский "Пеликанз" из Лахти. Не все благосклонно 
отнеслись к этому трансферу, поскольку игрок до ноября 2022 года выступал в 
Континентальной хоккейной лиге. 
"Он был в договорных отношениях до начала ситуации на Украине ( 
формулировка изменена в соответствии с официальной позицией РФ ) и пытался 
оттуда (из КХЛ) выбраться. Затем он переехал в Швейцарию и уже после - в 
Финляндию, так что я не вижу в этом ничего плохого", - приводит слова 
Пулккинена Iltalehti. 
В прошлом сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ Йордан выступал за "Амур" и провел 
22 матча, в которых отметился 11 очками - забросил две шайбы и отдал девять 
результативных передач. Показатель полезности игрока обороны составил "-6". 
Михал записал на свой счет восемь штрафных минут. В ноябре защитник 
покинул КХЛ, а в декабре подписал контракт со швейцарским клубом 
"Рапперсвиль-Йона Лейкерс".  

https://www.championat.com/hockey/news-5167753-jordan-pytalsya-vybratsya-iz-khl-
gendirektor-finskoj-ligi-ob-eks-zaschitnike-amura.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Три шведских клуба наложили пожизненный запрет на игру тем, кто был в 
КХЛ после начала СВО (Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023) 
Шведский клуб "Юргорден" на официальном сайте объявил о наложении 
пожизненного запрета на выступление за команду хоккеистам, которые играли в 
КХЛ после начала спецоперации на Украине. 
Это решение было принято на ежегодном собрании "Юргордена". Оно касается 
не только игроков, но и менеджеров, а также другого персонала, который работал 
в Континентальной хоккейной лиге последние полтора года. Тем не менее 
отмечается, что принятое решение может быть пересмотрено, если "условия 
значительно изменятся". 
"Юргорден" стал третьим клубом, который отказался принимать хоккеистов и 
другой персонал из КХЛ. Ранее такое же решение приняли две другие шведские 
команды - "Брюнес" и "Фрелунда". 

https://www.championat.com/hockey/news-5167719-v-finlyandii-otvetili-na-vopros-zapreschayut-li-klubam-podpisyvat-hokkeistov-iz-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5167719-v-finlyandii-otvetili-na-vopros-zapreschayut-li-klubam-podpisyvat-hokkeistov-iz-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/483742-V_Finlyandii_rasskazali_zapreschajut_li_klubam_podpisyvat_igrokov_iz_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5167753-jordan-pytalsya-vybratsya-iz-khl-gendirektor-finskoj-ligi-ob-eks-zaschitnike-amura.html
https://www.championat.com/hockey/news-5167753-jordan-pytalsya-vybratsya-iz-khl-gendirektor-finskoj-ligi-ob-eks-zaschitnike-amura.html
https://allhockey.ru/news/show/483744-Gendirektor_finskoj_ligi_Yordan_pytalsya_vybrat_sya_iz_KHL


 

 

Напомним, ранее спортивный директор "Юргордена" отказался принять 
голкипера Адама Рейдеборна, у которого завершился контракт с ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5167973-tri-shvedskih-kluba-nalozhili-
pozhiznennyj-zapret-na-igru-tem-kto-byl-v-khl-posle-nachala-svo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Там никогда не забудут Полтавскую битву". Кожевников - о санкциях 
шведских клубов (Чемпионат.com  , Москва, 11 июля 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион и чемпион мира по хоккею Александр 
Кожевников оценил решение некоторых шведских клубов наложить пожизненный 
запрет на игру тем, кто выступал в КХЛ после начала СВО. 
"Шведы должны были себя показать перед вступлением в НАТО. Политика, что 
тут сделаешь? Редиски. Хотя можно и грубее сказать. 
Я поиграл в Швеции. Там люди никогда не забудут Полтавскую битву. У них 
ненависть к россиянам только из-за этого. Такое государство Петр 1 развалил, 
одно из самых сильных в мире. Поэтому их с детства так настраивают. Люди 
взрослеют и продолжают то же самое. Больше они ничего не знают. Есть, 
конечно, и нормальные люди, приезжают к нам играть. Ведь уже столько времени 
прошло". 
Шведский клуб "Юргорден" на официальном сайте объявил о наложении 
пожизненного запрета на выступление за команду хоккеистам, которые играли в 
КХЛ после начала спецоперации на Украине. Он стал третьим клубом, который 
отказался принимать хоккеистов и другой персонал из КХЛ. Ранее такое же 
решение приняли две другие шведские команды - "Брюнес" и "Фрелунда".  

https://www.championat.com/hockey/news-5168369-tam-nikogda-ne-zabudut-
poltavskuyu-bitvu-kozhevnikov-o-sankciyah-shvedskih-klubov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Подхрюкивают, чтобы выслужиться перед вожаками" - Юдин о запрете 
"Юргордена" на игроков из КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 июля 
2023) 
Руководство шведского "Юргордена" просто хочет выслужиться перед 
"вожаками" из ЕС и НАТО, запрещая играть за команду хоккеистам, которые с 
2022 года выступали или выступают в чемпионате КХЛ, заявил "Матч ТВ" 
бывший защитник СКА и сборной России, тренер Александр Юдин.  
Ранее "Юргорден" официально объявил о наложении пожизненного запрета на 
выступление за команду тем хоккеистам, которые играли или играют в КХЛ после 
24 февраля 2022 года. До этого похожие меры приняли еще ряд клубов из 
Швеции. 
 - "Юргорден" в переводе со шведского - "звериное угодье". Вот они и 
подхрюкивают, пытаясь выслужиться перед вожаками по ЕС и НАТО. Заявление 
клуба - дешевый хайп, на который нашему российскому хоккею просто 
наплевать. Ни один русский игрок не мечтает выступать за эту серенькую 
команду, и запрет на выступление за "Юргорден" уж точно не огорчит наших 
кахаэловцев. Популистскими мерами шведский клуб бьет по своим же шведским 

https://www.championat.com/hockey/news-5167973-tri-shvedskih-kluba-nalozhili-pozhiznennyj-zapret-na-igru-tem-kto-byl-v-khl-posle-nachala-svo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5167973-tri-shvedskih-kluba-nalozhili-pozhiznennyj-zapret-na-igru-tem-kto-byl-v-khl-posle-nachala-svo.html
https://allhockey.ru/news/show/483765-3_shvedskih_kluba_nalozhili_pozhiznennyj_zapret_na_igravshih_v_KHL_posle_nachala_SVO
https://www.championat.com/hockey/news-5168369-tam-nikogda-ne-zabudut-poltavskuyu-bitvu-kozhevnikov-o-sankciyah-shvedskih-klubov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5168369-tam-nikogda-ne-zabudut-poltavskuyu-bitvu-kozhevnikov-o-sankciyah-shvedskih-klubov.html
https://allhockey.ru/news/show/483797-Kozhevnikov_vyskazalsya_o_sankciyah_shvedskih_klubov


 

 

хоккеистам - ну и пусть. В Европе, в том числе и в хоккейной, каждый сходит с 
ума, как хочет, - сказал Юдин корреспонденту "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1915225_Podkhrukivajut_chtoby_vysluzhit
sa_pered_vozhakami__Judin_o_zaprete_Jurgordena_na_igrokov_iz_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Клуб тысячников. Кто из игроков может провести в новом сезоне 1000-й 
матч в Лиге? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 июля 
2023) 
KHL.ru рассказывает об игроках, которые могут в сезоне 2023/2024 сыграть свои 
100-е матчи в Лиге, и вспоминает лидеров по количеству игр в КХЛ и в 
чемпионатах России. 
Первую строчку по количеству матчей в Лиге довольно давно удерживает 
защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков - после 15 сезонов на его счету 
968 игр. Если будет играть в каждом матче нового сезона, то юбилейная 1000-я 
встреча выпадет на 18 ноября: уфимцы сыграют в гостях против "Ак Барса". Сам 
Бирюков в интервью KHL.ru говорил, что готов к покорению вершины в тысячу 
матчей.  
Еще один претендент на то, чтобы выбить тысячу игр в новом сезоне, - форвард 
"Ак Барса" Вадим Шипачев. Сейчас у него - 920 матчей, поэтому если он и 
доберется до юбилейной отметки, то в плей-офф. И это не выглядит 
невыполнимой задачей, поскольку в прошлом чемпионате Шипачев провел 92 
игры.  
Что касается других хоккеистов, то им еще предстоит поиграть больше одного 
сезона, чтобы провести свой 1000-й матч в Лиге. В пятерку лучших действующих 
игроков КХЛ по количеству проведенных матчей помимо Бирюкова и Шипачева 
входят Илья Каблуков, Сергей Плотников и Андрей Стась.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/11/514957.html 

К заголовкам сообщений 

Леонид Вайсфельд: "На бумаге у "Ак Барса" состав доминирующий. Но 
как будет по сезону?" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 11 июля 
2023) 
Бывший судья, экс-генеральный менеджер "Автомобилиста, "Лады" и "Салавата 
Юлаева" Леонид Вайсфельд подвел итоги первой половины межсезонья в КХЛ. 
Каким будет обновленный "Ак Барс", составит ли "Спартак" конкуренцию на 
Западе и умерла ли интрига на Востоке - в материале "ТИ-Спорт".  
"Говорят, Омск и Магнитогорск стали слабее. Но наверняка там понимают, что 
делают" 
Как считаете, для чего "Ак Барс" дал Максиму Марушеву просмотровый контракт, 
учитывая, что ни в составе, ни под потолком места нет?  
Ну а что, дали ему просмотровый контракт, он потренируется с ними. Может, он 
сейчас подвиг какой-нибудь совершит, тогда они от кого-то освободятся. СКА же 
освобождается, почему "Ак Барс" не может? Тем более игроки у "Ак Барса" 
качественные, я не думаю, что будет проблема кого-то пристроить. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1915225_Podkhrukivajut_chtoby_vysluzhitsa_pered_vozhakami__Judin_o_zaprete_Jurgordena_na_igrokov_iz_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1915225_Podkhrukivajut_chtoby_vysluzhitsa_pered_vozhakami__Judin_o_zaprete_Jurgordena_na_igrokov_iz_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/483805-Yudin_zayavlenie_Yurgordena_deshevyj_hajp_na_kotoryj_nashemu_hokkeju_naplevat
https://www.khl.ru/news/2023/07/11/514957.html


 

 

Не думаете, что задумка в том, чтобы показать товар лицом и потом повыгоднее 
обменять на компенсацию?  
Так у него просмотровый контракт, у них никаких взаимных обязательств нет. Я 
уже много лет говорю, что просмотровые контракты - это такая глупость. 
Удивляюсь, кто автор этой идеи. Ведь получается, Марушев, допустим, играет в 
Казани, а за ним наблюдает, предположим, Череповец. Если им очень 
понравится, то могут позвонить и предложить полноценный контракт. 
У Казани есть права на игрока, которые они и могут поменять. Они не могут 
поменять игрока, сам Марушев будет решать, куда ему ехать - в Северную 
Америку или принимать предложение здесь. 
Приглашение Токранова в прошлом году было полным провалом Марата 
Валиуллина?  
Провал - это очень жесткое слово. Я бы сформулировал так: Токранов не 
оправдал те ожидания, которые были на него возложены. 
Но он уже в Петербурге сдал, провел всего 16 матчей.  
Наверное, думали, что реанимируют. Всегда очень большой соблазн взять 
игрока, который когда-то хорошо играл. Мы же не знаем, как его приглашали, 
может быть, Олег Знарок хотел. 
Кажется, сегодня на Востоке противопоставить что-то Казани будет некому. 
Серьезно просели "Авангард" с "Магниткой" по составу, Уфа давно не 
располагает такими возможностями. Интерес и интрига на Востоке умерла?  
Так и в прошлом году у "Ак Барса" был доминирующий состав. На бумаге, 
действительно, выглядит очень мощно, а как это будет по сезону - неясно. Я вот 
в прошлом году не предполагал, что Нижний Новгород даже в плей-офф выйдет. 
Мы вот говорим - Омск стал слабее или "Металлург" стал слабее. Но это мы так 
думаем, а у них какие-то свои соображения. Наверняка там понимают, что 
делают. 
"Уфу критикуют, но может, за эти деньги они вообще идеальную команду 
собрали" 
Уфа снова усилилась хоккеистами, не хватающими звезд с неба. Лещенко, 
Шаров. Да, оба выстрелили в прошлых сезонах, но тот ли это уровень, чтобы 
претендовать на что-то серьезное?  
Нельзя же сказать, что это слабая команда? На бумаге да, "Ак Барс" выглядит 
сильнее, безусловно. Но кто-нибудь мог предположить, что "Адмирал" пройдет 
первый круг? Обычно ругают какую-то команду за то, что провели плохую 
селекционную кампанию. Но стоп, мы же не знаем, какие там финансовые 
возможности. Может быть, за эти деньги они вообще идеальную команду 
собрали. 
Да, у них не доминирующий состав, как у Казани. Но при определенных 
обстоятельствах они могут побороться, почему нет? Тем более сейчас у них 
будет хороший вратарь. 
Много ходило разговоров о том, что Трямкин вот-вот перейдет в НХЛ. А в итоге - 
гора родила мышь. Защитник никуда не перешел, даже в топ-клубы КХЛ. Как 
считаете, были вообще у него шансы вернуться за океан?  
Были, безусловно. Другой вопрос, какие там были предложения. Что касается 
других клубов КХЛ, то чтобы Трямкин уехал из Екатеринбурга в другую команду 
лиги, его надо чем-то очень сильно удивить. Потому что он такой домашний, ему 
там очень нравится. Я тоже был удивлен, что они так долго не подписывали 
контракт. Но я думаю, что все-таки это было связано с тем, что какие-то варианты 
были в НХЛ. А может быть, хотел посмотреть, какие будут предложения. Видимо, 
никаких хороших вариантов не было, поэтому подписал контракт со своим 
клубом. 



 

 

"Не думаю, что даже с такими игроками "Спартак" составит конкуренцию на 
Западе" 
Сейчас в центре внимания "Лада". После такой трансферной кампании 
тольяттинцы вытеснят "Амур" и "Нефтехимик" из борьбы за восьмерку Востока? 
Состав у них явно поинтереснее.  
Что явно поинтереснее, я бы не сказал, но не исключено. Не факт, что так будет. 
По крайней мере, поборются за плей-офф. 
Массовый переезд молодых хоккеистов СКА в Тольятти. Что это было? СКА 
спускает молодежь для обкатки и возвратит в случае выстрела любого из этих 
хоккеистов?  
Вопрос надо им задавать, какие цели преследуют. На поверхности лежит, что у 
СКА переизбыток игроков, и было очевидно, что их нужно куда-то девать. Ну, вот 
и отправили девять человек в Тольятти. 
СКА снова устроили перезагрузку, своих лидеров обменяли на экс-лидеров 
"Авангарда". Однако сам главный тренер питерцев говорил, что сила ЦСКА в том, 
что пять лет выстраивали систему. Вы можете понять логику?  
Почему вы решили, что главный тренер СКА хочет полностью повторить опыт 
ЦСКА? Я так понимаю, он говорил, что СКА идет к тому, чтобы тоже быть сильной 
командой. Они, безусловно, набрали индивидуально сильных игроков. Но я не 
припомню случая, чтобы вот так команда с листа собиралась и выигрывала. 
Тут вопрос в чем? Они предприняли масштабное изменение состава. Значит, их 
не устраивали те игроки, которые у них были. Как скоро эти игроки дадут 
результат - это, конечно, вопрос. Не исключено, что сразу. Но, как правило, это 
все равно требует времени, чтобы сыграться и так далее. Опять же, для 
результата надо, чтобы эти все попадания были в точку. Но так бывает редко - 
какие-то трансферы обычно удачные, какие-то нет. 
Маттссон - это усиление для СКА? Учитывая, что будет занимать легионерское 
место?  
Я думаю, что для СКА - это не проблема, им и не нужны особо легионеры, и так 
состав сильный. Что касается усиления, я вижу, что это очень опытный вратарь. 
Откровенно говоря, я и Рейдеборна очень скептически оценивал - он 
действительно слабо отыграл чемпионат, если называть вещи своими именами. 
Но в плей-офф он стал подвиги какие-то совершать. Если Маттссон будет играть 
так же, значит, они все правильно сделали. 
Как я это вижу, СКА нужен был опытный вратарь. Все-таки у Николаева еще 
недостаточно опыта. 
"Спартак" провел очень серьезную селекцию этим летом. Порядин, Галимов 
Голдобин... На Западе появится новая сила, готовая составить конкуренцию СКА 
и ЦСКА?  
Игроки у них индивидуально сильнее, чем в прошлом году, - это очевидно. Мы 
не знаем, как они сработают командой. Я не думаю, что даже при наличии таких 
игроков "Спартак" сможет составить конкуренцию ЦСКА. По крайней мере, в 
плей-офф они должны попасть. 
Даже учитывая, что взяли опытного тренера, как Жамнов, который брал серебро 
на Олимпиаде?  
Относительно опытного я бы поспорил. На клубном уровне как у тренера у 
Жамнова опыта не много. Сборная и клуб - это разные вещи. Это никак не 
связано. 
Вайсфельд Леонид Владленович - советский и российский хоккейный судья, 
спортивный функционер. 

https://www.tatar-inform.ru/news/leonid-vaisfeld-na-bumage-u-ak-barsa-sostav-
dominiruyushhii-no-kak-budet-po-sezonu-5912146 
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Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 11 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Канадский защитник рассказал, как отреагировал на новость о переходе в 
"Северсталь" (Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023) 
Канадский новобранец "Северстали" Марк Барберио рассказал, как 
отреагировал на новость о переходе в череповецкий клуб. Кроме того, защитник 
поделился мыслями о целях команды на сезон. Барберио также сообщил, что 
знаком лишь с одним хоккеистом "Северстали". Этим игроком стал белорусский 
голкипер Константин Шостак, с которым они пересекались в минском "Динамо". 
"Как воспринял новость о переходе в "Северсталь"? Конечно же, я был рад. Это 
новый вызов для меня, новые возможности. Матчи с "Северсталью" всегда 
трудные, особенно дома. Поддержка трибун в Череповце всегда ощущается 
особенно сильно. Я очень рад, что теперь буду играть за "Северсталь", буду 
стараться радовать болельщиков своей игрой. 
Какие цели на сезон у команды? Прежде всего - выложиться на максимум на 
предсезонке, чтобы с первой же встречи показать, на что мы способны. А затем 
уже наша задача - попасть в плей-офф и пройти как можно дальше. Да, у нас 
очень сильные соперники, но, как показал прошлый сезон, "Северсталь" может 
вгрызаться в соперника. Чего стоят семь матчей с будущими чемпионами лиги - 
с ЦСКА. Это должно придать нам уверенности, что нам по зубам любая команда. 
Есть ли знакомые ребята в команде? Единственный, кого я знаю, - Костя Шостак. 
Мы играли в Минске вместе", - приводит слова Барберио официальный 
телеграм-канал "Северстали".  

https://www.championat.com/hockey/news-5167701-kanadskij-zaschitnik-rasskazal-
kak-otreagiroval-na-novost-o-perehode-v-severstal.html 
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• Sports.ru, Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Отношения с Америкой не до конца разрушены! Два российских клуба 
договорились с НХЛ об аренде игроков (Sport24.ru, Москва, 11 июля 2023) 
В "Торпедо" будет играть Фирстов, а в "Спартаке" - Морозов.  
После событий 24 февраля 2022 года отношения между КХЛ и НХЛ охладились. 
Никаких санкций в отношении российских игроков променяно не было, но 
общение между двумя лигами практически сошло на нет. В частности, стало 
сложнее договариваться об аренде игроков. Была информация, что некоторые 
североамериканские клубы категорически отказались от любых контактов с 
российской стороной, но были и те, кто шел на диалог. После скандала с 
контрактом Ивана Федотова (о нем мы уже много писали), сложилось 
впечатление, что теперь любые связи между КХЛ и НХЛ невозможны. Однако 
оказалось, что все еще может быть.  
В понедельник, 10 июля, "Торпедо" объявило о том, что на следующий сезон в 
команде остается Владислав Фирстов . Нижегородский клуб согласовал с 
"Миннесотой" официальное продление аренды 22-летнего хоккеиста, в 
ближайшее время с ним будет подписан однолетний контракт. Отличное 

https://www.sports.ru/hockey/1115287218-vajsfeld-o-tryamkine-chtoby-on-uexal-iz-ekaterinburga-v-druguyu-komand.html
https://allhockey.ru/news/show/483770-Vajsfel_d_na_klubnom_urovne_kak_u_trenera_u_Zhamnova_opyta_ne_mnogo
https://www.championat.com/hockey/news-5167701-kanadskij-zaschitnik-rasskazal-kak-otreagiroval-na-novost-o-perehode-v-severstal.html
https://www.championat.com/hockey/news-5167701-kanadskij-zaschitnik-rasskazal-kak-otreagiroval-na-novost-o-perehode-v-severstal.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/11/mark-barberio-kogo-znaju-v-severstali-kostju-shostaka-my-igrali-v-minske-vmeste/
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-11-barberio-kak-pokazal-proshlyy-sezon-severstal-mozhet-vgryzatsya-v-sopernika-nam-po-zubam-lyubaya-komanda
https://allhockey.ru/news/show/483740-Barberio_rasskazal_kak_otreagiroval_na_novost_o_perehode_v_Severstal
https://www.sports.ru/hockey/1115286939-barberio-o-zadachax-severstali-popast-v-plej-off-i-projti-kak-mozhno-d.html


 

 

решение генменеджера Максима Гафурова, который в очередной раз 
продемонстрировал умение договариваться с коллегами. Фирстов дебютировал 
в КХЛ в прошлом сезоне и у Игоря Ларионова набрал 26 (11+15) очков в 47 
матчах регулярного чемпионата, а также 4 (3+1) балла в 10 играх плей-офф.  
Фирстов уехал за океан в 17 лет. Год провел в USHL, а потом три в NCAA, играя 
за университет Коннектикута. Права на него перешли "Торпедо" от "Локомотива" 
в результате обмене Ивана Чеховича прошлым летом. И уже сейчас можно 
сказать, что та сделка окупилась для нижегородцев сполна (клуб получил еще 
Дениса Яна, Максима Летунова и Александра Дарьина). В марте 2022 года 
Фирстов заключил контракт с "Миннесотой", которая драфтовала его во втором 
раунде под 42-м номером в 2019 году. В системе клуба толком не играл, в его 
активе только 9 матчей в АХЛ за "Айову". В состав команды Капризова он еще не 
проходит, а игра в КХЛ Фирстову показалась интереснее, чем сидеть в фарм-
клубе, где не факт, что он был бы на ведущих ролях. Руководство "Дикарей" все 
это понимает и спокойно отпускает игрока, осозновая, что в "Торпедо" у него есть 
возможности расти и развиваться. Когда форвард будет готов к НХЛ, его 
непременно вернут.  
В понедельник было объявлено еще об одной аренде - в следующем сезоне за 
"Спартак" будет играть Иван Морозов . Московский клуб договорился с "Вегасом" 
о годовой аренде. У 23-летнего форварда последний год контракта с "Голден 
Найтс" и есть большая вероятность, что в штат Невада он больше не вернется, 
а в будущем продлит отношения с красно-белыми. Действующие чемпионы это 
прекрасно понимают, но тем не менее отпускают игрока. Снова стоит отметить 
российских менеджеров (в данном случае спортивного директора Романа 
Беляева), который сумел найти общий язык с североамериканскими коллегами. 
Морозов весь прошлый сезон провел в АХЛ, где не блистал (17 очков в 58 
матчах), а до НХЛ был далек. Отчасти ему помешала травма, из-за которой 
пропустил старт сезона, но главное, что он просто не совсем готов к 
североамериканскому хоккею. Морозов уехал за океан не потому, что добился 
всего в России. В СКА Иван перестал устраивать главного тренера, а мотаться 
по фарм-клубам питерцев не хотел. А тут и права на него передали в "Спартак", 
можно и вернуться.  
Для московского клуба Морозов - классное усиление. Достаточно сказать, что на 
последнем чемпионате мира, в котором участвовала сборная России (в 2021 
году), Иван играл в топ-6. Пусть на тот момент это казалось не совсем 
справедливым решением тренерского штаба, но выступление игрока провалом 
было нельзя назвать. На топ-6 он может рассчитывать и в команде Алексея 
Жамнова. Новый "Спартак" - одна из интриг предстоящего сезона. Клуб серьезно 
изменился за межсезонье и, кажется, получил все, чтобы не просто выходить в 
плей-офф, но и там себя показывать.  

https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-11-otnosheniya-s-amerikoy-ne-do-kontsa-
razrusheny-dva-rossiyskikh-kluba-dogovorilis-s-nkhl-ob-arende-igrokov 

К заголовкам сообщений 

Якупов объяснил, почему решил вернуться в "Нефтехимик" 
(Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023) 
Российский нападающий Наиль Якупов прокомментировал возвращение в 
"Нефтехимик". Форвард заключил однолетнее соглашение с клубом, 
воспитанником которого он является. Якупов также объяснил, почему решил 
вернуться в "Нефтехимик". 
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"За родной "Нефтехимик" выступал в сезоне-2012/2013, когда в НХЛ был локаут. 
Тогда была отличная команда, прекрасная атмосфера. Остались теплые 
воспоминания. Знаю, что здесь молодая амбициозная команда. Следил за ее 
игрой в плей-офф. Была очень интересная серия с "Ак Барсом". 
У меня были предложения из разных клубов, в том числе и из "Нефтехимика". 
Свой выбор я сделал в пользу родного для меня клуба и города. Здесь я вырос, 
учился играть в хоккей. Посчитал, что пора возвращаться домой. Я думаю, это 
лучшее решение!" - приводит слова Якупова официальный телеграм-канал 
нижнекамской команды. 
Напомним, нападающий в сезоне-2012/2013 принял участие в 22 встречах 
регулярного чемпионата КХЛ. Тогда Якупов забросил девять шайб и отдал 
девять результативных передач.  

https://www.championat.com/hockey/news-5167989-yakupov-obyasnil-pochemu-
reshil-vernutsya-v-neftehimik.html 
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К заголовкам сообщений 

ЦСКА. Превью сезона - кто укротит коней? (Sports.ru/tribuna, Москва, 11 
июля 2023) 
ЦСКА второй раз кряду под руководством Федорова забрал Кубок в седьмом 
матче серии. 
Плохой старт сезона, выход в плей-офф со второго места, две семиматчевые 
серии подряд, битва со СКА и драма с Казанью. 
Собственно говоря, если вкратце, то это их история очередной победы. 
Трансферы.  
Пришли: в. Федотов (?), н. Максимов ("Барыс", возврат из аренды) 
Покинули клуб: в. Рейдеборн ("Берн", Швейцария), з. Сергеев (СКА), н. Гуськов 
("Салават Юлаев"), з. Дуда (Университет Мэна, NCAA), н. Брюквин, з. Ярош. 
Вратарская линия.  
Интересная история складывается с вратарской линией армейцев. 
Рейденборн покинул клуб и заменить его должен быть дембельнувшийся 
Федотов. Правда здесь вообще началась целая эпопея, где сначала КХЛ 
контракт не регистрирует, потом регистрирует, но вмешивается ФХР. 
Одобрить такой контракт - окончательно убить репутацию лиги и потенциально 
привести к тому, что никакие контракты КХЛ не будут признаваться не только по 
ту сторону океана, а и IIHF. Единственный вариант, если летчики расторгнут 
замороженный контракт с Иваном или подпишут контракт аренды, но под каким 
предлогом непонятно. В этой ситуации жаль только самого вратаря и до сих пор 
непонятно чего хочет он. 
Наверняка понятно одно - идти в сезон с Шарыченковым под первым номером 
откровенное самоубийство. Федотов после пропуска фактически сезона тоже 
должен набрать кондиции, но особых сомнений в том, что он будет впорядке нет. 
Не получится с Иваном - придется закрывать вратарскую позицию легионером, 
хотя особых сомнений, что по итогу Федотов будет играть здесь нет. 
Оборона.  
В принципе без особых изменений, пока можно выделить только уход Сергеева 
в Питер. Также первого июля попрощались с Ярошем. 
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Среди молодых игроков будет сделана ставка на Николая Макарова, думаю он в 
этом сезоне уже должен стать основным. Также свой шанс закрепиться получит 
Грудинин. 
Что касается опытной когорты, то понятно, что Диц не будет являться 
легионером и точно останется, позицию лега в обороне займет Клаэссон, столп 
обороны Нестеров на месте, а в помощь есть Провольнев и Дыбленко. 
Не смотря на то, что два защитника клуб покинули никакой дыры здесь не 
образовалось, поэтому даже, если в ближайшее время никого не подпишут, то 
никакой трагедии не будет, можно усилиться уже под плей-офф. 
Нападение.  
Главная задача выполнена - Константин Окулов остается в Москве еще на 2 
года. 
Подбор игроков по-прежнему очень серьезный и никакой проблемы с 
закрывающимся чемпионским окном нет. Плотникову 33, но всем остальным до 
30, поэтому проблемы с песком как у казанцев нет и близко, другой вопрос в том, 
что возможно поднаелись. 
Среди молодой крови в первую очередь ждем прогресс Полтапова. Прохор 
провел свой первый полноценный сезон в основе, запомнился парой 
выдающихся моментов, но в целом 15 очков за сезон - далеко не то, что мы от 
него ждем. Хотя и понятно, что раскрыться в такой дикой конкуренции при айс-
тайме 8 минут крайне тяжело. 
Довольно хороший сезон наконец провел Соркин. Максим давно на слуху и в свои 
22 наконец выбил 30+ в регулярке, еще и в плей-офф добил общее количество 
до 40.  
Ориентировочный состав.  
Федотов (?) - Шарыченков 
Окулов - Каменев - Мамин 
Дыбленко - Диц; 
Плотников - Соркин - Григоренко 
Клаэссон - Нестеров; 
Слепышев - Светлаков - Карнаухов 
Провольнев - Макаров; 
Полтапов - Мингачев - Абрамов 
Грудинин 
Тренер.  
Два сезона работы - два Кубка Гагарина. Лучше характеристику Федорову не 
дать. 
Конечно нужно понимать, что ему достался очень сильный и опытный состав, но 
так или иначе Сергей Викторович сделал команду только сильнее и ему нужно 
отдать должное в том с каким спокойствием удава "армейцы" играют в седьмых 
играх, даже уступая в счете. 
Надежда.  
На что в принципе могут надеяться фанаты ЦСКА? Только на то, что волки еще 
не сыты до отвала. 
ЦСКА машина, но три раза кряду забрать кубок будет крайне тяжело, тем более 
не обновляя состав. Посмотрим удастся ли Федорову стать этаким Зиданом для 
Москвы. 
ТОП-проспект.  
Выбранный на границе первого и второго раунда проспект "Баффало Сэйбрз" 
Полтапов должен заявлять о себе. Да, в прошлом сезоне у него был ряд ярких 
моментов, но в 20 лет пора становиться твердым игроком основы, все данные 
для этого у Прохора есть. 



 

 

Тут еще важный вопрос с айс-таймом, все таки за 8 минут в среднем показать 
себя тяжело, а в команде количество опытных, именованных и 
высокооплачиваемых исполнителей зашкаливает. 
Перед сезоном.  
ЦСКА - это конечно машина, но в третий Кубок подряд не верится. Первые два 
раунда с учетом перекрестного плей-офф проблемой стать не должны, их в 
принципе в играх на вылет на бумаге пока могут доставить лишь "СКА", "Ак Барс" 
и "Локомотив", но уверен, что чемпион поменяется, будет кто-то более голодный. 
Главный вопрос же сейчас, что делать с вратарем и как решится ситуация с 
Федотовым, которая угрожает всему КХЛ.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3173686.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг показал форму команд системы СКА: "На груди красуется 
надпись "Нева" - в стиле древнерусских рукописей выполнены решения и 
для "России 25", завоевавшей Кубок Победы" (Sports.ru, Москва, 11 июля 
2023) 
Роман Ротенберг представил комплекты форм для команд системы СКА.  
"Сезон не за горами. Пора представить комплекты формы, в которых команды 
нашей системы будут выступать в следующем сезоне. 
Основная команда, как я и обещал в конце сезона, продолжит играть в 
классическом комплекте, который так понравился болельщикам в прошлом году 
- форма, основанная на клубных традициях с большой надписью СКА на груди. 
Дизайн новой формы "СКА-Невы" вдохновлен историей команды, города и 
страны. Основной и выездной комплекты формы сочетают в себе разные оттенки 
синего, рыжего и белого цветов - традиционных для команды с тех пор, как она 
приобрела свое нынешнее название и статус. 
На груди красуется надпись "НЕВА" - название главной водной артерии 
Петербурга, быстрой и стремительной реки, известной своим непростым нравом 
и любимой всеми жителями и гостями города. 
Надпись выполнена в стиле, отсылающем к древнерусским рукописям - в таком 
же стиле были выполнены и шрифтовые решения для сборной "России 25", в 
мае завоевавшей Кубок Победы, и многие представители той сборной в 
предстоящем сезоне будут защищать цвета "СКА-Невы". 
На плечах расположены логотипы Академии СКА: все воспитанники школы клуба 
мечтают заиграть на самом высоком уровне, и "СКА-Нева" является первым 
шагом на пути во взрослый хоккей. 
Кроме того, для самих игроков, которые выросли в системе клуба, логотипы 
Академии станут отличным стимулом для того, чтобы играть еще лучше и 
пробиваться в состав основной команды СКА. 
Форма "СКА-1946" вдохновлена комплектом основной команды. Молодежка - 
гордость клуба, многие игроки основы играли в МХЛ именно за "сорок шестых", 
брали медали и завоевывали Кубок Харламова. 
Для нынешних игроков команды это станет огромным вдохновением: форма, 
идентичная той, в которой играют главные звезды СКА и КХЛ, мотивирует 
молодых спортсменов отдавать все силы на льду, чтобы впоследствии оказаться 
в главной команде системы клуба", - написал вице-президент СКА Роман 
Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115288198-rotenberg-pokazal-formu-komand-
sistemy-ska.html 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3173686.html
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К заголовкам сообщений 

Крикунов о варианте ухода Ротенберга из СКА: "Не думайте, что есть 
только он, и все. Наверно, только над Путиным никого нет, но и то над 
ним народ" (Sports.ru, Москва, 11 июля 2023) 
Владимир Крикунов ответил на вопрос о том, как Роман Ротенберг может уйти с 
поста тренера СКА.  
- Что должно случиться, чтобы Роман Ротенберг решил сам себя уволить с поста 
тренера СКА?  
- Там же есть совет директоров. Вы не думайте, что есть только он, и все. 
Над всеми везде кто-то есть. Наверно, только над Владимиром Путиным никого 
нет, но и то над ним народ. 
Над каждым руководителем есть еще больший руководитель. Так что нет такого, 
что над Ротенбергом никого нет, - сказал бывший главный тренер сборной 
России Владимир Крикунов. 
Роман Ротенберг возглавляет СКА с января 2022 года. В прошлом сезоне СКА 
уступил ЦСКА в финале Западной конференции со счетом 2-4 в серии.  

https://www.sports.ru/hockey/1115288251-krikunov-o-rotenberge-v-ska-ne-dumajte-
chto-est-tolko-on-i-vse.html 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" хочет купить Ожиганова за 1000 рублей, СКА - против (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 июля 2023) 
"Динамо" хочет купить Ожиганова за 1000 рублей, СКА - против  
По данным "Матч ТВ", переговоры по переходу защитника СКА Игоря Ожиганова 
в московское "Динамо" на данный момент зашли в тупик, так как клубы имеют 
слишком разный взгляд на трансфер хоккеиста. 
В прошлом сезоне Ожиганов набрал 37 (11+26) очков в 62 матчах регулярного 

чемпионата, добавив к ним 7 (2+5) очков в 15 матчах плей‑офф. Действующий 

контракт 30‑летнего защитника со СКА рассчитан до 2026 года. 

После масштабной летней закупки СКА необходимо избавиться от ряда 
дорогостоящих хоккеистов, чтобы сократить платежную ведомость и пройти под 
"полоток" зарплат в КХЛ. Главным кандидатом "на выход" является Ожиганов - 
один из самых высокооплачиваемых игроков команды. В "Динамо" об этом знают, 
поэтому готовы забрать защитника за символическую тысячу рублей, как было в 
случае с переходами Вадима Шипачева и Вячеслава Войнова в "Ак Барс". 
Однако СКА отказался это делать, петербургский клуб хочет получить 
существенную компенсацию за одного из своих ведущих защитников. При этом 

обменять Ожиганова куда‑то еще СКА не может, так как у хоккеиста подписан 

стандартный запрет на обмен в другой клуб - пункт, согласно регламенту 
вступающий в силу после 29 лет. На этом переговоры были заморожены - оба 
клуба изучают ситуацию на рынке. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1915159_Dinamo_khochet_kupit_Ozhigan
ova_za_1000_rublej_SKA__protiv 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Алексей Анисимов принял участие в круглом столе клуба Ecumene 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 июля 2023) 
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Главный арбитр КХЛ и вице-президент Лиги Алексей Анисимов принял участие в 
круглом столе по теме "Устойчивость человека в меняющемся мире". 
В ходе дискуссии, в которой также приняли участие герой России, космонавт 
Федор Юрчихин, заместитель руководителя судейского учебно-методического 
центра Управления судейства ФХР Милица Ясенецкая, были затронуты вопросы 
работы людей разных сфер в состоянии постоянного стресса.  
"Ежегодно мы проводим психологические тестирования наших арбитров, нас 
всегда поражает, что у всех у них дикая мотивация на работу, причем делаем с 
низов. И когда будет возникать ситуация, что два арбитра подходят к верхнему 
уровню и нам нужно выбирать - одинаково знают правила, одинаковые во всем, 
но один психологически устойчив. Ты выбираешь его, потому что понимаешь, что 
его не съедят и он не выгорит", − рассказал Анисимов.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/11/514959.html 

К заголовкам сообщений 

"Не стой за воротами". Новые судейские веяния в главной лиге страны 
(Советский спорт, Москва, 11 июля 2023) 
КХЛ внесла изменения в правила игры, которые вступят в силу начиная с 
наступающего сезона. 
В КХЛ ежегодно вносятся изменения в правила, которые, по мнению 
управленцев лиги должны положительно отразиться на зрелищности хоккея. В 
преддверии нового сезона, главная лига России решила вновь порадовать 
хоккеистов и болельщиков нововведениями. Изменения вполне себе полезные, 
которые направлены на ускорение игры и внесение справедливости в двоякие 
трактовки существовавших доныне правил. 
Самое важное и главное нововведение коснулось пресловутого "вечного 
стояния" игроками за воротами, которые в ожидании бесконечных смен и выбора 
правильного вектора начала атаки, проводят в трапеции за своим голкипером 
невообразимое количество времени, что сильно понижает зрелищность игры. По 
новым правилам игрокам будет запрещено держать шайбу более трех секунд. В 
случае первого нарушения последует свисток арбитра, остановка игры и 
предупреждение с вбрасыванием шайбы в зоне команды, нарушившей правила, 
если кто-то ослушается или забудет о современных веяниях - моментально 
будет выписан малый штраф. 
Еще одно крайне важное уточнение, направленное на снижение травматичности 
спортсменов - теперь двухминутным штрафом будет караться открытая калитка 
на скамейке, но исключительно в случае получения травмы игроком, который 
налетел на "дверку". Не секрет, что в последние годы, такие вещи имели место 
быть. И очень неприятно было наблюдать, когда в достаточно простой ситуации 
хоккеист покидал на носилках. 
В "любимых" фанатами хоккея потасовках теперь тоже все стало интереснее. Из 
пунктов правил о драках уберут строчку, согласно которой судьи накладывают 
10-минутный штраф за скидывание краг, если соперник не принял вызов и не 
хочет вступать в бой. Ранее, напоминаем, наказывались оба действующих лица 
эпизода. Частенько такая трактовка вызывала споры, потому что никто не обязан 
вступать в силовое противостояние, если он этого не хочет. 
Если возвращаться к действиям вокруг ворот, то теперь будет так - если игрок 
атакующей команды в результате давления на него со стороны защитника 
сдвигает ворота, а шайба пересекает линию, то взятие ворот засчитывается. 
Былые трактовки подобных эпизодов также вызывали множество вопросов. 
Совершенно несправедливой была ситуация, когда защитник с "мясом" пытается 

https://www.khl.ru/news/2023/07/11/514959.html


 

 

запихнуть атакующего игрока противоположной команды в ворота и сносит все 
на своем пути, включая те же ворота, собственного вратаря, а заодно и шайбу. 
Последнее изменение в будущем сезоне КХЛ коснется вариантов у арбитра при 
видеопросмотрах для уверенности в принятии решений о наложении больших 
штрафов. В том случае если во время просмотра видео было обнаружено еще 
какое-то нарушение со стороны любого игрока, то судья будет иметь право 
накладывать дополнительные штрафы на команды. Мало того, у арбитров 
появится возможность в моментах, где предусмотрен штраф в две минуты или 
"5+20", выписывать просто пятиминутную отсидку провинившемуся. 
Если резюмировать все вышесказанное, то видно поступательное движение КХЛ 
к тому, чтобы паузы в играх не затягивались, и зритель наконец-то мог видеть 
быстрый хоккей, без того, что явно вносило элемент скуки в хоккей. Плюс - 
справедливость. Очень многие любители хоккея кулуарно жаловались на 
непонятные трактовки эпизодов, когда очевидные нарушения либо пропускались 
арбитрами ввиду несовершенства в правилах, либо заставляли судей подолгу 
изучать на мониторах каждый спорный эпизод. Теперь, когда шероховатости 
устранены, можно будет с интересом посмотреть, как все новинки будут 
реализовываться на практике. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1073670 

К заголовкам сообщений 

Правило "трапеции" и другие нововведения. КХЛ делает все, чтобы атака 
доминировала над обороной (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 
2023) 
Помогут ли изменения? Узнаем только в сезоне. 
КХЛ, пожалуй, в плане нововведений - самая прогрессивная организация. Лига 
не боится вводить изменения в правила игры. И прошлые реформы показали, 
если КХЛ что-то решила поменять, то это будет плюсом. Например, наложение 
рук на противника стали трактовать сразу как задержку, что позволило более 
техничным и быстрым хоккеистам зарабатывать на себе удаления. Больше 
фолов - больше игры в неравных составах и, соответственно, голов.  
До недавнего времени КХЛ оставалась одной из лиг, где забрасывалось 
минимум шайб за матч. Поэтому все правила лигой принимаются в сторону 
атаки, в сторону повышения зрелищности и интенсивности игры. Взять, 
например, еще одно правило, которое прижилось в нашей лиге - запрет зажимать 
шайбу у борта. Сначала судья предупреждает, а затем дает удаление, если игрок 
продолжил таким образом "тянуть время". 
 КХЛ запретит держать шайбу за воротами больше трех секунд 
Несколько точечных изменений 
Как говорил Дмитрий Квартальнов: "лавка должна быть закрыта". И КХЛ наконец-
то урегулировала данное правило. Потому что открытая калитка во время матча 
может привести к травме игрока, что мы несколько раз видели. Это и Ковальчук, 
и игрок СКА пострадал подобным образом в Ярославле.Если игрок получит 
повреждение из-за того, что влетел в открытую калитку, то на команду, чья лавка 
была открыта, будет наложен малый штраф. 
Помимо этого, КХЛ пошла путем смягчения наказания за драку. Точнее, если 
хоккеист снял перчатки, а соперник отказался драться, то игрок, который выкинул 
краги, не получит 10-минутный штраф. Так же нарушения, за которые раньше 
было предусмотрено игрокам 2 минуты или 5+20, теперь могут трактоваться 
просто 5-минутным удалением. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1073670


 

 

И тоже очень важное нововведение. Судьи при видеопросмотре подтверждения 
5-минутного штрафа могут увидеть другое нарушение и наложить еще один 
дополнительный фол. Например, рефери пропустили провокацию со стороны 
одного игрока, дав пять минут второму, когда он ответил. Так вот. Теперь можно 
будет посмотреть видео и подтвердить пять минут тому, кто ответил, но еще и 
наложить штраф на того, кто спровоцировал. 
Два правила с тонкой гранью 
Есть две реформы, которые должны пойти на пользу атакующему стилю. Во-
первых, гол будет засчитан, если шайбу команда забросила, когда атакующий 
игрок сдвинул ворота, но в результате воздействия на него хоккеиста 
защищающейся команды. 
Во-вторых, появилось "правило трапеции". Это самое противоречивое 
изменение, которое болельщики восприняли неоднозначно. Суть в том, что 
игроку запрещено держать шайбу в трапеции за своими воротами больше трех 
секунд. Сначала будет выноситься предупреждение, а затем малый штраф. Это 
сделано для того, чтобы было больше игры и меньше пауз. Как получится на 
деле - увидим.  
Из плюсов - должно добавить интенсивности. Из минусов - игрокам, которые 
обороняются, можно будет не идти за ворота и прессинговать активно, так как к 
ним самостоятельно придет соперник. Однако данное правило в прошлом сезоне 
опробовали на МХЛ, результатом остались удовлетворены. Но как это 
заработает на взрослом уровне - загадка.  
Нельзя сказать, что все хорошо. Скорее, не все так однозначно. С той же 
"трапецией" возникают вопросы. Однако лига пытается сделать так, чтобы 
количество заброшенных шайб возросло, а атака доминировала над обороной. 
Получится ли? Узнаем скоро. 

https://allhockey.ru/article/show/483746-
Pravilo_trapecii_i_drugie_novovvedeniya_KHL_delaet_vse_chtoby_ataka_dominirov
ala_nad_oboronoj 

К заголовкам сообщений 

Щитов о запрете держать шайбу за воротами больше 3 секунд: "Хоккей 
станет менее интересным. Мы потеряем тактически грамотных 
защитников, их мастерство упадет" (Sports.ru, Москва, 11 июля 2023) 
Никита Щитов считает, что новое правило КХЛ приведет к снижению мастерства 
защитников.  
Лига сообщила, что со следующего сезона вводится запрет держать шайбу 
больше трех секунд в трапеции за своими воротами. 
В случае первого нарушения следует остановка игры и предупреждение с 
вбрасыванием шайбы в зоне команды, нарушившей правила, а в последующих - 
малый штраф. 
"С одной стороны, такое изменение даст больше остроты у ворот. Защитники 
чаще будут ошибаться, а следовательно зрители будут видеть больше шайб. 
Но беда в другом: площадки стали меньше, качественных защитников мало, кто 
может начать атаку и раздавать передачи. Мы увидим упрощение игры. Чтобы 
минимизировать ошибки, защитники будут стараться быстрее выбрасывать 
шайбу по борту, а нападающие будут за нее цепляться или подставлять клюшку 
для последующего входа в зону. 
Тренеры пока не успеют перестроить игру с этим нововведением. Я считаю, 
хоккей станет менее интересным. Мы потеряем тактически грамотных 
защитников, которые могли бы подумать и развить атаку, их мастерство упадет. 

https://allhockey.ru/article/show/483746-Pravilo_trapecii_i_drugie_novovvedeniya_KHL_delaet_vse_chtoby_ataka_dominirovala_nad_oboronoj
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https://allhockey.ru/article/show/483746-Pravilo_trapecii_i_drugie_novovvedeniya_KHL_delaet_vse_chtoby_ataka_dominirovala_nad_oboronoj


 

 

Единственное, что мы здесь выигрываем - количество шайб", - сказал бывший 
защитник клубов КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115287182-shhitov-o-zaprete-derzhat-shajbu-za-
vorotami-bolshe-3-sekund.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Рябыкин: "После травмы Бардакова штраф за открытую лавку 
стал неизбежным" (Russia-hockey.ru, Москва, 12 июля 2023) 
О последних изменениях в правилах КХЛ - экс-тренер "Авангарда", чемпион 
России-2005 в роли игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, 
для Russia-Hockey.ru  
У "АВАНГАРДА" ЛАВОЧКА РАБОТАЛА КАК ЧАСЫ  
- Накануне стало известно о трех изменениях в правилах КХЛ. Какое из них 
считаете самым принципиальным?  
- Давайте по порядку. Наверное, наиболее назревшее изменение - двухминутный 
штраф за открытую лавку в том случае, если из-за нее игрок получает травму. 
Считаю, что после прошлогодней истории в Ярославле с травмой Бардакова это 
ужесточение в правилах стало неизбежным.  
Открытая лавка - это всегда форс-мажор и угроза здоровью любого хоккеиста. 
Эпизод с Бардаковым смотрелся тяжело, там была серьезная травма. Но все 
могло завершиться еще хуже.  
Думаю, с новым правилом контроль лавки будет осуществляться еще более 
внимательно. Попадать из-за открытой дверцы на удаление никто на захочет.  
- Чья там была ошибка?  
- У нас в "Авангарде" лавочка работала как часы. Это заслуга прежде всего 
массажиста, который во время игры контролирует одну дверцу, и сервисмена, 
отвечающего за другую. Их профессионализм не только в работе по основной 
специальности, но и в контроле лавки.  
ПРОВОКАЦИЙ БУДЕТ МЕНЬШЕ, ХОККЕЙ СТАНЕТ ЧИЩЕ  
- Что скажете о других изменениях?  
- На мой взгляд, отмена 10-минутного штрафа игроку, который сбросил перчатки 
и вызов которого соперник не принял, пойдет на пользу нашему хоккею.  
А вот запрет держать шайбу в трапеции за воротами больше трех секунд - во 
многом технический и вряд ли окажет большое влияние на ход игры.  
- Поясните, пожалуйста.  
- В нашем хоккее еще остаются игроки, которые любят поговорить и 
попровоцировать. В принципе у них есть определенная роль, в каких-то случаях 
она идет на пользу команде.  
Раньше эти игроки могли наговорить каких-то вещей, спровоцировать - и тут же 
уехать в сторону. При этом соперник сбрасывал перчатки и получал штраф.  
Теперь таких провокаций будет меньше, хоккей станет почище. При этом не 
думаю, что увеличится количество драк.  
ПРАВИЛО ТРЕХ СЕКУНД НЕ НАЗОВУ СУЩЕСТВЕННЫМ  
- А что по поводу трех секунд в трапеции?  
- Лет двадцать назад, когда защитники у своих ворот могли придержать игру и 
долго ждали, это была бы революция в правилах. А сейчас новинку вряд ли 
заметят, поскольку хоккей стал более динамичным, а защитники стараются 
максимально быстро запустить атаку.  

https://www.sports.ru/hockey/1115287182-shhitov-o-zaprete-derzhat-shajbu-za-vorotami-bolshe-3-sekund.html
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В принципе в "Авангарде" мы много говорили о том, как важна быстрота выхода 
из своей зоны и первой стадии атаки. У нас защитники работали очень мобильно, 
это приносило результат.  
Другое дело, что иногда нужно, например, провести смену и где-то придержать 
игру.  
- Теперь с этим будут проблемы?  
- Всегда есть какие-то хитрости. Можно ведь выйти за пределы трапеции и найти 
точку перед воротами. Будут придумываться и другие ходы.  
Поэтому правило трех секунд не назову сверхсущественным. Скорее оно 
осложнит жизнь арбитрам - тут надо и считать секунды, и делать 
предупреждения игрокам. Будет дополнительная концентрация на этой трапеции 
- может быть, в ущерб другим участкам площадки.  
- Как в целом относитесь к изменениям в правилах?  
- Любой хоккейный человек вам скажет - чем меньше трогаешь правила, тем 
лучше. Но иногда изменения диктует сама хокейная жизнь - как в случае с 
Бардаковым.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/ryabykin_posle_istorii_bardakov_shtraf_lavka_neizbezhen
/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Наиль Якупов официально стал игроком "Нефтехимика", контракт 
подписан на год (Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023) 
Российский нападающий Наиль Якупов стал игроком "Нефтехимика", 
сообщается в официальном телеграм-канале нижнекамской команды. 
Отмечается, что с 29-летним форвардом заключено однолетнее соглашение. 
"Мы рады возвращению Наиля в родной клуб и желаем успешного сезона в 
Стае!" - говорится в сообщении. 
За "Нефтехимик" форвард выступал в сезоне-2012/2013 во время локаута в НХЛ. 
Якупов сыграл 22 матча и набрал 18 (9+9) очков, сумев помочь нижнекамцам 
пройти в плей-офф. 
Напомним, Якупов в начале июня покинул "Авангард", с которым в 2021 году 
завоевал Кубок Гагарина. В минувшем сезоне нападающий сыграл 16 матчей 
регулярного чемпионата, набрав 10 (6+4) баллов, и 14 встреч плей-офф, записав 
на свой счет 3 (1+2) очка. В России воспитанник "Нефтехимика", помимо омского 
клуба, еще успел поиграть за СКА и "Амур". Всего в КХЛ на счету Якупова 253 
матча, в которых форвард набрал 138 (70+68) очков. 
Якупов стал третьим после Ильи Ковальчука и Александра Овечкина российским 
хоккеистом, выбранным клубом НХЛ на драфте ("Эдмонтон Ойлерс") под первым 
номером. В НХЛ Наиль отыграл 350 матчей, в которых набрал 136 очков (62 
шайбы + 74 передачи).  

https://www.championat.com/hockey/news-5167987-nail-yakupov-oficialno-stal-
igrokom-neftehimika-kontrakt-podpisan-na-god.html 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" заключило однолетний контракт с форвардом Максимовым 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 июля 2023) 
"Торпедо" заключило однолетний контракт с форвардом Максимовым  
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Нижегородское " Торпедо " заключило соглашение с нападающим Кириллом 
Максимовым, сообщает пресс-служба хоккейного клуба. 
Контракт 24-летнего игрока рассчитан на сезон. 
В прошлом сезоне Максимов выступал за казахстанский "Барыс", провел 37 
матчей в регулярном чемпионате КХЛ и сделал три результативные передачи. 
Ранее в лиге форвард защищал цвета московского ЦСКА. 
Максимов - бронзовый призер юниорского чемпионата мира 2017 года.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1915133_Torpedo_zakluchilo_odnoletnij_
kontrakt_s_forvardom_Maksmimovym 

К заголовкам сообщений 

Андрей Стась подписал контракт с минским "Динамо" на два года - 
источник (Чемпионат.com  , Москва, 11 июля 2023) 
Андрей Стась подписал контракт на два года с минским "Динамо", сообщает 
ведущий клуба Дмитрий Аврамчик в своем телеграм-канале. 
Напомним, накануне, 10 июля, стало известно, что "Трактор" расторг контракт с 
34-летним нападающим. За "Трактор" Андрей Стась провел 100 матчей, 
забросил девять шайб и девять раз ассистировал партнерам. В сезоне-
2021/2022 вместе с командой стал бронзовым призером чемпионата КХЛ. 
Всего за свою карьеру в Континентальной хоккейной лиге Стась провел 705 
матчей, в которых забросил 63 шайбы и отдал 96 результативных передач, 
набрав в общей сложности 159 очков. 
В составе сборной Беларуси провел 188 матчей, отметился 74 (31+43) 
набранными очками. Участник зимних Олимпийских игр - 2010, участник девяти 
чемпионатов мира (2009 - 2017). Стась - обладатель Кубка Гагарина (2021) в 
составе "Авангарда".  

https://www.championat.com/hockey/news-5168269-andrej-stas-podpisal-kontrakt-
na-dva-goda-s-minskim-dinamo-istochnik.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Четыре года в МХЛ пролетят быстро, нужно ценить эти моменты". Егор 
Зеленов и Семен Демидов - о выпуске из "СКА-1946", Кубке Харламова и 
новых перспективах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 11 
июля 2023) 
Комментарии игроков, которые находятся в лагере развития СКА.  
В сезон 2022/2023 "СКА-1946" входил в статусе действующего чемпиона, 
команде предстояла задача защитить титул. В итоге армейцы остановились на 
стадии полуфинала. Вместе с окончанием сезона для петербуржцев с 
молодежным хоккеем попрощались многие опытные игроки "сорок шестых", 
которые больше не смогут выступать в МХЛ в силу возраста. Среди них - лучший 
снайпер команды (33 гола в 46 играх) Семен Демидов и лидер обороны, капитан 
армейцев в регулярном чемпионате Егор Зеленов. Оба хоккеиста не только 
провели четыре сезона на молодежном уровне, но и были очень важной частью 
чемпионства "СКА-1946" в сезоне 2021/2022. Игроки вспомнили МХЛ, 
чемпионские эмоции, а также рассказали о закаленном характере и будущих 
целях. 
Егор Зеленов: "Слова о том, что любая команда может обыграть любую, очень 
подходят МХЛ" 
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- Четыре года - это немаленький срок. Я поиграл в МХЛ на всех этапах: приходил 
молодым в команду со старшими пацанами, которые готовили меня к более 
высокому уровню, потом уже сам стал возрастным игроком. Где-то подсказывал 
и помогал молодым парням, а где-то сам у них учился. Это был очень 
интересный этап, но он закончился, и нужно идти дальше. 
 За четыре года я вообще заметил, что это очень непредсказуемая лига. Слова 
о том, что любая команда может обыграть любую, очень подходят МХЛ. Здесь 
все зависит от желания и силы воли игроков. 
- Тяжело было прощаться с командой после сезона 2022/2023?  
 - У нас большая система, в которой регулярно происходит ротация - из "СКА-
1946" могут поднимать в "СКА-Неву" и первую команду, так что со всеми 
практически ежедневно пересекаемся. Есть люди, которые перешли в другие 
клубы, с ними тоже иногда списываемся. Я знаю практически всю команду, 
которая сейчас в лагере развития, за исключением новых пацанов, с которыми 
познакомлюсь в процессе. 
- Регулярный чемпионат вы провели в статусе капитана "СКА-1946". Справились 
с этой ролью?  
 - Тяжело ответить на этот вопрос. Я делал все, что в моих силах, чтобы 
справиться. 
- На взрослом уровне тоже можете взять слово в раздевалке и произнести 
мотивационную речь?  
 - Все зависит от ситуации и эмоций. Раньше старался больше наблюдать, как 
себя ведут более опытные игроки. Думаю, с сезона 2023/2024 можно будет 
начинать становиться лидером в "СКА-Неве" (улыбается). 
- Уже разговаривали с Николаем Анатолиевичем Воеводиным о вашей роли в 
команде?  
 - Лично мне еще не удалось с ним пообщаться, но спрашивал у пацанов из 
"Чайки", что это за тренер, было интересно. Каждый год нужно стараться, 
выбивать себе место в составе и доказывать, что ты достоин играть. 
- Единая система игры в вертикали СКА помогает молодым игрокам 
безболезненно переходить на новый уровень?  
 - Естественно. Самое главное - чтобы был характер, а во всех четырех командах 
требования одинаковые. 
- Вы провели сезон преимущественно в "СКА-1946", подключались в "СКА-Неву". 
Сейчас у вас нет дополнительной "подушки безопасности" в виде МХЛ. Это 
мотивирует?  
 - Мотивация здесь в принципе никогда не пропадает, всегда есть желание 
доказывать, что ты способен играть в этой системе. В СКА большая конкуренция, 
в "СКА-1946" тоже нет стопроцентной гарантии места в составе, его нужно 
завоевывать своей игрой. Как минимум среди игроков 2002 года была огромная 
конкуренция. 
- Что вам запомнилось больше всего за четыре года в МХЛ?  
 - То, как мы поднимали Кубок Харламова. Момент, когда до победы в финале 
остается несколько секунд, ты смотришь на табло, радуешься и бежишь 
праздновать - это мне очень запомнилось. Еще выделю весь четвертый матч 
полуфинала с "Ирбисом", те два овертайма... Это действительно была самая 
тяжелая игра в моей жизни. После победы в серии сел, выдохнул и сказал: 
"Слава богу, что мы прошли!". 
Семен Демидов: "Уверен, что судьба нас еще не раз сведет нас с братом" 
- Игра МХЛ - это прекрасное время, которое нужно любить и уважать. Хочу 
сказать тем, кто только заходит в лигу: четыре года пролетят очень быстро, 



 

 

нужно ценить эти моменты. МХЛ многое мне дала, помогла перейти на взрослую 
игру и подготовиться к высшим лигам, так что я ей очень благодарен. 
- Если вспомнить молодого нападающего "Русских Витязей" Семена Демидова 
из сезона 2019/2020, в чем вы изменились за эти четыре года?  
 - Того Семена Демидова можно охарактеризовать так: молод, безбашен, не 
знает, как спастись из ситуаций, когда долго не забиваешь, много загоняется. За 
эти четыре года я стал уверен в себе и стабилен, сейчас принимаю более 
взвешенные решения и готов продолжать свой хоккейный путь. 
- Что можете посоветовать молодым игрокам, которые, как и вы когда-то, много 
загоняются и не знают, как выбраться из разных ситуаций?  
 - Самое главное - не бояться совершать ошибки, так как их делают все, за это 
не убивают (улыбается). Пускай они увереннее чувствуют себя на льду, их за это 
никто не съест. Желаю каждому удачи! 
- Грустно уходить не только из МХЛ, но и от брата?  
 - Конечно, есть грустинка по поводу того, что мы не будем так часто играть 
вместе, но это жизнь. Я уверен, что судьба нас еще не раз сведет и мы сыграем 
как вместе, так и друг против друга. На этом не надо останавливаться, нужно 
двигаться только вперед. 
- Иван Демидов стал самым ценным игроком сезона, поздравили его с этим 
достижением?  
 - Конечно, поздравил. Во время моей свадьбы мы зашли на трансляцию 
Церемонии закрытия сезона МХЛ, смотрели прямой эфир. Когда брата объявили 
- пожал руку и сказал, что он красавчик. Считаю, что Лига приняла правильное 
решение и заслуженно его выбрала, ведь человек был на голову всех сильнее и 
показывал стабильную игру. 
- Очень важно быть готовым ко взрослому хоккею не только физически, но и 
ментально, как вы себя настраивали?  
 - У меня уже был такой опыт: проходил предсезонку с первой командой, когда 
играл за "Русских Витязей". Тогда начались первые звоночки. Я присоединился 
к "Витязю" после моего очень хорошего второго сезона в МХЛ, думал, что все 
пойдет своим чередом и в первой команде, но оказалось не так. Надо было 
совсем по-другому перестраиваться и работать. Если хочешь прийти и заменить 
игрока, который старше тебя на десять лет, ты должен сразу же показать, 
насколько ты заряжен, чтобы тренеры поверили тебе и дали шанс. 
- В январском интервью вы говорили, что для удачного выступления на взрослом 
уровне вам нужно улучшить скорость и катание. Сейчас довольны этими 
компонентами?  
 - Я прибавил в катании и скорости, на протяжении последних полутора месяцев 
в основном работал только над этими компонентами, так что доволен ими. Но, 
как говорится, нет предела совершенству. У меня есть какой-то прогресс, но 
работы еще непочатый край. 
- Николай Воеводин привел "Чайку" к чемпионству и возглавил "СКА-Неву". Опыт 
его работы с молодыми игроками поможет вам?  
 - Да, у нас уже прошли первые тренировки, мы успели познакомиться и 
перекинуться парой слов. С первых дней сборов у нас царит позитив: Николай 
Анатольевич часто шутит, со всеми разговаривает, о нем сложилось очень 
приятное первое впечатление. Надеюсь, что у нас все так и продолжится. Он 
прививает команде игру, которая мне подходит по стилю, считаю его подписание 
в СКА очень удачным. Я рад, что у нас в системе появился такой тренер. 
- С уходом из МХЛ не потеряется азарт и веселье, которые присущи молодежи в 
раздевалке и на льду? Во взрослых лигах все гораздо строже и серьезнее.  



 

 

 - Конечно, прошедшие четыре года быстро пролетели, я бы играл тут и пять-
шесть лет. Без этих молодежных шуток, конечно, будет грустновато. Но нам 
очень повезло, в "СКА-Неве" омолодился состав. Думаю, средний возраст 
команды где-то 21 год. Все свои просто перешли на уровень выше, так что не 
заметил большой разницы в атмосфере в команде МХЛ и ВХЛ. Я со всеми в 
хороших отношениях. На сборах в "СКА-Неве" я будто оказался в той же самой 
молодежке - здесь и парни из чемпионского состава "СКА-1946", и мои 
прошлогодние партнеры в МХЛ. В этом большой плюс системы СКА: здесь очень 
доверяют молодежи. Перейдя в другой клуб, я бы, наверное, ходил немного 
замкнутый, а в "Неве" все очень комфортно, тут своя атмосфера. 
- Что вам запомнилось больше всего в МХЛ?  
 - По сравнению с чемпионством ничего и рядом не стоит. Это было очень важное 
событие в моей жизни. В ноябре сезона 2021/2022 я перешел в систему СКА, мы 
в итоге взяли Кубок Харламова. Это как в НХЛ переходят в команду перед 
дедлайном, а потом становятся чемпионами. В МХЛ у меня было очень много 
хороших моментов. Считаю лучшими все четыре года здесь. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045535/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежка "Сибири" провела тренировку на новой "Сибирь-Арене" 
(Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023) 
Команда Молодежной хоккейной лиги "Сибирские снайперы" провела тренировку 
на новой "Сибирь-Арене". 
Напомним, новосибирский клуб проводил домашние матчи в Ледовом дворце 
спорта "Сибирь", вмещающем 6055 человек. "Сибирь-Арена" рассчитана на 10,5 
тыс. зрителей. Ожидается, что сезон-2023/2024 клуб начнет на новом стадионе. 
Первый домашний матч "Сибири" запланирован на 7 сентября, ее соперник - 
"Барыс". 
Ранее министр физической культуры и спорта Новосибирской области Сергей 
Ахапов заявил, что тестовый матч на новой хоккейной арене планируется 
провести в августе. 
"Сибирь" в прошлом сезоне Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги заняла в регулярке шестое место. В первом раунде плей-офф новосибирцы 
уступили омскому "Авангарду" со счетом 1-4 в серии.  

https://www.championat.com/hockey/news-5168005-molodyozhka-sibiri-provela-
trenirovku-na-novoj-sibir-arene.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Больше не хочется быть внизу турнирной таблицы". Алина Нарудинова о 
подготовке к сезону 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 11 июля 2023) 
2 июля "Белые Медведицы" начали подготовку к сезону 2023/2024. В новом 
выпуске "Алло, ЖХЛ" поговорили с 21-летней Алиной Нарудиновой - лучшим 
ассистентом команды, набравшей за регулярный чемпионат 2022/2023 16 (6+10) 
очков.  
Хоккеистка поделилась своими впечатлениями о новом тренерском штабе, 
процессе тренировок и рассказала о эмоциях после ухода шести хоккеисток из 
команды. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045535/
https://www.championat.com/hockey/news-5168005-molodyozhka-sibiri-provela-trenirovku-na-novoj-sibir-arene.html
https://www.championat.com/hockey/news-5168005-molodyozhka-sibiri-provela-trenirovku-na-novoj-sibir-arene.html


 

 

- Как вы отдохнули после сезона?  
- Съездила в Сочи, позагорала, искупалась и с новыми силами начала подготовку 
к новому сезону, сборам. 
- Как проходит подготовка к сезону?  
- Первые два дня втягивались, были тренировки только на земле, а потом уже 
начались нагрузки посерьезнее. Два раза в день проходят тренировки на льду, в 
тренажерном зале занимаемся и ходим на пробежки. Сначала было тяжеловато, 
самостоятельная работа отличается от той, которую выполняем сейчас. Но уже 
втянулись, все идет отлично. 
- Команду покинуло достаточно много хоккеисток, расстроила ли вас эта 
новость?  
- Да, с ними больше всех и общалась. Но считаю, что так даже лучше для них: 
будет возможность показать себя в других командах, проявить себя.  
- Яна Крашенинина приостановила карьеру из-за учебы в ВУЗе, как вы считаете 
можно ли вообще совмещать учебу и большой спорт?  
- Считаю, что если учиться полноценно и полностью погружаться в учебу, то это 
тяжеловато дается. Надеюсь, что Яна одумается в ближайшее время и 
возобновит карьеру. 
- Какие ожидания от следующего сезона?  
- Грандиозные. Не хочется быть внизу турнирной таблицы, как предыдущие два 
года. Будем биться за Кубок и надеюсь у нас все получится. 
- У вас новый тренерский штаб, какие изменения уже заметили?  
- Да, тренерский штаб очень поменялся. Понятно, что у каждого тренера свое 
виденье, что-то может нам и в новинку, но в целом отлично работаем, как и 
раньше, главное максимально выкладываться. 
- На что сейчас направлены тренировки, чем вообще занимаетесь?  
- Сила и выносливость. Уже успели провести два товарищеских матча со 
студентами, да и в целом до конца предсезонки будет много таких игр, которые 
нам дадут возможность начать сезон подготовленными.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046118/ 

К заголовкам сообщений 

Екатерина Захарова перешла в "Торнадо" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 11 июля 2023) 
Защитник Екатерина Захарова перешла в "Торнадо". Контракт рассчитан на один 
сезон.  
28-летняя Екатерина Захарова выступает в ЖХЛ с сезона 2015/2016. Защитник 
играла за "Агидель", СКСО, "Белых Медведиц" и "Бирюсу". За 245 матчей она 
набрала 37 (13+24) очков при показателе полезности "-140". 
Захарова в детстве занималась хоккеем с мячом. В хоккей с шайбой пришла 
поздно - в 2010 году (девушке было уже 16). Именно тогда в родной для 
Захаровой Уфе появилась "Агидель". В уфимской команде нападающий провела 
восемь лет, выиграв чемпионат ЖХЛ в 2018 году.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1046116/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Фетисов прокомментировал споры КХЛ и НХЛ о контракте вратаря 
Федотова (ТАСС, Москва, 11 июля 2023) 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046118/
https://whl.khl.ru/news/20043/1046116/


 

 

Интересы профессиональных хоккеистов должны быть защищены четкими 
условиями контрактов, чтобы избежать возникновения ситуации, в которой 
сейчас оказался голкипер Иван Федотов. Такое мнение ТАСС во вторник 
высказал двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов.  
"Во всей этой истории самое главное, что человек востребован даже после года 
службы в армии, - сказал Фетисов. - Все остальные вопросы должны быть 
прописаны в контакте, чтобы не возникало подобных вопросов. 
Профессиональные спортсмены должны быть ограждены от этих непонятных 
вещей".  
"Но сам факт интересен, посмотрим, как будут развиваться события", - отметил 
он.  
8 июля Континентальная хоккейная лига зарегистрировала двухлетний контракт 
ЦСКА с Федотовым. В тот же день в Национальной хоккейной лиге заявили, что 
соглашение является нарушением его годичного контракта с "Филадельфией", 
которое было заключено перед тем, как игрока призвали на военную службу.  
В "Филадельфии" убеждены, что контракт остается в силе на сезон-2023/24. В 
понедельник Федерация хоккея России сообщила, что будет настаивать на 
строгом соблюдении правил Международной федерации хоккея в вопросе 
подписания контракта.  

https://tass.ru/sport/18244991 

К заголовкам сообщений 

Фетисов - о намерении Лайпсика получить гражданство РФ: "Пропаганда 
на Западе рушится. Люди видят правду" (Sport24.ru, Москва, 11 июля 2023) 
Депутат Госдумы, двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав 
Фетисов высказался о поступке канадского нападающего СКА Брендана 
Лайпсика, который хочет принять российское гражданство и написал письмо 
президенту России Владимиру Путину .  
 - Для России это очень хорошая тенденция. Для политической ситуации нам 
выгодно, когда иностранцы из США и Канады получают российский паспорт по 
собственному желанию. Это говорит о том, что пропаганда на Западе рушится, 
когда люди приезжают в Россию и видят правду. Лайпсику желаю только удачи и 
дальнейшего развития уже как гражданину России. Надеюсь, у него будут 
последователи.  
 - Как это может сказаться на хоккее в России?  
 - На хоккее это скажется не сильно, но скажется на политической обстановке. 
Постепенно многие будут понимать, что России не зло. Будем ждать 
последователей Лайпсика и развиваться вместе", - сказал Фетисов в беседе с 
корреспондентом Sport24 Борисом Мешковым.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-11-fetisov-o-namerenii-laypsika-poluchit-
grazhdanstvo-rf-propaganda-na-zapade-rushitsya-lyudi-vidyat-pravdu 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 11 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

https://tass.ru/sport/18244991
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-11-fetisov-o-namerenii-laypsika-poluchit-grazhdanstvo-rf-propaganda-na-zapade-rushitsya-lyudi-vidyat-pravdu
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https://www.sports.ru/hockey/1115287810-fetisov-o-lajpsike-propaganda-na-zapade-rushitsya-kogda-lyudi-priezzha.html
https://www.championat.com/hockey/news-5168051-fetisov-ocenil-reshenie-lajpsika-poluchit-rossijskoe-grazhdanstvo.html
https://allhockey.ru/news/show/483756-Fetisov_o_namerenii_Lajpsika_poluchit_grazhdanstvo_RF_propaganda_rushitsya
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(основные новости) 
 

The Hockey News: Мирошниченко надеется удивить и заработать место в 
составе "Вашингтона" (Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023) 
Журналистка The Hockey News Сэмми Сильбер поделилась мнением о том, что 
ждет российского нападающего системы "Вашингтон Кэпиталз" Ивана 
Мирошниченко в сезоне-2023/2024. 
"Иван Мирошниченко приехал за океан и надеется удивить и заработать место в 
составе команды НХЛ, но сейчас, как ожидается, он начнет сезон в "Херши" ( 
фарм-клуб Вашингтона в АХЛ. - Прим. "Чемпионата" )", - говорится в сообщении. 
"Вашингтон" выбрал Мирошниченко под общим 20-м номером в первом раунде 
драфта НХЛ в 2022 году. В мае 19-летний россиянин расторг соглашение с 
"Авангардом" и подписал трехлетний контракт с "Кэпиталз". В завершившемся 
сезоне КХЛ за "Авангард" 19-летний нападающий сыграл 26 матчей, в которых 
отметился тремя заброшенными шайбами и одной результативной передачей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5167567-the-hockey-news-
miroshnichenko-nadeetsya-udivit-i-zarabotat-mesto-v-sostave-vashingtona.html 

К заголовкам сообщений 

Михаил Анисин продолжит карьеру в ВХЛ, он стал игроком "Норильска" 
(Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023) 
Известный российский нападающий Михаил Анисин стал игроком "Норильска", 
сообщается в официальном телеграм-канале ВХЛ. 
Минувший сезон форвард, которому сейчас 35 лет, провел в жлобинском 
"Металлурге" из Беларуси. В 20 встречах регулярного чемпионата Анисин 
набрал 17 (9+8) результативных баллов при общем показателе полезности "-6". 
Нападающий уже успел поиграть в ВХЛ, он выступал за "Сарыарку", "Хумо" и 
"Ижсталь", суммарно проведя 74 матча. 
"Миша, безусловно, запоминающаяся и яркая личность для всего хоккейного 
сообщества. Еще восемь лет назад он блистал в КХЛ, а в прошлом году провел 
вполне неплохой сезон в Жлобине, выступая за белорусский "Металлург". Все 
будет зависеть от него самого, от его желания и стремления. Будем смотреть, 
как Анисин себя покажет. На сборы он приехал, тренируется вместе со всеми. 
Еще рано делать какие-то выводы", - приводит слова генерального директора 
"Норильска" Евгения Никитина пресс-служба ВХЛ. 
Кроме того, "Норильск" в официальном телеграм-канале объявил о подписании 
25-летнего форварда узбекистанского "Хумо" Владимира Журавлева. Форвард 
играл в ВХЛ за ЦСК ВВС, "Ладу" и "Зауралье". Суммарно во Всероссийской 
хоккейной лиге он отыграл 136 матчей и отличился 40 (13+27) очками. Сезон-
2017/2018 Журавлев провел в тольяттинской "Ладе" в КХЛ и сыграл девять 
матчей, в которых забросил две шайбы.  

https://www.championat.com/hockey/news-5167817-mihail-anisin-prodolzhit-kareru-
v-vhl-on-stal-igrokom-norilska.html 

К заголовкам сообщений 

Даниил Апальков: пришлось вспомнить о главных жизненных принципах 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023) 
Нападающий Даниил Апальков до сих пор невольно ассоциируется с 
ярославским "Локомотивом". Именно там хоккеист провел, на данный момент, 
свои лучшие сезоны в КХЛ. В конце 2019 года его обменяли в московское 
"Динамо", где форвард получил серьезную травму. Потом был ХК "Сочи", 
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ангарский "Ермак" из ВХЛ и вовсе затишье... Где был Апальков и что 
происходило в его жизни? Об этом он рассказал AllHockey.Ru в откровенном 
интервью. 
"Сезон потерян, но я обрел нечто большее" 
- Даниил, как у вас дела? Куда вы пропали? 
- В целом, все хорошо. Готовлюсь к сезону, тренируюсь. Пришлось провести 
большую работу над собой, изменить принципы, вспомнить о главных жизненных 
ценностях и поменять мировоззрение. Сделать выводы и том, как жить дальше. 
Это большая кропотливая работа. Я рад, что уделил этому время. Прошлый 
сезон был потерян, но то, что я обрел сейчас - для меня очень важно. Стараюсь 
набрать форму, чтобы вернуться на лед. 
- Ваш крайний клуб был ангарский "Ермак". Что можно сказать об этой команде? 
- В Ангарске было тяжеловато - длинные переезды и перелеты, молодая и 
неопытная команда. Болельщики хорошие. Жаль, что клуб закрылся. Но, может 
быть, они тоже поменяют что-то и продолжат свое существование. 
- В чем причины закрытия клуба? 
- Что-то с финансированием. Условия для базирования клуба ВХЛ есть - хороший 
дворец, база. Но нужно продумать о том, для чего команда существует - 
результаты, выращивание своей молодежи? Нужны четкие цели, чтобы к ним 
идти. И, конечно, нужен спонсор, которому будет интересно вкладываться в 
местный хоккей. 
В ФХР взяли ситуацию с выплатой зарплаты игрокам "Ермака" на контроль 
- В какой момент в вашей карьеры все пошло совсем не по плану? 
- Наверное, когда я перешел из "Локомотива" в "Динамо". Получил травму. Не 
скажу, что именно из-за этого начались все проблемы, но, возможно, это был 
толчок. Потом, после подписания контракта с ХК "Сочи" заболел коронавирусом, 
провел две недели на карантине. В любом случае, не бывает, что все резко 
становится плохо. Все копится постепенно. Твои поступки, действия собираются 
в один большой пузырь, который рано или поздно лопнет. И он лопнул. Тяжело 
было. Сам ты не можешь с этим справиться. Нужна профессиональная помощь. 
Апальков: ни разу не пожалел, что судьба меня привела в "Локомотив" 
- Чтобы справиться с чем? 
- Я вернулся из реабилитационного центра. Все думают, что я полтора года 
пропил. Но, на самом деле, у меня была проблема с игровой зависимостью. Я 
справился и хочу поделиться этим опытом. 
- Когда вы начали играть в казино? 
- Я попробовал играть в казино еще с времен, когда в России они были 
разрешены. Это был азарт, доставляло удовольствие. Не скажу, что все спускал 
тогда, но мне нравилось играть. Год за годом, когда было время в поездках, я 
посещал эти заведения. 
- И не могли остановиться? 
- Есть люди, которые могут пару раз сыграть ради развлечения, а есть те, у кого 
образуется зависимость. Оказалось, что я принадлежу ко второму типу. Когда 
перед ХК "Сочи" лег на карантин, то подумал - попробую зайти в онлайн-казино. 
В итоге там я проиграл все, что у меня было. Залез в долги. Голова была словно 
в тумане, там суммы улетали такие, что с ума сойти. А я даже не осознавал. Я 
совершал несвойственные мне поступки - обманывал, лгал. Я не решал 
проблемы, я их откладывал. Думал, что все всегда будет хорошо. Я же в хоккее, 
контракт есть и дальше будет. Но все начало рушиться. И это закономерно. Когда 
ты не решаешь проблемы и твоей единственной ценностью в жизни стала 
возможность поиграть, то все будет разрушено. Ценность семьи, дружбы, 
любимого дела теряется. Сколько сил я вложил в построение карьеры в спорте, 



 

 

и все улетучилось. Я обманывал самых близких мне людей. Мне до сих пор не 
по себе от тех поступков. Сейчас я потихоньку восстанавливаю ущерб. Хочу 
поделиться своим опытом с ребятами, которые думают, что могут зайти поиграть 
пару раз. Не надо этого делать. Есть масса других интересных занятий, есть 
любимый вид спорта. Очень быстро ты станешь никому ненужным. С любыми 
регалиями, достижениями, если ты поставил свои непонятные "хочухи" на 
первый план, то ты станешь ненужным. 
"Все в жизни можно изменить" 
- Как вам помогли? 
- Я обратился за профессиональной помощью в реабилитационный центр. Если 
очень хотеть, то свою жизнь можно изменить, помочь себе вернуться. Пройди 
курс, узнай, как другие люди справлялись с такой же проблемой, как они живут. 
На протяжении года я наблюдаю, что мое эмоциональное и физическое 
состояние очень классное. Светлая голова, просыпаешься с чистыми мыслями. 
Прогулялся, приходишь на тренировку - все хорошо. Есть проблемы, которые 
требуют решения. И я постепенно это делаю. Читаю умные книги. Как говорил 
Стив Джобс: "Каждая минута в жизни - это шанс все изменить". Сейчас я 
тренируюсь и планирую вернуться в хоккей, подписать контракт. 
- Как считаете, можно ли было избежать такого?  
- Я тоже видел примеры, читал статьи про подобные моему случаи, но как обычно 
думаешь? "Это может случиться с каждым, но точно не со мной". А вот 
произошло, именно со мной. В хоккее вообще может быстро все закончится, 
потому что придут молодые и легко заменят. 
- Сейчас вы на сборах. Катаетесь в компании игроков топовых команд КХЛ. 
Тяжело восстанавливать форму? 
- Я не стоял на льду 8 месяцев. Вернувшись домой в Магнитогорск, я взял форму 
и пошел на каток. Бывало, что выходишь после двух месяцев отпуска, и немного 
коньки не слушаются, руки отвыкли... Но все идет от головы: сейчас я вышел - и 
словно не было перерыва. Покатил. Сейчас на сборах в Москве катаюсь с 
отличными ребятами, которые постоянно в обойме, и не скажу, что сильно 
выпадаю. Конечно, у меня пока еще не супер-идеальная форма, но ощущаю себя 
хорошо и на льду, и в зале. С нагрузками справляюсь. Я готов, какая бы команда 
меня не подписала, думаю, что она не пожалеет. Все мои лидерские, бойцовские 
качества и готовность помочь молодежи в команде - при мне. Опыта также 
хватает, ведь я работал в клубах под руководством известных тренеров как в 
КХЛ, так и в сборных России. 
- Вы следили за прошедшим сезоном КХЛ? 
- Я не смотрел все матчи в сезоне, занимался своим восстановлением. Но видел 
финал. ЦСКА в седьмом матче был посильнее и заслуженно победил. Лига 
развивается, идет в правильном направлении. Заключительный матч это 
показал.  

https://allhockey.ru/article/show/483758-
Daniil_Apal_kov_prishlos_vspomnit_o_glavnyh_zhiznennyh_principah 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 11 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Где доказательства?" Журналист раскритиковал экс-игрока НХЛ за 
негативные слова о Мичкове (Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023) 
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Журналист официального сайта "Филадельфии Флайерз" Билл Мельцер на 
своей странице в "Твиттере" прокомментировал критические слова ведущего 
подкаста Spittin' Chiclets Райана Уитни о российском нападающем Матвее 
Мичкове. Американец передал слова хоккеиста, который играл с форвардом в 
минувшем сезоне. Мичков провел чемпионат-2022/2023 в СКА и "Сочи". 
"Где доказательства любой из этих фраз: авторитетная статья-первоисточник от 
кого-то с доступом [к инсайдам]? Цитированные источники с информацией из 
первых уст? Записанные слова тренеров? Можно было бы подумать, что, если в 
СКА сочли Мичкова настолько разрушительным, они не приняли бы его обратно 
в сезоне-2023/2024. И все же они приняли", - говорится в сообщении.  

https://www.championat.com/hockey/news-5167903-gde-dokazatelstva-zhurnalist-
raskritikoval-eks-igroka-nhl-za-negativnye-slova-o-michkove.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Американский журналист рассказал, как на драфте Мичкова сказался 
российский фактор. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 
11 июля 2023) 
Американский журналист Чарли О'Коннор рассказал, как российский фактор 
отразился на желании команд НХЛ выбирать на драфте 2023 года нападающего 
СКА Матвея Мичкова.  
"Мое мнение о Мичкове всегда было таковым: риски были реальными. 
Российский фактор нельзя игнорировать. К тому же вокруг его поведения было 
достаточно слухов перед драфтом, чтобы я полностью не учитывал их. Но 
"Филадельфия" поступила правильно на 100%, пойдя на большой риск и взяв 
потенциальную суперзвезду", - написал О'Коннор в своих социальных сетях.  
Под российский фактором в Северной Америке понимают факт, что молодые 
хоккеисты из России, связанные контрактами с клубами КХЛ, зачастую не 
приезжают в расположение команд НХЛ, выбравших их на драфте. В связи с 
этим клубы главной хоккейной лиги мира предпочитают не выбирать россиян под 
высокими номерами.  
Мичков был выбран клубом "Филадельфия Флайерз" на драфте под общим 7-м 
номером. Нападающий связан контрактом со СКА до лета 2026 года. По 
соглашению между НХЛ и КХЛ, Мичков не сможет отправиться в Северную 
Америку до истечения срока своего соглашения с петербургским клубом.  
Сам Мичков после драфта заявлял, что отправится в Северную Америку в 
скором времени.  

https://www.sportsdaily.ru/news/amerikanskiy-zhurnalist-rasskazal-kak-na-drafte-
michkova-skazalsya-rossiyskiy-faktor 

К заголовкам сообщений 

Дадонов рассказал о своих проблемах в Америке. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 июля 2023) 
Нападающий "Даллас Старз" Евгений Дадонов рассказал о главной проблеме, с 
которой вынужден был столкнуться, выступая в Северной Америке.  
"Конечно, я скучаю по России. В первую очередь, по родственникам, друзьям. 
Все равно наш менталитет ближе. Когда приезжаешь, то чувствуешь себя дома. 
Для меня самая большая проблема - языковой барьер. Я уже более-менее 
нормально могу говорить по-английски, но по-русски мне намного легче 
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выразиться и проще показать свои эмоции", - приводит слова Дадонова " РБ 
Спорт ".  
34-летний Дадонов - уроженец Челябинска и воспитанник местного "Трактора". В 
2009 году нападающий впервые покинул Россию, отправившись в Северную 
Америку, где прибыл в расположение "Флориды Пантерз", которая выбрала его 
на драфте 2 годами ранее.  
В 2012 году Дадонов вернулся в КХЛ, подписав контракт с "Донбассом". В 2014 
году перешел в санкт-петербургский СКА, с которым дважды выиграл Кубок 
Гагарина.  
В 2017 году Дадонов предпринял вторую попытку закрепиться в НХЛ, которая 
вышла удачной. Россиянин успел поиграл за "Флориду", "Оттаву", "Вегас" и 
"Монреаль". В "Даллас" он был обменян зимой 2023 года.  
Также Дадонов признался, что каждый год приезжает в родной Челябинск, так 
как его семье важно, чтобы дети виделись с бабушками и другими 
родственниками.  

https://www.sportsdaily.ru/news/dadonov-rasskazal-o-svoikh-problemakh-v-amerike 

К заголовкам сообщений 

Дадонов: были мысли завершить карьеру в "Тракторе", но загадывать 
сложно (Чемпионат.com, Москва, 11 июля 2023) 
Нападающий "Даллас Старз" Евгений Дадонов ответил на вопрос о возможном 
возвращении в родной клуб - "Трактор". 
"Болельщики ждут, что вернусь в "Трактор"? Посмотрим, загадывать сложно. Я 
подписал контракт на два года с "Далласом", а что будет через это время - не 
могу сказать. 
Не было желания завершить карьеру в родном клубе? Такие мысли были. Но не 
могу сказать, как все сложится. 
Следил ли за "Трактором" в прошедшем сезоне? Матчи, конечно, возможности 
смотреть нет. Но слежу за результатами, читаю новости. Удивился, что команда 
не вышла в плей-офф. До последнего думал, что получится попасть в восьмерку. 
В межсезонье, если бы у меня спросили: "Выйдет ли "Трактор" в плей-офф?", то 
однозначно ответил, что да. Но в хоккее всякое бывает. 
Из клубов КХЛ вообще был интерес? Интересовались некоторые люди, и то не 
напрямую, а через третьих лиц. Даже до переговоров дело не дошло", - сказал 
Дадонов в интервью "РБ Спорт". 
Дадонов выступал за челябинскую команду с 2006 по 2009 год.  

https://www.championat.com/hockey/news-5168237-dadonov-byli-mysli-zavershit-
kareru-v-traktore-no-zagadyvat-slozhno.html 

К заголовкам сообщений 

Дадонов соскучился по сборной: "Надеюсь, Россия вернется на 
международные турниры. Все меньше уверенности, что буду играть" 
(Sports.ru, Москва, 11 июля 2023) 
Евгений Дадонов скучает по игре за сборную России.  
- Вы уже говорили, что ваша мечта - сыграть на Олимпиаде. Но два турнира уже 
пропустили из-за отказа НХЛ отпускать хоккеистов, а на следующих Играх, 
вероятно, не выступит сборная России. Есть ли огорчение из-за этого?  
- Есть небольшое огорчение, но ничего с этим уже поделать не могу. 
- Не думали остаться в КХЛ в 2018 году, чтобы сыграть на Олимпиаде?  
- Думал, но до конца тогда не верил, что НХЛ не поедет. Потом надеялся, что 
игроки НХЛ будут участвовать в Олимпиаде в Пекине. 

https://www.sportsdaily.ru/news/dadonov-rasskazal-o-svoikh-problemakh-v-amerike
https://www.championat.com/hockey/news-5168237-dadonov-byli-mysli-zavershit-kareru-v-traktore-no-zagadyvat-slozhno.html
https://www.championat.com/hockey/news-5168237-dadonov-byli-mysli-zavershit-kareru-v-traktore-no-zagadyvat-slozhno.html


 

 

- Сейчас есть надежда, что российскую сборную все-таки допустят до следующей 
Олимпиады?  
- В первую очередь, хотелось бы, чтобы Россия туда поехала, а на счет себя... С 
каждым годом все меньше уверенности, что я буду играть. Мне уже исполнится 
37 лет. Посмотрим, что будет. 
- Соскучились по сборной России?  
- Да, конечно. В предыдущем сезоне моя команда не попала в плей-офф, апрель 
месяц - и сезон закончен. А раньше всегда была возможность еще в сборной 
поиграть. 
Надеюсь, что Россия вернется на международные турниры. Но что сделаешь в 
такой ситуации - принимаю все как есть. Сильно стараюсь не переживать по 
этому поводу, - сказал нападающий "Далласа".  

https://www.sports.ru/hockey/1115287564-dadonov-soskuchilsya-po-sbornoj-
nadeyus-rossiya-vernetsya-na-mezhdunar.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нэшвилл" подписал однолетний контракт с Денисом Гурьяновым на 
сумму $ 850 тысяч (Чемпионат.com  , Москва, 11 июля 2023) 
"Нэшвилл Предаторз" подписал контракт с Денисом Гурьяновым сообщает 
пресс-служба клуба. Соглашение рассчитано на один год и $ 850 тысяч. 
26-летний форвард был выбран на драфте 2015 года в первом раунде под 
общим 12-м номером командой "Даллас Старз". Он провел в "Старз" семь лет, 
выступая также за фарм-клуб "Техас Старз". В 2023-м Гурьянов оказался в 
"Монреале". В прошлом сезоне Гурьянов сыграл 66 матчей, в которых набрал 17 
(7+10) очков. 
В начале 2017 года он стал бронзовым призером молодежного чемпионата мира 
в составе сборной России, забив победный гол в овертайме в матче за третье 
место. В КХЛ Гурьянов провел два сезона за "Ладу". В 55 встречах Денис 
забросил четыре шайбы и отдал две результативные передачи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5168405-neshvill-podpisal-odnoletnij-
kontrakt-s-denisom-guryanovym-na-summu-850-tysyach.html 

К заголовкам сообщений 

Между ЦСКА и "Нэшвиллом": Денис Гурьянов подписал контракт с 
американским клубом. Что ждет игрока в будущем? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 12 июля 2023) 
На перепутье между российским клубом и американской командой для 
продолжения своей карьеры Денис Гурьянов выбрал "Нэшвилл Предаторз". 
Правильный ли это выбор? Разбираемся в новой статье.  
Когда Москва засыпает, в США просыпается весь честной народ, а вместе с ним 
и менеджеры хоккейных клубов, у которых настала жаркая пора рынка 
свободных агентов. Перед сном всех российских болельщиков порадовала 
новость о том, что "Нэшвилл Предаторз" подписал контракт с Денисом 
Гурьяновым. Соглашение рассчитано на один год и предполагает заработную 
плату в $ 850 тысяч. Огорчиться этому известию могли только фанаты 
московских армейцев, которые все это время верили слухам о появлении 
Гурьянова в ЦСКА. 

https://www.sports.ru/hockey/1115287564-dadonov-soskuchilsya-po-sbornoj-nadeyus-rossiya-vernetsya-na-mezhdunar.html
https://www.sports.ru/hockey/1115287564-dadonov-soskuchilsya-po-sbornoj-nadeyus-rossiya-vernetsya-na-mezhdunar.html
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В конце июня стало известно, что Денис не получил квалификационное 
предложение от "Монреаль Канадиенс", с которым, собственно, и сотрудничал 
прошедший сезон, и стал свободным агентом. После этого как на дрожжах стали 
расти слухи о том, что совсем скоро Гурьянов станет игроком ЦСКА. Но жизнь 
опровергла все сплетни, ведь не прошло и двух недель, а Денис подписал 
контракт с новым американским клубом. 
Воспитанник тольяттинского хоккея смог добиться неплохих результатов, играя 
за "Даллас Старз". По итогам сезона 2019/20, который был вторым для Дениса в 
НХЛ, хоккеист стал лучшим снайпером "Старз" и единственным игроком 
преодолевшим отметку в 20 голов. Свою планку Гурьянов некоторое время 
поддерживал, но для продолжения сотрудничества клуба и игрока этого было 
недостаточно. И в середине прошедшего сезона Гурьянов был обменян в 
"Монреаль" на Евгения Дадонова. 
Этот сезон для Дениса получился не сильно результативным. Гурьянов сыграл 
66 матчей, в которых набрал 17 (7+10) очков. Оправдать такую статистику можно 
угасающей карьерой в "Далласе" и переходом в новую команду, в которой тоже 
прижиться не получилось. Тогда возникает логичный вопрос - может быть, 
стоило вернуться домой? 
ЦСКА сейчас на пике, и не исключается вероятность того, что армейцы пойдут 
за третьим кубком подряд. А если в Москве не сложится, то родная для 
Гурьянова "Лада" снова в строю. В НХЛ кумиром миллионов стать не получилось, 
а дома еще за звание чемпиона побороться можно. Такая цепочка суждений 
ведет к тому, что Денис наивно поспешил с решением. Но на самом деле это не 
так. 
Поговорим на языке фактов. Сейчас пробиться в "Предаторз" в лидирующие 
звенья и реанимировать карьеру намного проще, нежели стать звездой ЦСКА. 
Окулов, Григоренко, Слепышев, Мамин, Плотников, Абрамов и даже молодой 
Полтапов - все они составляют список кандидатов на место крайнего 
нападающего в топ-6. Гурьянову понадобились бы время и огромная удача, 
чтобы не загубить окончательно свою карьеру. В "Нэшвилле" явных лидеров нет, 
а значит, и препятствий для роста тоже нет. 
Если вопрос денег для Дениса не является основным, то нет смысла цепляться 
за ЦСКА. С учетом всех вычетов в НХЛ, в Москве Гурьянов мог бы получить 
контракт на чуть большую сумму. Но в "Предаторз" есть реальные шансы на 
карьерный рост, а в ЦСКА - вряд ли. 
Как думаете, правильный выбор сделал Денис, или все же стоило возвращаться 
в КХЛ?  
Своим мнением делитесь в комментариях, а также не забывайте подписываться 
на Дзен. Ваш лайк под статьей - моя мотивация чаще делать новые публикации. 
Ваша подписка на телеграм-канал - залог нашего близкого общения на 
различные хоккейные темы.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3175185.html 

К заголовкам сообщений 

В "Миннесоте" оценили игру проспекта клуба Данилы Юрова 
(Чемпионат.com  , Москва, 11 июля 2023) 
Директор по развитию игроков "Миннесоты Уайлд" Брэд Бомбардир оценил игру 
молодого нападающего Данилы Юрова который весной 2023 года продлил 
контракт с "Металлургом". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3175185.html


 

 

"Мне нравится его игра, нравится его набор скорости. У него действительно 
хорошее чутье и креативность в игре. Огорчает лишь то, что он играл немного 
минут в КХЛ. 
Мы верим, что в конце концов он сможет вырасти в хорошего центра. Наш план 
на раннем этапе состоит в том, чтобы помочь ему в скорейшем достижении 
успеха, выбрав подходящую позицию. Игра с краю - это то, с чего мы бы начали", 
- приводит слова Бомбардира The Athletic. 
Форвард выступает за "Металлург" с сезона-2020/2021. В минувшем чемпионате 
Юров провел 59 встреч в регулярке КХЛ, набрав 12 (6+6) баллов при показателе 
полезности "+8". В плей-офф на счету Юрова 11 сыгранных матчей, в которых 
молодой хоккеист не отметился результативными действиями. Нападающий был 
задрафтован "Миннесотой" в 2022 году в первом раунде под общим 24-м 
номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-5168383-v-minnesote-ocenili-igru-
prospekta-kluba-danily-yurova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Геркус сравнил хоккейный "Вегас Голден Найтс" и футбольный 
"Краснодар" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 июля 2023) 
Экс-президент "Локомотива" и "Торпедо" в интервью "СЭ" рассказал о симпатии 
к хоккейному клубу " Вегас Голден Найтс".  
 - Вы в кепке "Вегаса", который в этом сезоне стал обладателем Кубка Стэнли. 
Являетесь поклонником?  
 - Мне очень понравился проект "Вегас Голден Найтс", их новый стадион. 
Продуманный и комфортный. Стильные коммуникации, яркий бренд. Я сходил на 
пару игр, когда была возможность. Мне зашло. После этого стал за "Вегас" не то 
чтобы болеть, но посматривать. Много мерча купил, даже свитер.  
 - Можете представить, что в российском футболе появится клуб, который за 
семь лет создаст империю?  
 - Почему нет? Это всех встряхивает. Свежая кровь. "Краснодар" сначала бурно 
развивался. Сейчас развитие не закончилось - просто в какой-то момент встало 
на паузу. Мне кажется, они засомневались в себе. Жду от них нового рывка.  

https://www.sport-express.ru/football/rfpl/news/gerkus-sravnil-hokkeynyy-vegas-
golden-nayts-i-futbolnyy-krasnodar-2100202/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Игорь Горбенко: "В США, драки были нормой, причем хоккеист получал 3 
доллара штрафа, если русского не ударит" (Sports.ru/tribuna, Москва, 11 
июля 2023) 
Главный тренер Игорь Горбенко о хоккее 90-х, нюансах перехода от игрока к 
тренеру и секретных решениях в "Юнисон-Москва"  
В середине февраля 2023, сразу после выхода в плей-офф НМХЛ, хоккейный 
клуб "Юнисон-Москва" сменил тренерский штаб и на должность главного тренера 
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пригласил опытнейшего хоккейного специалиста Игоря Горбенко. За плечами у 
него богатый опыт в топ-клубах "Локомотиве", ЦСКА и "Ак Барсе". 
В начале это выглядело как краткосрочная история сотрудничества, но 
оказалось, что стартовала новая и, похоже, очень интересная глава как в истории 
московского клуба, так и самого Игоря Горбенко. 
Вы можете убедиться в этом сами, прочитав, самую откровенную и местами даже 
кинематографическую историю жизни профессионального игрока, ставшего 
профессиональным тренером... И от лица тренерского штаба услышать о планах 
"Юнисон-Москва" на хоккейный сезон 23/24. 
Ездишь по городу, а везде билборды: "Русские в городе! Это война". Поэтому 
арены на матчи собирались битком. Драки в каждой смене были нормой, причем 
местным игрокам за них платили. 
- Перелопатили весь интернет и выяснили, что Игорь Горбенко при всех своих 
регалиях - довольно непубличная личность. Давайте немного исправим это, и 
начнем, возможно, с самого сложного. Вы завершили карьеру хоккеиста после 
серьезной травмы, и, похоже, на самом пике. Поделитесь историей?  
- Получил серьезную травму, ударили, защемило нерв позвоночника и на месяца 
четыре парализовало, вплоть до потери способности ходить. Лечили, кололи, 
омский доктор, спасибо ей, подняла на ноги. Потом меня пригласил один тренер 
в команду, но для начала я должен был пройти медосмотр. На осмотре врач 
сказал: "Ты вот сейчас сюда пришел без инвалидного кресла, а в следующий раз 
на нем и приедешь. Поэтому решай, чего ты хочешь дальше - играть или 
заняться другой жизнью". Сейчас, уже будучи тренером, выходя на лед, 
понимаю, что выбор был правильным, а перенесенная травма со мной уже на 
всю жизнь. 
- Есть ли моменты из жизни Игоря Горбенко-хоккеиста, оставшиеся в памяти. Вот 
так, чтобы до мурашек?  
- Когда мы с Хабаровском стали чемпионами России и вышли в Суперлигу - это, 
наверное, самый запоминающийся момент. Клуб "Хабаровск" тогда взял под 
свое крыло Виктор Андреевич Лопатюк, владелец артели старателей "Амур". 
Сделал базу, создал отличные условия для тренировок клуба, атмосферу и, 
благодаря этому, мы и вышли в Суперлигу. 
В тот сезон весь город жил жизнью команды. На каждом матче собирался полный 
стадион. Атмосфера была шикарная. Виктор Андреевич тогда подарил 
Хабаровску классный хоккей и праздник спорта, ведь в город стали приезжать 
гранды, такие как "Динамо", ЦСКА... Это все его заслуга. 
(В сезоне 1995/96 "СКА-Хабаровск" (ныне "Амур") стал чемпионом первенства 
России по хоккею среди команд Высшей лиги чемпионата России и вышел в 
Суперлигу) 
(Источник: hcamur.ru) 
- Расскажите, как был устроен быт у топ-клубов в девяностые, ведь сейчас у 
команд есть и чартер, и обширный персонал...а тогда?  
-Сейчас и условия другие, и люди, да и сама жизнь. Летали обычными рейсами, 
а для Хабаровска это было тяжело, особенно когда играешь в плей-офф. 
Помимо Суперлиги Хабаровск играл еще года три в США, в лиге Западного 
побережья. Причем был полноценным участником этого чемпионата. Летали в 
Штаты на 2 недели во время пауз основного чемпионата, обычно в ноябре, 
декабре и феврале. Объездили всю Калифорнию, так как постоянно там играли. 
Но сама лига была очень грязной. Куда ни глянь - все бойцы. Причем игры с нами 
всячески подогревались. Ездишь по городу, а везде билборды: "Русские в 
городе! Это война". Поэтому арены на матчи собирались битком. Драки в каждой 
смене были нормой, причем местным игрокам за них платили. По-моему, играли 



 

 

против команды "Рина", так там хоккеист получал три доллара штрафа, если 
русского не ударит. Есть даже фильм на Netflix "Нерассказанные преступления" 
про команду, которую создал и содержал мусорный магнат, а потом подарил ее 
сыну на 18-летие. А парень любил бои, поэтому укомплектовал ее полностью из 
бойцов. 
- То есть о полезном игровом опыте против американцев в таких матчах не могло 
быть и речи?  
- Почему? Площадка была маленькая, все было быстрее, а это начало 
девяностых, что-то диковинное для нас. Вот мы и пробовали, перестраивались, 
а возвращаясь в Россию понимали, что хоккей в США - другой. А они наш 
комбинационный стиль не понимали, ведь тогда это только-только в США 
зарождалось. Для них было просто дикостью, когда мы играли в пас или 
подключали все эти фишки с "отдал - открылся". А нам только так и удавалось 
там добиваться результата, иначе играть было просто невозможно, только 
драться. 
- Как удалось организовать эти матчи в США, ведь было начало девяностых, 
непростое время...  
- Предположу, что обо всем договаривался Виктор Андреевич Лопатюк. Он же 
нам организовывал экскурсии, возил в США с семьями. Так мы побывали в Лас-
Вегасе, Лос-Анджелесе, Диснейленде, Голливуде. И все это бесплатно. Плюс с 
формой еще не все хорошо тогда было в России, а там была возможность что-
то прикупить, например, хорошие коньки. Помню, в 1994-ом заказал себе белые 
коньки фирмы "Nike" в Сан-Хосе, когда они только-только вышли в продажу.  
- А почему в итоге перестали ездить на игры в США?  
-Из таких поездок обычно по 8-9 человек возвращалось с травмами. Мне нос 
сломали на одном из матчей, когда я "Аляске" забил третью шайбу. Игрок как дал 
от всей души, и сломал нос прямым ударом. Пересматривал потом этот момент 
на видео - я там аж сальто сделал в падении, после которого ничего не помнил. 
Как-то порвали нос, разрезав коньком на вбрасывании, и я сам себе его 
ремонтировал медицинским клеем. Ухо сломали, тоже теперь зашитое. В итоге, 
на игры с нами поехал Юрий Павлович Карандин (На момент события - глава 
Федерации Хоккея России по региону Сибирь и Дальний Восток, от автора) 
посмотрел на это все и сказал: "А для чего все это нужно? Чтобы возвращаться 
с переломанными хоккеистами?". И ездить перестали. 
- Вы воспитанник советской школы хоккея. Сегодня ведутся дискуссии - что 
лучшее оттуда взять, а что, наоборот, оставить. Каково ваше мнение?  
- Люди играли - красиво, умно. В то время они были первопроходцами, изменив 
взгляд на хоккей. Все было иначе, да и дети развивались по-другому. Их ведь 
особо никто не учил. Тот хоккей пришел из советских дворов, когда ты играешь 
против старших парней и понимаешь, чтобы выиграть ты должен подлезть, 
переиграть, перехитрить. Или вот, упражнения. Раньше ведь не было такого 
набора упражнений как сегодня. А сейчас выходишь, а у тебя одно за другим, и 
сам смысл игры на фоне всех этих упражнений теряется. 
Помню сам, когда стал тренером в 2005 году, чуть не помешался на этих 
упражнениях. Стал их коллекционировать. Но вот ты их внедряешь, заполняешь 
тренировочный процесс, а про игру на этом фоне забываешь. А ведь самое 
главное - научить играть. Можно обходиться небольшим количеством 
упражнений, но получать отличный результат. Резюмируя - у советских ребят 
было упражнений не так много, но у них с детства тренировалось игровое 
мышление, так как они играли в разные виды спорта: волейбол, футбол, 
баскетбол. Человек мог играть и за сборную по футболу, и в хоккейной команде. 



 

 

Мне вот сейчас пацаны присылают фотографии с подписью: "Игоревич, мы 
тренируемся". А я смотрю на их ножки, ручки и улыбаюсь. Шлю в ответ Валерку 
Харламова в их возрасте, где он стоит в шортах и майке, а ноги - мощь. Они мне 
отвечают: "Ну это какой-то бодибилдер", а я им: "Это Харламов!". Поэтому, если 
смотреть как тренировали тогда и как сейчас, то это несравнимо, сейчас все по-
другому. 
- А сами то вы как попали в хоккей?  
- Это целая история. Мы жили за 150 километров от Омска, где хоккея тогда не 
было и в помине. Но в один из зимних дней мы с братом шли вечером по улице. 
Тишина в селе. И вдруг слышу незнакомый звук, похожий на хруст и вижу свет 
вдалеке. Пошли посмотреть поближе, а там парень на коньках катался в коробке. 
Сам залил себе лед и упражнялся. Так мы с Олегом впервые про хоккей и узнали 
(брат-близнец Игоря Горбенко, тоже профессиональный хоккеист, а ныне 
тренер, - от автора).  
Этим парнем оказался хоккеист Анатолий Степанович Панов, игравший в 
Альметьевске. Жена у него была родом из нашего района, и он часто приезжал 
в гости, однако тренировки не прекращал. Мы с Олегом потом каждый день 
ходили просто смотреть на его тренировки, у самих то еще коньков не было. 
Иногда чистили лед и глазели, как другие катались. В итоге, Анатолий Панов 
окончательно обосновался в нашем селе под Омском и создал хоккейную 
команду. Собралось нас 8-10 пацанов. Как-то поехали мы на первенство области 
в возрасте 11-12 лет. Стоим на общем построении, а у нас команда из 8 человек. 
У соперников по 15-20 ребят в составах. В итоге, выиграли мы этот турнир. И нас 
пригласили в детскую школу "Авангарда" в Омск. Что делать? Надо квартиру 
снимать. А как это сделать, учитывая, что мама тогда одна работала. В нашем 
селе ей все говорили: "Ты чего? Какой хоккей? Куда ты поедешь одна с двумя 
детьми?".  
Олег и Игорь Горбенко с матерью 
Мама решилась. Если бы не она, не вера в нас, не ее самопожертвование, не 
было бы ничего! Сначала мы полгода жили у нашего тренера, Халина 
Константина Андреевича, хотя у него самого семья и две дочери. Сейчас у него 
спрашиваю: "Константин Андреевич, ну как ты мог нас вообще тогда взять? За 
что? Зачем? Мы же были не суперталантливыми. Я играл в пятом звене, а Олег 
вообще в шестом в команде 1972 года рождения, хотя сами то мы были на год 
старше". Потом мама сняла квартиру, но почти сразу в СССР вышел закон о 
запрете сдавать квартиры за деньги. Что делать? Жить негде. Пришли в школу 
забирать документы, а директор школы, где мама работала, говорит: "Не отпущу 
вас, пойдемте, у меня есть один вариант". 
В итоге мы спускаемся в школьный подвал, там метлы да скребки стоят, 
которыми снег убирают. Как здесь жить? Комната два на три метра и окно - 
больше ничего нет. Мы с братом посмотрели и решили, что прощаемся с 
командой и возвращаемся домой в Русскую Поляну!  
- Что заставило передумать?  
- Вернулись с тренировки, а мама уже в этом подвале обои поклеила, 
холодильник поставила, диван и стол откуда-то притащила, чтобы нам уроки 
делать. И даже телевизор нашла. Так мы три с половиной года в этом подвале 
жили. Закончили школу, тренировались, играли. Надо было определяться со 
своим будущим. Приехали в Ангарск. А они смеются с нас в стиле: "Ну куда вы 
приехали? Вообще ни о чем". А мы одну тренировку отработали и остались на 
вторую с младшими по возрасту. Потом пошли пообедали и еще пришли 
потренировались, ушли поужинать и снова на тренировку. На часах шесть утра, 
а мы уже на катке. На нас начали смотреть косо: мол приехали тут эти двое 



 

 

идиотов и показывают, как надо работать...А мы примерно в таком режиме 
занимались весь сезон! В команду нас, по факту, взяли. А уже через год я до 
ноября забросил 33 шайбы и до конца сезона в лиге меня уже никто не смог 
обогнать. Позже меня забрали в "Авангард", хотя сейчас думаю, что рано уехал, 
нужно было немного подождать и даже не в Омск, а в какой-нибудь другой клуб 
поехать. В "Авангарде" тяжело было пробиться в основу, там топовый состав 
собирался уже тогда. 
- Но в "Авангарде" вы задержались недолго...  
- Да, после "Авангарда" главный тренер Леонид Георгиевич Киселев отправил 
меня в Норильск к Виктору Ивановичу Семыкину. 
Помню, до перехода в Норильск смотрел состав команды, а там Владимир 
Герасимов - вратарь ЦСКА, Валерий Ботвинко в киевском "Соколе" играл на 
лидирующих позициях, Эдуард Поляков был капитаном тольяттинской "Лады". 
Сначала не понимал, что они все забыли в норильском "Заполярнике", а когда 
приехал, то понял - платили на то время нормальные деньги. 
За норильский "Заполярник" отыграл сезон. Но перед плей-офф со мной 
случилась интересная история в Хабаровске. Сидели в аэропорту в ожидании 
рейса в Комсомольск-на-Амуре. Ко мне подошли два милиционера и попросили 
пройти с ними. Садимся в машину, привозят меня на стадион, а там меня 
встречает главный тренер "Амура" Александр Серафимович Блинов и делает 
приглашение играть за команду. Удивительное тогда было время. Никаких 
трансферных окон, просто могли перехватить в аэропорту, договориться и все. 
В итоге, уладил все вопросы с Норильском и перешел в "Амур". Единственное 
условие перехода было - не играть против "Заполярника" в плей-офф. Ведь в 
Норильске остался мой брат Олег. А они, как назло, взяли и вышли на "Амур" в 
первом раунде (смеется). 
- Переход из игрока в тренера - распространенная в России практика, но не 
каждый в результате оказывается в тренерском штабе Ак Барса или ЦСКА. 
Наверняка, данный путь тернист...  
- В 2004 году, по рекомендации Евгения Александровича Карнаухова, меня взяли 
в "Локомотив" на стажировку. Я же зашел с твердым намерением там остаться. 
Меня приставили работать к тренеру, что работал с 1996 годом рождения. В 
итоге мне этот год и отдали тренировать. Из этой команды у меня выросли - 
Красковский, Сидоров, Ильенко, Елесин, Цветков, Чванчиков. Сегодня все они 
играют на высшем уровне. Многие ребята из команды работают тренерами в 
системе Локомотив! Помимо этого, помогал тогда Евгению Карнаухову с 
командой 1993 года. Спустя сезон-два он пошел взял молодежку "Локомотива", 
а мне передал еще одних своих подопечных 1994 года. Тогда же в фарм-клубе 
"Локомотива" главным тренером работал Николай Константинович Борщевский. 
И я ходил по своей инициативе и тоже помогал ему, а параллельно учился у него. 
В итоге, мой график времен "Локо" выглядел так: в 8:00 - команда "Локомотив-
1994", в 11:00 - тренировка с Локо у Борщевского, а в 13:00 - "Локомотив-1996". 
В чемпионате России, помню, играли оба моих возраста, и бывало так, что в 
субботу на турнир ты едешь с 1996-м, а в воскресенье уже с 1994-м. В том сезоне 
чуть с ума не сошел, тяжело было работать на две команды. Порой 
оборачиваешься в автобусе, дабы лишний раз удостовериться, с кем едешь 
сейчас.  
- Учитывая сколько времени вы уделяли тренерской работе, новое амплуа сразу 
полюбилось?  
- Тут прежде всего не амплуа любить нужно, а детей и хоккей. Если нет этого 
чувства, то такая работа бесполезна. Считаю, что в России профессия детского 
тренера недооценена. Это как учитель в школе, а значит сумасшедший труд и 



 

 

гигантское терпение. Когда пришел в МХЛ, у меня был и администратор, и 
начальник команды, и бухгалтерия, доктора. А когда ты тренер детской команды, 
то сам и начальник, и доктор, и нянька. 
- А еще и родители периодически "знают как надо" ...  
- Не без этого, но у меня в "Локомотиве" были золотые родители. Помню, поехали 
мы на турнир в Минск на поезде. Родители нас провожают, а я их выпроваживаю 
со словами: "Дети должны быть самостоятельными". Детям этим тогда по 8 лет 
было. В общем, закинули баулы на верхние полки и до свидания. Приезжаем в 
Минск, а я им - чего сидим? Выходите из вагонов! А дети мне: "Так вы нам 
помогите с баулами, они же наверху лежат, а мы не достаем". А там 25 баулов... 
В итоге пока сам баулы вытащил, пока детей пересчитал, и сразу после позвонил 
родителям, обратился за помощью. Родители - это огромная часть детского 
тренировочного процесса. С этим надо считаться и учитывать это в своей 
работе. 
- Каким тренером вы себя считаете?  
- Нет какой-то постоянной характеристики. Хоккей меняется каждый год, и ты 
развиваешься вслед за ним. Когда в ЦСКА пришли Дмитрий Вячеславович 
Квартальнов и Игорь Валерьевич Никитин, оба стали тренерами-открытием для 
меня. Думал, получив опыт в ярославской школе, уже все повидал, но то, как они 
работают - удивительно. Это два мощных специалиста. У них в работе мелочей 
нет и все полностью учтено: психология, рабочая этика в команде, дисциплина. 
Во всем - система. Многих вещей на то время я даже не знал в хоккее. Смену в 
атаке именно они первыми начали переменять в КХЛ. ЦСКА в целом дал мне 
мощный толчок в развитии. Единственное, Кубок Гагарина, к сожалению, не 
взяли. Поэтому с одной стороны сильное разочарование, а с другой - есть к чему 
стремиться. 
- Какая часть тренерской работы самая любимая? Аналитика, тактика, работа на 
льду?  
- Любая тренерская работа очень интересна. Чтобы изучать тактику смотришь 
много игр каждый день, и буквально в каждом матче что-то подсматриваешь. 
Ведь есть миллионы вариантов, как поступить и что сделать на льду. 
Джастин Азеведо, Игорь Горбенко, Патрис Корме, Стефан Да Коста 
- Какие требования к себе как к тренеру предъявляете?  
- Дисциплина во всем и везде, пунктуальность, честность. Это банально, но все 
может отражаться на команде. То есть, если ты сказал и не сделал, что-то 
упустил, недоглядел, а все ведь складывается из мелочей. Из них может 
сложиться большая цепочка проблем. Поэтому доверие и отношение к делу, а от 
этого уже идет уважение. Если игроки видят, как ты относишься к ним, что они 
для тебя значат, обязательно будет отдача.  
- Вы говорили в нескольких интервью, что вам нравится работать с начинающими 
игроками. Чем интересна работа с молодежкой?  
- Интересно - в динамике. К примеру, приехал к нам парень и он сыроват. Отдаем 
его в молодежную команду или высшую лигу, а его никто не берет: мол, 
слабенький. Ну хорошо, забираем обратно, работаем-работаем, и вот он уже 
совсем в другой форме, востребован, заключает контракт, играет в топовой 
команде и приносит ей результат. 
Давайте возьмем Никиту Дыняка из "Ак Барса". Ну сколько он пережил критики, 
что деревянный и неповоротливый. А парень трудяга, работал и работает 
сейчас. И вот он - игрок основного состава в топовой команде, и ни у кого больше 
вопросов не возникает. 
Когда мы с Владимиром Александровичем Чебатуркиным взяли "Атлант" в 2010 
году, то там были игроки 1993 - 1992 годов рождения - Сошников, Шмелев, 



 

 

Кадейкин, Шевченко Александр, Дыбленко, Рукавишников. У нас из этой команды 
в КХЛ потом ушел 21 игрок. Понятное дело, не все потом зацепились за место в 
составе, но все эти люди все равно были в топ-командах. 
Никита Сошников и Игорь Горбенко 
- А что можете сказать по поводу омской, ярославской школ хоккея сейчас? Они 
также сильны или все лучшие хоккейные практики перекочевали в Москву и 
Санкт-Петербург?  
- Это по-прежнему сильные школы. В целом, многие хоккейные академии России 
сильны или подтянулись. Тот же "Ак Барс" работает по мощной программе, 
Санкт-Петербург с "Красной Машиной". Школы развиваются, катков стало в разы 
больше, много дополнительных занятий. Единственный момент, причем это 
общая проблема на сегодняшний день, что дети приходят не такими технически-
оснащенными, как раньше. Мне кажется, детей слишком рано вталкивают в 
быстроту, в скорость, а с ней теряется качество. 
- А как это развивать?  
- Постепенно, когда отрабатываешь каждый элемент до отличного исполнения. 
Повторение - мать учения, сначала медленно все повторяешь, потом 
наращиваешь скорость. 
Задача одна - выиграть чемпионат. Мы понимаем, насколько сложно будет нам 
в этом году и как все будут против нас настраиваться другие участники лиги 
- Похоже, впереди у вас очень важный и сложный сезон с "Юнисон-Москва" в 
НМХЛ? Какие задачи тренерскому штабу поставил президент "Юнисон-Москва" 
Александр Викторович Клименко?  
- Задача одна - выиграть чемпионат. Мы понимаем, насколько сложно будет нам 
в этом году и как будут против нас настраиваться соперники. Собрать с нуля 
команду хоккеистов, которых мы хотим вырастить в будущем до уровня КХЛ, 
тоже ответственная задача, но я думаю, что мы и это сделаем. Сезон сложный и 
интересный, даже волнительный. Для нашего тренерского штаба это однозначно 
вызов. 
- Вы приняли решение тренировать команду НМХЛ. Некоторые спортивные 
журналисты расценили ваш уход в эту лигу в середине прошлого сезона как 
некое понижение статуса? А вы не просто влились в "Юнисон", но и решили 
остаться на следующий сезон... Поделитесь внутрянкой. Как там в "Юнисон-
Москва"?  
- Не скрою, сначала сам был в рядах скептиков. Когда мне Денис Маратович 
Абдуллин - генеральный менеджер "Юнисон-Москва" позвонил с предложением 
перейти в их клуб, тосначала без раздумий согласился, а потом начал думать: 
какой НМХЛ, зачем мне это надо? В итоге, работаю в "Юнисон-Москва" и не 
жалею ни одного дня об этом решении. Президент клуба Александр Викторович 
Клименко фанатично относится к делу. Правда, не знаю, когда он спит. Но 
уровень вовлеченности в дела клуба и те, идеи, которые он постоянно внедряет, 
впечатляют. 
Клуб ставит перед собой амбициозные цели, клуб развивается, у клуба есть 
стратегия на много лет вперед, и ты чувствуешь и понимаешь, что можешь здесь 
расти и развиваться, как тренер, а не просто перезимовывать сезон. Мало где, 
даже в самых высоких лигах России, выстроена такая фундаментальная клубная 
система, как в "Юнисоне". 
Что касается хоккеистов - для них тут созданы просто идеальные условия. Мы 
играем на ВТБ Арене, а это один из лучших стадионов России. Будем жить и 
тренироваться, с большой долей вероятности, на базе "Динамо" в Новогорске, 
где все пропитано хоккейным духом, где раньше тренировалось хоккейное 



 

 

"Динамо", выступающее в КХЛ. По этой базе ходишь как по музею хоккея, и 
каждая деталь мотивирует тебя работать и побеждать.  
В "Юнисоне" все профессионально продумано и сделано для ребят, чтобы они 
росли и развивались как хоккейная семья. Здесь нет такого: ты сегодня у нас, а 
завтра ушел и мы про тебя забыли. То есть ты действительно как член семьи и 
о тебе беспокоятся. Это очень важно. 
- Под такие задачи нужен, наверняка, сильный тренерский штаб, он уже собран?  
- Приоткрою лишь некоторые секреты. Помогать мне будет Владимир 
Александрович Чебатуркин. С ним я работал в "Атланте". У Владимира 
Александровича богатый опыт, он поиграл в НХЛ, Суперлиге, КХЛ. Будучи 
тренером, поработал в топ-клубах, со "Звездой" в ВХЛ выиграл Кубок Петрова, 
брал Кубок Гагарина с ЦСКА. Мы знаем друг друга 13 лет. Полный состав 
тренерского штаба будет презентован в ближайшее время. Как говорится - не 
переключайтесь, будем удивлять.  
Игорь Горбенко и Владимир Чебатуркин 
- А как планируете построить тренировочный процесс?  
- У нас есть свои принципы работы, видение, тактика. Мы с Владимиром 
Александровичем смотрим одинаково на многие моменты. Опыт, полученный в 
"Локомотиве", "Ак Барсе", ЦСКА, конечно, будем применять, перекладывать. Но 
многое зависит от ребят - они в обойме. Сейчас очень активно занимаемся 
формированием команды!  
- А вас уже одолевают хоккейные агенты или сами игроки звонками?  
-Скажу так. Мы не хотим раздувать состав. Звоним, разговариваем, опять же 
понимаем, что парни 2003 года рождения не все зацепятся в ВХЛ, а в МХЛ на 
этот возраст лимит пять человек. Из свободной прослойки ребят мы можем взять 
и 2004, 2005, 2006 годов. Сразу скажу, что формирование у нас будет идти долго, 
оно не закончится в сентябре и будет идти на протяжении сезона.  
- Главный тренер - это ментор, отец или старший брат? Как его можно назвать?  
- Для игроков тренер - это тренер. Не отец, не старший брат, не друг. Но в то же 
время, тренер - не диктатор, хотя раньше говорили: когда ты заходишь в 
раздевалку, у хоккеистов должны трястись коленки. Не понимал этого никогда. 
- Тренера должны бояться?  
- А зачем его бояться? Нужно просто доверять и понимать. Опять же вернусь к 
принципам команды "Юнисон", один из них - послушание. Что такое послушание? 
Это когда ты делаешь то, что говорит тебе твой наставник. Да, у тебя есть свое 
мнение, но ты делай то, что тебе сказали. 
Игорь Горбенко и Дмитрий Квартальнов 
- А в каких ситуациях тогда игрокам можно проявлять свой талант, что-то 
создавать в атаке, особенно нападающим?  
- Есть определенные требования, что можно, а что нельзя делать. Мне нравится, 
когда команда дорожит шайбой! В зоне нападения твори сколько хочешь, 
пожалуйста, главное шайбу не теряй на линиях... Или... затащил ты шайбу в зону 
атаки, но недалеко от синей линии потерял. И вот снова ее соперник 
перехватывает, а ты возвращаешься назад. Эта беготня туда-сюда изматывает. 
Ты же устаешь не от того, что в гору поднимаешься, а от песка в ботинках. И 
после таких потерь, возвратов туда-обратно, уже ни на что сил в атаке не 
остается, ни на креатив, ни на работу по заданию. Поэтому одно из главных 
требований - сократить потери, играть по системе.  
Давайте возьмем Боба Хартли, работавшего в "Авангарде". Для всех стала 
откровением его работа, когда многие писали, чего он там клюшки разворачивает 
или учит, куда коньки ставить, хотя там уже взрослые мужики. А он с этими 
мелочами кубок выиграл. Он этими мелочами и берет, у него везде система. Ты 



 

 

делаешь только "А" и "Б", а "В" ты сделать не можешь, потому что он сказал 
сделать "А" и "Б", невзирая на все "хочу". Человек зашел в лигу и реально 
показал, как это должно работать. Послушание... 
- А когда молодые игроки выключают холодную голову, и на эмоциях забывают 
все, о чем вы их просили, в такие моменты вы как возвращаете их на землю?  
- Тут все индивидуально, ведь на кого-то вообще нельзя голос повышать, только 
хуже сделаешь, на кого-то нельзя давить, потому что игрок просто закроется, а 
кого-то нужно наоборот так встряхнуть, чтобы в ушах звенело. Поэтому тут 
тонкая грань. Нужно прощупать каждого, чтобы понять, как и с кем работать. 
- Скажите, почему тренеры не любят хвалить игрока, или вы это делаете, но не 
публично?  
- Хоть и говорят "ругай в полголоса, а хвали во всеуслышанье", все-таки команда 
- это одно целое, все ведь внутри и так знают, кто хорошо сыграл, а кто подкачал. 
Журналисты всегда об этом напишут. А тренер должен обобщать. Тренеры не 
критикуют. Всегда говорю молодым игрокам, чтобы не воспринимали замечания, 
как критику. Ведь мы стараемся работать так, чтобы игрок становился лучше. То 
есть ты не говоришь: "Ты сыграл плохо", правильнее сказать: "Ты недостаточно 
хорошо сыграл". Все хоккеисты амбициозны, тем более сейчас, и тут нужно тонко 
подходить. 
- А вы сторонник больше тренироваться или больше играть?  
- Для молодежи важны оба пункта. Посмотрим, какой будет в итоге календарь у 
НМХЛ. КХЛ вот увеличила число матчей, так там у команд вообще почти нет 
времени на тренировки. Но в молодежных лигах должно быть на это время по 
ходу сезона. Знаю, что в НМХЛ могут быть по месяцу паузы между играми, но 
для нас это не проблема. Как говорится, нам не дано управлять ветром, но мы 
можем управлять парусом. Как получим календарь, все распишем до плей-офф, 
какие паузы и как заполним. Мы ничем не ограничены, у нас база есть своя. 
- Что требуете от игроков в первую очередь, а что не приемлете?  
- Ответственность и честность. Если вижу, что хоккеист халявит, стоит мне 
отвернуться, перестает работать, пытается обмануть везде, не выполняет 
задание, то это не мой игрок. Разгильдяйство в хоккее меня убивает. Всегда 
объясняю команде: вот вы не сделали здесь или здесь, там недоработали, 
упустили, и в конечном счете будете плохими игроками. Но и я тогда буду плохим 
тренером, а я таким быть не хочу. Как говорится, дело не в тебе, дело во мне. 
Помню, ко мне в "Атлант" пришел молодой игрок. Сейчас он уже зрелый 
мастерюга, в прошлом году кубок Гагарина выиграл. Он тренировался, постоянно 
воруя на упражнениях количество раз... Обманывая тренера он, прежде всего, у 
себя воровал. Я его отправил в юниорку со словами: "Пока ты ко мне не придешь 
в тренерскую и не скажешь: "Игорь Юрьевич, буду делать вообще все от "а" до 
"я", то тебя в молодежке не будет". И что думаете? Спустя некоторое время 
пришел и принял все условия, стал работать, вошел в состав. У нас с 
Владимиром Александровичем в "Атланте" действительно была серьезная 
подготовка: тренировки, разминки, заминки. А когда это идет день за днем без 
перерывов, то усталость накапливается и человек уже просто не выдерживает. 
Нужно уметь преодолевать себя. 
- Каковы ближайшие планы "Юнисон-Москва" перед началом сезона?  
- 17 июля у нас начинается основной сбор, с 1 по 11 августа заезжаем на базу 
"Динамо" в Новогорске, с 11 по 15 августа - турнир в Магнитогорске, ну и будет 
ряд товарищеских матчей, в том числе в Санкт-Петербурге. Думаю, в сентябре 
тоже организуем еще пару контрольных встреч перед стартом сезона... 



 

 

- Напоследок скажите, как вы измеряете свой успех? Завоеванными 
кубками/медалями, или числом игроков, которых вы воспитали, дали дорогу в 
большой хоккей?  
- А какая разница как измерять? Ты же работаешь, чтобы и игроки развивались, 
и чтобы выиграть. Это всегда идет бок о бок. Когда в КХЛ работаешь, приятно, 
что взаимодействуешь с такими сильными хоккеистами, звездами нашего 
спорта, от каждого что-то берешь. Знаете, для меня в "Ак Барсе" три года 
пролетели как один день, равно так же, как в ЦСКА и "Локомотиве", а Ярославль 
вообще стал для меня родным. Везде получаешь максимум удовольствия от 
работы и от того, что ты можешь сделать. Я этим живу. Если у тебя ребята 
играют, а потом уходят дальше и выше, это здорово. А кубок, конечно, хочется 
выиграть. Задачи такие сегодня стоят. Но мало хотеть, надо мочь! Чтобы 
выиграть кубок за него нужно заплатить потом. На халяву кубки еще никому не 
покорялись.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcunison/3175042.html 

К заголовкам сообщений 

Академия "Ак Барса" получит новую арену в Нижнекамске (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru), Казань, 11 июля 2023) 
К концу года строительство планируют завершить.  
В Нижнекамске началось строительство "ТАНЕКО Арены". Новый стадион будет 
использоваться академией "Ак Барса", а также в планах открыть секции 
фигурного катания. Кроме того, в свободное время от тренировок и 
соревнований, катком смогут пользоваться жители города. Идея построить арену 
поступила от нижнекамских сотрудников "Татнефти", а руководство поддержало 
данную инициативу.  
"В Татарстане хоккеем занимаются более 16 тысяч детей, также тысячи 
мальчишек и девчонок занимаются фигурным катанием. Спорт развивает 
мышлением, скорость принятия решений, учит работать в команде, формирует 
лидерские качества. Не все ребята станут профессиональными спортсменами, 
но эти качества пригодятся им в будущем в жизни и в работе. Ребят с таким 
характером мы с удовольствием ждем в "Татнфети", - заявил генеральный 
директор компании Наиль Маганов. 
В данный момент академия "Ак Барса" имеет свой каток в Казани и 
Альметьевске.  

https://www.evening-kazan.ru/news/akademiya-ak-barsa-poluchit-novuyu-arenu-v-
nizhnekamske.html 

К заголовкам сообщений 

Кубок только чемпионам. СПбХЛ проводит летние турниры (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 11 июля 
2023) 
Любительский хоккей в Петербурге вид спорта круглогодичный. Едва отгремела 
церемония закрытия одного сезона, как у Санкт-Петербургской хоккейной лиги 
(СПбХЛ) уже летние турниры. И неважно, что за бортом плюс 25. Бессменный 
президент СПбХЛ Виктор БОРИСЕНКОВ ответил на вопросы нашего 
корреспондента Даниила РАТНИКОВА.  
 - Виктор, вы уже много лет ведете церемонию закрытия сезона СПбХЛ, никому 
ее не доверяете. Не сложно несколько часов проводить с микрофоном?  
 - Устал, конечно, прилично. Нужно, видимо, завершать карьеру ведущего - не 
вытягиваю уже такие мероприятия. Тем более что я сторонник того, чтобы давать 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcunison/3175042.html
https://www.evening-kazan.ru/news/akademiya-ak-barsa-poluchit-novuyu-arenu-v-nizhnekamske.html
https://www.evening-kazan.ru/news/akademiya-ak-barsa-poluchit-novuyu-arenu-v-nizhnekamske.html


 

 

дорогу молодым, и у нас есть интересные ребята. Я против ведущего со стороны. 
Обычный конферанс командам не будет интересен, СПбХЛ - это нишевая тема, 
в ней нужно вариться..  
 - Сколько тонн трофеев было вручено в этот раз?  
 - Такого яркого заголовка, как два года назад - "Газель с медалями", - не 
подарим. Призы мы несколько переформатировали, кубок вручали только 
чемпионам. За второе и третье места - красивые плакетки в футлярах из 
красного дерева. Зато улучшили качество и внешний вид медалей.  
Количество команд тоже чуть уменьшилось - 198, турниров - 79. Особенно 
порадовал турнир "Битва районов" - клубы играли за районы Петербурга. Все 
матчи плотные - в одну-две шайбы, а то и по буллитам сильнейший определялся. 
Финал провели в "Юбилейном" в День города. Причем победитель, команда 
Петроградского района вышла с четвертого места из группы, где всего пять 
команд, то есть была предпоследней на предварительном этапе.  
 - Проблем с экипировкой у команд СПбХЛ не возникало?  
 - Нет. Качественная экипировка сейчас и в России производится. Клюшки, 
коньки, нательное белье, баулы, перчатки... Мне вот дали краги отечественные 
протестировать - очень понравились. Многие ребята хвалят коньки, которые в 
Ярославле выпускают. Причем даже те, кто может позволить себе последние 
модели канадских брендов, выбирают данную модель. Для непрофессионалов 
вариант действительно очень достойный.  
 - Запросы любителей за годы существования СПбХЛ сильно поменялись в 
отношении, допустим, арен и качества тренировочного процесса?  
 - Однозначно! Во многих командах очень сильная организация - тренеры с 
бэкграундом, администраторы с уровнем. Все солидно. Вплоть до изготовления 
фирменных аксессуаров - костюмы, бейсболки. План мероприятий - на несколько 
месяцев вперед. Премиальные за призовые места - тоже не редкость в 
корпоративных командах. Игрокам приятно ощущать себя частью такой 
структуры. Непрофессиональные тренеры постепенно отмирают. 
Тренировочный процесс вышел на другой уровень. Качество льда, удобство 
раздевалок... Запрос на уровень у команд, очевидно, есть.  
 - Дефицит льда после открытия в городе множества арен, надо полагать, уже не 
ощущается так остро, как прежде?  
 - Радует, что в городе идет такой классный процесс. Другое дело, что на каждом 
новом катке на первых порах считают, что они теперь лучшие, и выставляют 

какой‑то безумный ценник.  

 - По 40 тысяч рублей за 75 минут льда...  
 - И вот сидят они несколько месяцев с таким прайсом и недоумевают: "Чего это 
у нас лед простаивает?". И это не единичная история. Для сравнения: Ледовый, 
который на фоне ожидаемого переезда СКА теперь открылся для любителей, 
просит 25 - 30 тысяч за то же время. А это все-таки пока еще главная хоккейная 
площадка города, где сказочные раздевалки, трибуны, свет. На мой взгляд, лед 
все равно должен стать доступнее, для развития хоккея это важно. Стандартная 
такса по городу на простых катках без трибун - 15 тысяч в прайм-тайм, 20 - 25 
тысяч на топовых площадках. Считаю, что если команда относится к району, в 
отношении нее должны работать программы, позволяющие арендовать лед на 
субсидированных условиях. Процесс снижения цены, на мой взгляд, неизбежен. 
Со временем она начнет снижаться и подравниваться.  
 - СПбХЛ тут порадовала встречей между сборной лиги и ее судьями. Невольно 
вспомнилась история про футбольный матч, в котором судьи играли против 
арбитров, и все завершилось массовой дракой. Ваши рефери много спорили, 
когда их удаляли?  



 

 

 - Нет, все на позитиве прошло - с шутками и улыбками. Нас хоть и пять тысяч, 
но это узкий круг. Арбитры СПбХЛ так или иначе интегрированы в команды - либо 
играют, либо тренируют. Все друг друга более-менее знают и относятся с 
уважением.  
 - А почему женский дивизион в СПбХЛ не прижился? Потому что в хоккей играют 
настоящие мужчины?  
 - Мы долго, как могли, вытягивали женский дивизион, но он не развивался. А 
когда проект топчется на месте, ты не получаешь ни финансового 
удовлетворения, ни морального. Поэтому поняли, что это нецелесообразно. 
Многие девушки тем не менее остались в СПбХЛ - играют за мужские команды.  
 - И это, по себе знаю, не очень удобная история. Переодевание - как квест, 
лишних шуточек не отпустить, еще и духами пахнет в раздевалке...  
 - При этом, согласитесь, что даже на мужском уровне многие девушки играют 
очень неплохо. Да, женское присутствие накладывает на мужскую раздевалку 
определенный отпечаток, но, поскольку все и все понимают, стараются 
минимизировать возможные неудобства.  
 - К роллер-хоккею, как к летней альтернативе хоккею, как относитесь?  
 - Многие ребята из моей команды раньше играли, но я банально не нашел 
роликов на свою ногу. Одно время этот вид активно развивался в Петербурге. 

Даже на Дворцовой площади матчи проходили. Но потом как‑то все угасло. 

Думаю, тот всплеск объяснялся небольшим количеством льда в городе. А 
сейчас, когда этой проблемы нет, пропал и интерес к хоккею на роликах.  
 - Какие планы у СПбХЛ на следующий сезон?  
 - Одна из первоочередных задач - продолжить "Битву районов". В дебютном 
розыгрыше было задействовано десять команд, а хочется охватить все районы 
города. Также хотим увеличить количество видеотрансляций. С "картинкой" 
меньше вопросов возникает к судейству, проще трактовать спорные моменты. 
Ну и нарезку лучших шайб недели, как в КХЛ, можно будет делать. Еще думаем 
объединить команды одного дивизиона на одном льду. Часто они разбросаны по 
разным площадкам, приходится колесить в разные концы города. И когда это 
Морозовка, допустим, или Стрельна, не все хотят ехать туда на матчи. Идея в 
том, чтобы равные по силам команды одного дивизиона играли на одном катке. 
Тренироваться при этом они могут где угодно.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/kubok-tolko-chempionam-spbkhl-provodit-letnie-
turniry/ 

К заголовкам сообщений 

Дворец спорта "Лужники" будет реконструирован (S-bc.ru, Москва, 11 
июля 2023) 
Впервые с 2002 года 
 После реконструкции арена сможет принимать спортивные и культурные 
мероприятия. 
Генеральный проектировщик объекта компания "Метрополис". На данном этапе 
реконструкция находится на пути планирования будущего проекта и разработки 
концепции. Как сообщает информационный центр Правительства Москвы, после 
завершения проектирования результат согласуют с мэром Москвы Сергеем 
Собяниным, проинформировали на портале Информационного центра 
Правительства Москвы. 
12000 
вместимость нового дворца спорта "Лужники" 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/kubok-tolko-chempionam-spbkhl-provodit-letnie-turniry/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/kubok-tolko-chempionam-spbkhl-provodit-letnie-turniry/


 

 

Целью реконструкции "Дворца спорта "Лужники", является создание домашней 
арены хоккейного клуба "Спартак" в соответствии с требованиями КХЛ и МХЛ. 
Обновленный дворец спорта станет многофункциональной ареной, которая 
может принимать не только спортивные, но и культурные мероприятия. Общая 
площадь составляет около 64 000 квадратных метров, максимальная высота 
здания составит 38 метров, вместимость - 12 000 человек.  
Облик здания представляет собой композицию из двух объемов: нижнего, 
прямоугольного в плане, и верхнего, овального в плане. Здание, прямоугольное 
в плане, расположено в северо-восточной части Олимпийского комплекса 
Лужники, на одной композиционной оси с фонтаном "Каменный цветок".  
64000 кв.м. 
общая площадь объекта 
В комплексе будут размещены две арены - большая арена для проведения 
матчей КХЛ, вместимостью 12000 зрителей, и малая тренировочная арена 
вместимостью 1500 зрителей. 
На подвальном этаже предусмотрены парковочные места для зрителей 
категории "гостевое обслуживание", категории VIP. VVIP (объекта 
государственной охраны), парковочные места СМИ. 
После реконструкции дворец будет представлять из себя шестиэтажный объект. 
Первый этаж предназначен для спортивной части. Он включает в себя главную 
раздевалку ХК "Спартак", 4 раздевалки для гостевых команд. На малой арене 
предусмотрена основная раздевалка МХЛ и также 4 раздевалки для гостевых 
команд. Также на 1-ом этаже располагаются: музей с магазином атрибутики, 
кафе, коммерческие помещения. 
На время проведения культурных мероприятий раздевалки могут 
использоваться как гримерные для артистов. Для спортсменов также 
предусмотрена зона восстановления на -1 этаже и зона отдыха на 5 и 6 этажах. 
На 3-ем этаже предусмотрен уровень скайбоксов VIP и VVIP, которые имеют свои 
закрытые входы. Также предусмотрена детская комната, с возможностью 
присмотра за ребенком на время проведения матча. На 4-ом этаже 
предусмотрен спортивный тренировочный отсек, состоящий из двух игровых 
залов и трех малых залов кардио-функциональных тренировок. 

https://www.s-bc.ru/news/novye-ds-luzniki 
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